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TWITTADAS

CHARGE

EDITORIAL

Rádio Justiça@RadioJustica em 
18/04/2013

VEJA @VEJA em 18/04/2013

Rádio Câmara@RadioCamara em 
18/04/2013

ANP@ANPgovbr em 18/04/2013

Meio Ambiente@mmeioambiente 
18/04/2013

TVNBR@TVNBR em 18/04/2013

Estados receberão 
reforço especial no 
combate de focos 
de queimadas e in-
cêndios florestais.

Taxistas podem 
adquirir veícu-
los novos com 
mais facilidade. 

Grupo de deputa-
dos e autoridades 
brasileiras vão à 
Bolívia acompa-
nhar situação de 
torcedores presos. 

Novo sistema da 
ANP dará autoriza-
ção a revendedores 
via web; medida 
está em fase de 
consulta pública.

Governo defi-
ne regras para 
leilões de usinas 
não renovadas. 

STF julga recursos 
da Ação Penal 
470 e dobra prazo 
para que conde-
nados recorram 
da decisão. 

Nesta semana, audiências públicas em Pinhalzi-
nho e São Miguel do Oeste discutiram o traçado da 
Ferrovia da Integração, também chamada de Ferro-
via do Frango, ligando o Oeste ao litoral catarinense. 
A decisão do Governo Federal de construir tal ferro-
via, foi acertada e terá efeitos em diversos setores, so-
ciais, ambientais e principalmente econômicos. 

O projeto será elaborado pela Valec Engenha-
ria, Construções e Ferrovias e executado pelo 10º 
Batalhão de Engenharia de Construções (BEC) do 
Exército Brasileiro, sediado em Lages. A Ferrovia da 
Integração trará crescimento e desenvolvimento à 
nossa região, já que é mais uma e eficaz alternativa 
de transporte de produtos, pensando principalmente 
nas exportações. 

Santa Catarina e principalmente a região do 
Grande Oeste se destacam pela produção agrícola 
e serão grandes beneficiadas com a implantação da 
ferrovia. Muita já se ouviu falar desta grande obra, 
que não deixa de ser complexa e demorada, mas 

agora, com parceria entre Governo Federal e Estadu-
al, ela deverá sair do papel. 

Outra questão fundamental e que se há de desta-
car, é em relação ao transporte de produtos e merca-
dorias realizado através de nossas rodovias. A cons-
trução da ferrovia vai proporcionar uma redução 
dos caminhões pesados nas estradas, diminuindo 
os acidentes, a poluição e o custo do transporte para 
as empresas. Por outro lado, há que se deixar claro 
que o trabalho realizado pelos caminhoneiros não 
vai deixar de ser importante, ou até tão fundamental 
quanto o da ferrovia. Hoje os motoristas sofrem com 
longas viagens por um ganho muitas vezes reduzi-
do. Talvez essa seja a chance de haver uma maior 
valorização da profissão, tornando o trabalho desses 
profissionais mais seguro, humanizado e, sobretudo, 
economicamente viável. 

Que enfim saia do papel a ferrovia, que se melho-
rem as rodovias, pois o desenvolvimento não pode 
parar. 

Rumo ao desenvolvimento!
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LIÇÕES DE VIDA
Por mais razão que você tenha, nunca tente provar a alguém que se acha 

o máximo, que ele não é nada daquilo. Porque não há negócio pior do que 
oferecer sabedoria a quem só pode pagar com ignorância.

Um ótimo final de semana a todos!

Nos tem chego com frequência o pedido que regis-
tremos a falta de lixeiras na cidade. Realmente, observa-

mos que o número é pequeno em relação à demanda. Observa-se nas 
existentes, verdadeiras montanhas de detritos o que denigre a cidade, além de 

ser muito anti-higiênico. Sugestão: dotar a cidade de mais lixeiras. Se falta orçamento 
ao munícipio, uma campanha que poderia ser de iniciativa de algum clube de serviço. 
Estamos dispostos a colaborar com a mídia!

LIMPEZA PÚBLICA II

O HOJE
O nosso apelo na época surtiu 

efeito... a cidade foi dotada de lixeiras, 
e pelo que temos conhecimento, esta-

mos nesse setor bem atendidos. Justi-
ça seja feita: a Administração anterior 
fez o seu papel. Devemos conservá-

-las, e isso cabe a cada um de nós... 
Comenta-se que não há o devido cui-
dado no manuseio das mesmas!

BENEFÍCIO AO MINHA CASA MINHA VIDA...
Os imóveis construídos na pri-

meira fase do programa habitacio-
nal “Minha Casa Minha Vida” terão 
a instalação de três tipos de piso, de 
acordo com a escolha do beneficiá-
rio, bancada pelo Governo Federal, 
segundo a Caixa Econômica Fede-
ral. O revestimento será colocado 
nas áreas internas das unidades e 
também nas áreas comuns dos edi-

fícios. Os donos dos imóveis terão as 
opções de piso cerâmico, piso em la-
minado de madeira e piso em manta 
vinílica, sem custo para o morador.

Nesses imóveis, apenas banheiro 
e cozinha vinham com piso cerâmi-
co instalado. Imóveis da fase dois do 
programa já possuem piso em todos 
os cômodos, inclusive nas áreas co-
muns. 

ABRAÇO ESPECIAL
Transmitimos um abraço espe-

cial neste final de semana ao amigo 
LORIVAN WEBER, que com seu ar-
rojo, em breve estará inaugurando 
mais uma filial no Extremo Oeste 
catarinense...

Dívidas mais comuns
Dos tipos de dívidas, o cartão 

de crédito continua liderando, com 
76,6% das indicações, seguido pelos 
carnês (20,5%), dívidas com financia-
mento de carros (12,1%), crédito pes-
soal (11,8%) e cheque especial (6,1%).

Funcionários que dançaram “Harlem Shake” 
sobre processos de fórum são demitidos

Seis funcionários da 2ª Vara Cí-
vel de Novo Hamburgo/RS foram 
demitidos por dançarem sobre 
processos que estavam no chão de 
uma das salas do fórum local. A de-
cisão foi tomada ontem quando a 
dança foi publicada na internet.

O Tribunal de Justiça do Esta-
do do Rio Grande Sul considera 
lamentável o episódio ocorrido na 
2ª Vara Cível do Foro de Novo Ham-
burgo, decorrente de postagem de 

vídeo divulgado na internet em que 
funcionários aparecem dançando 
em cima de processos.

Os responsáveis por tal falta 
gravíssima não são servidores do 
Judiciário, mas sim funcionários 
do Cartório da 2ª Vara Cível esco-
lhidos, contratados e remunerados 
pela Sra. escrivã da mesma. Tal ser-
ventia – em que atualmente trami-
tam mais de 12 mil processos – será 
estatizada no final do mês de maio.

AUDIÊNCIA INCONTESTÁVEL
O Programa ATUALIDADES, levado ao ar das 8 às 10h diariamente pela 

RÁDIO LÍDER, está batendo todos os recordes de audiência. Apresentado por 
uma equipe de primeira linha integrada pelos profissionais da emissora e do 
JORNAL O LÍDER, preencheu uma lacuna existente no jornalismo regional. 
Além de debater os temas atuais, é um forte porta-voz do povo, levando direta-
mente ao ponto os problemas da cidade e trazendo nos programas autoridades 
e profissionais dos mais diversos segmentos da sociedade. Dê parabéns a co-
munidade pela grande participação e aos profissionais pelo brilhante trabalho 
comunitário e jornalístico.

TRANSPARÊNCIA NA GESTÃO PÚBLICA
A atual Administração Munici-

pal cumprindo rigorosamente com 
os princípios da transparência em 
relação ao dinheiro público. Pelos 
números apresentados, conclui-se 
que estão conseguindo sanar o gran-
de déficit público que havia. Em três 
meses de gestão, para uma receita de 
quase R$ 12 milhões de reais, foram 
gastos em despesas gerais, junto com 
pagamentos de dívidas deixadas 

pela Administração anterior, aproxi-
madamente R$ 8 milhões. Superávit, 
ou seja, sobra em dinheiro de R$ 4 
milhões. Sem sombra de dúvidas, 
um percentual altíssimo, conside-
rando que a máquina pública está 
cumprindo metas em todos setores. 
Conforme foi frisado pela prefeita, 
essas sobras serão destinadas a in-
vestimentos em todos os setores do 
município.

Quase 63% dos brasileiros estão endividados em abril
O número de consumidores endividados aumentou em abril, se-

gundo análise da Confederação Nacional do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC). De acordo com dados divulgados pela enti-
dade na Pesquisa de Endividamento e Inadimplência do Consumidor 
(PEIC), na última quinta-feira (18), este mês 62,9% dos brasileiros pos-
suem algum tipo de dívida. No mês passado, o volume era de 61,2% de 
famílias endividadas.

OLIMPÍADAS SÃO JOSÉ OPERÁRIO

SUGESTÃO
Dê sua opinião e sugestão dos problemas que necessitam melhoras na 

cidade. Ligue para a RÁDIO LÍDER ou deixa sua mensagem no www.face-
book.com/atualidades.lider e participe do programa. Juntos faremos o me-
lhor por nossa comunidade...

QUASE 
MILIONÁRIOS

A cidade de Guaraciaba por 
muito pouco não teve dois no-
vos milionários. Em dois sorteios 
acumulados da Mega Sena do 
último sábado (13) e da última 
quarta-feira (17), dois apostado-
res do município acertaram cin-
co números da Mega Sena e leva-
ram a premiação da Quina.

O prêmio no sorteio da quar-
ta-feira estava acumulado em R$ 
37 milhões e saiu para uma única 
aposta de Londrina no Paraná. 
No último sábado, um apostador 
do município faturou quase R$ 
15 mil após acertar cinco dos nú-
meros sorteados.

O que parecia ser um fato iso-
lado se transformou em um fato 
de repercussão na região depois 
que mais um apostador faturou 
a premiação da Quina. O respon-
sável pela Lotérica do Lírio em 
Guaraciaba, Alexandre Dalacor-
te, disse que o fato é inusitado. 
A lotérica, segundo ele, funciona 
no município há pelo menos 10 
anos e nunca teve dois acertado-
res em um período tão curto de 
tempo. Quem sabe na próxima a 
Mega Sena sai aqui na região...

Iniciam as disputas da 20ª edição 
das Olimpíadas de nossa paróquia 
católica, que se estendem até o dia 26. As 
equipes já estão formadas e as disputas 
começam na próxima segunda-

feira (22). Vamos prestigiar! Entre os 
participantes, segundo a comissão, 
serão sorteadas dez camisetas oficiais 
do Grêmio e dez do Internacional... é 
uma inovação nesta edição!
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Internet em excesso reduz produtividade do funcionário
* Ricardo Trotta

A internet representa hoje 
uma importante ferramenta em 
nosso cotidiano. Não se imagina 
mais um mundo sem ela, mas é 
importante atentar para que o seu 
uso seja adequado, principalmen-
te dentro do ambiente de traba-
lho. 

Não é raro um profissional 
interromper uma atividade no 
trabalho para atender o celular, 
mandar mensagens, checar e-
-mails ou atualizar redes sociais. 
Tantas distrações digitais aca-
bam impactando negativamente 
na produtividade do funcionário. 
Pesquisas apontam que o tempo 
médio necessário, após distração 
com alguma ferramenta digital, 
para se retomar o foco na tare-
fa executada anteriormente é de 

20 minutos. Além disso, o hábito 
frequentemente torna o trabalho 
mais difícil e prejudica o pensa-
mento criativo.

A abundância de ferramen-
tas digitais acabou produzindo 
um efeito inverso ao esperado. Ao 
invés de promover maior produti-
vidade e tornar o trabalhador mais 
acessível, acabou por expô-lo a um 
constante bombardeio digital que 
também prejudica a sua capacida-
de de assumir suas responsabilida-
des com o foco e empenho neces-
sários. O que nunca é satisfatório 
para empregado e empresa.

Estudo da Triad, empresa de 
consultoria especializada, consta-
tou que 80% dos empregados gas-
tam até três horas da jornada de 
trabalho com atividades estranhas 
à função. Diante desse cenário, as 
empresas se veem obrigadas a criar 

um modelo novo de gestão para 
promover o melhor uso de mídias 
sociais e outras ferramentas de 
comunicação que envolvem trei-
namentos e a integração de ferra-
mentas no ambiente de trabalho, 
que proporcionem a comunicação 
e informação com outras pessoas 
dentro do seu contexto de trabalho.

Essa mudança de gestão pode 
promover maior clareza sobre o 
melhor uso das ferramentas digi-
tais pelos funcionários, resgatar o 
foco do trabalhador nas suas obri-
gações mais importantes e con-
sequentemente estimular maior 
produtividade.

Evitar o mau uso da internet 
e das demais ferramentas digitais 
pode ainda reduzir a necessida-
de de advertir o funcionário pela 
conduta inadequada, além do nú-
mero de demissões por justa causa 

e do volume de ações trabalhistas 
que são movidas em sua decor-
rência. O TST, por exemplo, reco-
nheceu recentemente a demissão 
por justa causa de um funcionário 
que utilizava o equipamento de 
trabalho para acessar sites de rela-
cionamento, trocando mensagens 
de correio eletrônico com piadas 
grotescas e imagens inadequadas, 
como fotos de mulheres nuas.

No Distrito Federal, uma fun-
cionária tentou reverter demissão 
por justa causa alegando violação 
de sigilo de correspondência, pois 
a empresa em que trabalhava usou 
mensagens do e-mail coorporativo 
para provar que ela estava maltra-
tando clientes. Mas a Justiça negou 
o pedido, entendendo que o e-mail 
corporativo é uma ferramenta de 
trabalho e, portanto, não se en-
quadra nas hipóteses previstas 

nos incisos 10 e 12 do artigo 5º da 
Constituição Federal, que tratam, 
respectivamente, da inviolabilida-
de da intimidade e do sigilo de cor-
respondência. 

O controle do e-mail e a dis-
ciplina do funcionário ainda 
são as maneiras mais eficazes, 
tanto de proteção e fiscalização 
das informações que tramitam 
na empresa, inclusive sigilosas, 
quanto de evitar o mau uso da 
internet, que pode até mesmo 
atentar contra a moral e os bons 
costumes, causando prejuízos 
tanto para a empresa, quanto 
para o funcionário. 

 
* Ricardo Trotta é 

especialista em direito 
empresarial. Sócio-fundador 

do escritório Ricardo Trotta 
Sociedade de Advogados.

Proibida cobrança de tarifa de boleto bancário 
do Banco do Brasil em todo o território nacional

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. Enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Desfile de 7 de setembro 
no município de Bom Jesus do 
Oeste, em meados nos anos 
70. Acesse o site www.bomje-
susdooeste.sc.gov.br e conheça 
mais a história do município.

A 20ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Rio Grande do Sul (TJRS) deter-
minou que o Banco do Brasil não poderá mais cobrar a tarifa do boleto bancário 
de seus clientes. A instituição bancária também foi condenada ao pagamento de 
indenização por dano moral coletivo no valor de R$ 2 milhões. A decisão é do dia 
10 de abril. 

Entendam o caso: A Defensoria Pública do Rio Grande do Sul ajuizou ação 
coletiva de consumo contra o Banco do Brasil por prática comercial abusiva na co-
brança de tarifa por emissão de boleto bancário. Requereu indenização por dano 
moral coletivo e a substituição dos carnês que possuem prestações a vencer, sub-
traindo o encargo indevido.

Sentença: No 1º grau, a juíza de Direito Laura de Borba Maciel Fleck, da 16ª 
Vara Cível do Foro Central de Porto Alegre, considerou o pedido da Defensoria pro-
cedente. A magistrada determinou a suspensão da cobrança da tarifa de emissão 
de boleto, fatura ou encargo assemelhado, em todo o território nacional, devendo 
o banco providenciar a substituição dos boletos ou autorizar o respectivo desconto 
em cada pagamento, sem ônus para os clientes. Também determinou o ressarci-
mento dos valores cobrados indevidamente.

Recurso (Apelação Cível nº 70052308905): O relator do apelo no Tribunal de 
Justiça foi o desembargador Carlos Cini Marchionatti, que confirmou a sentença. 
Segundo o magistrado, a instituição de tarifas a partir da quantificação de custos 
operacionais bancários afigura-se como prática abusiva, na medida em que se 
transfere ao consumidor um encargo que deveria ser suportado pela instituição 
financeira, justamente por constituir custo operacional de sua atividade.

A cobrança mostra-se abusiva porque fere o disposto no art.51, inciso IV, da Lei 
nº 8.078/90 e no art. 319 do Código Civil vigente, por recair sobre a parte economi-
camente vulnerável, no caso o consumidor, o ônus do pagamento através de bole-
to. É direito do consumidor, não lhe podendo ser imputado o ônus para obtenção 
disso, justamente por se tratar de custo operacional da instituição financeira. A ta-
rifa instituída possui como justificativa um serviço que está compreendido no cus-
to operacional da própria atividade bancária, constituindo mais um artifício para 
compensação de perdas com a redução da taxa de juros nos empréstimos bancá-
rios, contrário à transparência e a boa-fé objetiva nas relações obrigacionais, sejam 
elas de consumo ou não, afirmou o magistrado.

Para o relator, a criação da tarifa é artificial porque não corresponde a serviço 
efetivo, justificador de cobrança, mas custo operacional da instituição financeira 
remunerada no conjunto. O relator manteve a sentença e determinou indenização 
por dano moral coletivo no valor de R$ 2 milhões. O Banco do Brasil também deve-
rá arcar com os custos de publicar a decisão nos jornais. 

Concretização
Empresa que realizará a pavimentação asfáltica entre Maravilha e 
Bom Jesus do Oeste será conhecida na próxima segunda-feira 

Na próxima segunda-feira (22) o prefeito de Bom Jesus 
do Oeste, Airton Antônio Reinehr, juntamente com a prefei-
ta de Maravilha, Rosimar Maldaner e o secretário Regional 
de Maravilha, Valci Dal Maso, estarão na capital do Estado. 

O objetivo é acompanhar a abertura dos envelopes con-
tendo a “Proposta de Preços”, que tem como objeto a elabo-
ração do projeto de engenharia rodoviária para implanta-
ção e pavimentação asfáltica da Rodovia Extraplano, trecho 
que liga Maravilha a Bom Jesus do Oeste, com extensão de 
aproximadamente 10,5 km.

Lançado pela Secretaria Estadual de Infraestrutura, 
através do Departamento Estadual de Infraestrutura (Dein-
fra) no início deste ano, a apresentação da documentação 
das empresas que tem interesse em fazer o projeto aconte-
ceu no dia 04 de abril, sendo que três empresas estão habili-
tadas e participam da licitação, e na próxima segunda-feira 
será conhecida qual empresa fará o projeto.

“Depois de muitos anos de reivindicações das lideran-

ças de Bom Jesus do Oeste, Maravilha e região, junto às 
autoridades políticas estaduais, este sonho pode se tornar 
uma realidade. Pois este é o primeiro passo concreto para 
esta obra se torne uma realidade”, destaca o prefeito Reinehr.

Prefeitura Bom Jesus do Oeste 
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Vitor D'Agostini

A COPA DO 
MUNDO É O BRASIL

A próxima Copa do Mundo será no Brasil. 
O Brasil é o país do futebol. Até Deus, dizem, é 
brasileiro. Tudo conspira a nosso favor. Somos, 
verdadeiramente, abençoados. Distante dessa 
realidade, o deputado e ex-jogador de futebol Romário 
ironiza dizendo que ao lado de cada estádio de futebol 
construído e de forma superfaturada, há um hospital ou 
posto de saúde, agonizando. O Brasil estaria muito mais 
preocupado em cumprir exigências da FIFA, modificando 
leis, algumas que contrariam, inclusive, preceitos constitucionais, 
ao invés de aprovar medidas que evitariam a criminalidade praticada 
por crianças e adolescentes, que obrigassem a União, a exemplo dos Estados e 
municípios, em aplicar determinado percentual de sua arrecadação diretamente na 
saúde, etc. Na Copa do Mundo do Brasil veremos realidades distintas. Ao mesmo 
passo em que alguns estarão vibrando a cada gol marcado, famílias estarão 
destruídas por balas perdidas, crimes praticados por crianças e adolescentes, 
pessoas mortas por falta de atendimento em hospitais e outras agonizando 
por falta de medicamentos. É o verdadeiro retrato do “país do futuro”, ou seria 
do “país do futebol”. Realidades distintas num mesmo país. E a isso chamam 
“democracia”.

“A QUEM 
INTERESSE(A)” 
(O) PÚBLICO

No aspecto político, há muitas 
situações ainda nebulosas e que 
precisam de uma definição. Primeiro, 
é a questão da ficha limpa e da 
inexigibilidade de candidatos. Apesar 
de ainda não termos uma definição 
final sobre essa questão, afinal de 
contas, muitos ditos inelegíveis ainda 
estão ocupando cargos públicos, ao 
menos há um entendimento, mesmo 
que parcial, sobre isso: candidato 
condenado por improbidade 
administrativa é inelegível por 
determinado período. Mas há outra 
questão, em meu entendimento maior, 
que precisa e merece ser definida, e com 
urgência: o número de representantes 
no Poder Legislativo Federal e Estadual, 
para cada Estado da federação. Será 
que a representatividade dos Estados 
brasileiros está correta? Será que 
o número de habitantes é o único 
parâmetro para definir o número de 
representantes de cada Estado? E a 
questão dos senadores, estaria correta 
que um pequeno Estado, ex-território, a 
exemplo do Amapá, com pequeníssima 
densidade demográfica e econômica, 
ter o mesmo número de senadores de 
Estados como São Paulo, Minas Gerais 
e Rio de Janeiro, por exemplo? São 
dúvidas que merecem ser dirimidas; é 
claro, mas se houver vontade política. 
Não nos esqueçamos que JOSÉ SARNEY 
é senador pelo Estado do AMAPÁ e, 
RENAN CALHEIROS, é senador pelo 
Estado de Alagoas: pequeníssimos...

O HOMEM BOMBA
O ex-ministro JOSÉ DIRCEU, condenado no processo 

do mensalão, jogou uma “bomba no colo” do Supremo Tri-
bunal Federal (STF). Disse ele em entrevista, de que fora 
assediado moralmente pelo então ministro do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), LUIZ FUX, para auxiliá-lo em ser 
nomeado a uma vaga no STF, o que acabou acontecendo. 
Em troca, disse JOSÉ DIRCEU em entrevista, o agora minis-
tro do STF, LUIZ FUX, lhe garantiu que iria absolvê-lo no 
processo do mensalão, o que não aconteceu. Esse proble-
ma é sério, mas acontece, sempre aconteceu e continuará 
acontecendo enquanto não mudarem as regras para no-
meação de desembargadores e ministros das altas cortes 

do Poder Judiciário brasileiro. O que JOSÉ DIRCEU não 
disse na entrevista é se, de fato, fez lobby ou indicou tal 
ministro para compor o STF, no que acreditamos. Se isso 
aconteceu, convenhamos, no mínimo JOSÉ DIRCEU deve-
ria ser mais severamente punido, e, o ministro LUIZ FUX, 
por uma questão ética, deveria solicitar exoneração do car-
go. Mas, tendo em vista que o ministro LUIZ FUX, ao final, 
votou a favor da condenação de JOSÉ DIRCEU, demons-
trando convicção em seu voto, mereceria permanecer no 
cargo? Ao menos, demonstrou que não se curva ao Poder 
Executivo quando de suas decisões, salvo para conseguir a 
“boquinha”, é claro!

DESGASTE “NATURAL”?
O ministro Marco Aurélio Mello, do STF, um dos mais antigos daquela Corte, dis-

se que as afirmações do ex-ministro José Dirceu sobre a promessa de absolvição que 
teria recebido do ministro Luiz Fux, desgastam a Corte, mas não têm a capacidade 
de prejudicar o julgamento. O desgaste da Corte maior do país é natural, caro minis-
tro, mas não somente por esse episódio, mas pelo simples fato de que todos os seus 
ministros, indistintamente, são nomeados/escolhidos pelo presidente da República. 
Ainda em relação ao julgamento do mensalão, cuja aplicação da pena se arrasta, se 
arrasta e se arrasta, isso demonstra que NADA está mudando; somente o formato da 
procrastinação é que está sendo refinado, pois a mídia está mais atenta e todos temos 
acesso quase que de imediato às notícias. Mas aí vem a indagação: por que ninguém 
entrou com pedido de afastamento do ministro Dias Toffoli, depois de comprovada 
a proximidade (tão próxima) ao PT (ex-assessor do Zé Dirceu na Casa Civil) e seus 
aliados? E o ministro Gilmar Mendes, que se encontrou com Lula em escritório de 
terceiro; qual o motivo real desse encontro? Alguém já se perguntou do por que a 
ex-ministra Ellen Gracie se aposentou 7 (sete) anos ANTES do prazo compulsório?

E A MAIORIDADE PENAL
A quem interessa a não redução da maioridade 

penal? Sim, certamente há alguém interessado, 
caso contrário, não seria lúcido e racional permitir-
se que menor de 18 anos de idade VOTE, porém, 
seja imputável apenas com medida sócio-educativa 
pelos crimes cometidos nessa condição de menor, 
alguns desses crimes hediondos. Chegou-se a 
afirmar, de forma nefasta, de que somente após 
os políticos e altas autoridades públicas sofrerem 
malfeitos desses menores, é que haveria a iniciativa 
de modificar a lei. Não é preciso chegar a tanto, 
bastaria a chamada e almejada “vontade” política, 
o que está difícil no Congresso brasileiro. Aliás, 
nossos congressistas são pouco afeitos a discussões 
polêmicas. Preferem ficar sobre o muro...
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Economia será utilizada para pagar dívidas e contrapartidas

Administração economiza mais de 
R$ 4 milhões em três meses

Prazo para regularizar o título eleitoral termina 
no próximo dia 25

CONTAS PÚBLICAS

JUSTIÇA ELEITORAL

Na última quarta-feira (17), a 
Administração Municipal divulgou 
as contas públicas referentes ao mês 
de março de 2013. De acordo com a 
prefeita Rosi Maldaner e com o vice-
prefeito Sandro Donati, a economia 
feita, que passa dos R$ 4 milhões 
em três meses, será utilizada para 
honrar contrapartidas. “Para 
este ano, temos a construção da 
sede do Lions Clube e entidades, 
construção da sede do Clube 25 
de Julho, asfaltamento da Avenida 
Padre Antônio, construção da 
cobertura para eventos, e a vinda 
de dois caminhões. Então, para 
realizarmos estas ações, precisamos 
oferecer as contrapartidas”, enfatiza 
a prefeita.

A Administração também irá 
licitar o recapeamento de alguns 
trechos da Avenida Anita Garibal-
di, realizar reformas e adquirir uma 
ambulância e um microônibus. 
“Todas essas questões vamos fazer 
com recursos próprios, pois são 
compromissos urgentes”, destaca 
Rosi.

Outro compromisso diz respei-
to ao pagamento de pendências 
com os agricultores. Já deu entrada 
na Câmara de Vereadores o Projeto 
de Lei 010/2013, que autoriza o Po-
der Executivo a assumir as dívidas 

Para o eleitor faltoso, que não 
votou e não justificou a ausência 
nos três últimos pleitos eleitorais, 
tem até o próximo dia 25 de abril 
para fazer sua regularização com a 
Justiça Eleitoral ou terá o seu títu-
lo cancelado. Para ficar quite com 
a Justiça Eleitoral, o eleitor deve 
comparecer ao cartório eleitoral 
portando documento oficial com 
foto, título de eleitor, comprovan-
tes de votação, de justificativa elei-
toral e de recolhimento ou dispen-
sa de multa. 

De acordo com o chefe cartó-
rio da 58ª Zona Eleitoral de Mara-
vilha, Genésio Dalla Costa, os elei-
tores estão procurando a Justiça 
Eleitoral para regularizar a situa-
ção. “É importante esclarecer aos 

eleitores, que somente serão can-
celados os títulos daqueles que 
não votaram nas três últimas elei-
ções, de maneira contínua. Esses 
se não regularizarem a situação 
terão os títulos cancelados”, afir-
ma. Já para aqueles que deixaram 
de votar em três eleições ou mais, 
só que de maneira aleatória, é im-
portante também a regularização. 
“Esses eleitores não terão os títu-
los cancelados, mas terão dificul-
dades para retirar uma certidão 
negativa junto a Justiça Eleitoral, 
e muitas vezes esta certidão não 
emitida pode trancar um finan-
ciamento, por exemplo”, esclarece 
Dalla Costa. 

A 58º Zona Eleitoral de Mara-
vilha abrange cinco municípios, 

sendo eles Maravilha, Flor do Ser-
tão, Iraceminha e São Miguel da 
Boa Vista. De acordo com os nú-
meros do Cartório Eleitoral, em 
Maravilha o número de eleitores 
faltosos era de 56; São Miguel da 
Boa Vista, seis; Tigrinhos: oito e 
Flor do Sertão: sete. “O número 
de eleitores faltosos em nossa Co-
marca não é muito significante, e a 
grande maioria já está nos procu-
rando para regularizar a situação”, 
ressaltou Genésio. 

O chefe de cartório lembra 
ainda que a Justiça Eleitoral não 
irá expedir qualquer tipo de noti-
ficação (email ou correspondên-
cia). “A responsabilidade é única e 
exclusiva do eleitor faltoso”, ressal-
tou Genésio Dalla Costa.  

Consequências 
Quem não regularizar a 

situação do título eleitoral a 
tempo de evitar o cancelamento 
do registro poderá ser impedido 
de obter passaporte ou carteira 
de identidade, receber salários 
de função ou emprego público e 
obter certos tipos de empréstimos 
e inscrição. 

A irregularidade também pode 
gerar dificuldades para investidu-
ra e nomeação em concurso pú-
blico, renovação de matrícula em 
estabelecimento de ensino oficial 
ou fiscalizado pelo governo e ob-
tenção de certidão de quitação 
eleitoral ou qualquer documento 
perante repartições diplomáticas 
a que estiver subordinado. 

Administração já fez uma 
economia que passa dos R$ 4 
milhões

do exercício anterior que não foram 
empenhadas na Secretaria da Agri-
cultura. O valor passa de R$ 345 mil 
e trata-se do Bônus Fiscal. “Se apro-
vado este projeto, o valor sairá desta 
economia que estamos realizando. 
Então, já temos muitos compro-
missos para honrar com os maravi-
lhenses”, frisa a chefe do Executivo.

Já o pagamento de dívidas e 
parcelamentos de exercícios ante-
riores passa dos R$ 750 mil nestes 
três meses de administração e mui-
tas outras dívidas deixadas pela ad-
ministração passada precisam ser 
pagas. Confira ao lado o placar das 
contas públicas de março de 2013.

Arquivo Ascom Maravilha

Congresso 
Nacional 
Jovens dispõem 
de um estatuto 
próprio 

Foi aprovado na última 
terça-feira (16), pelo Plenário do 
Senado, o Estatuto da Juventude. 
O Projeto de Lei Complementar 
(PLC) n° 98/2011, estabelece 
direitos para pessoas de 15 a 29 
anos. O projeto conta com 48 
artigos, e assegura à população 
dessa faixa etária – cerca de 52 
milhões de brasileiros – acesso 
a educação, profissionalização, 
trabalho e renda, além de 
determinar a obrigatoriedade 
de o Estado manter programas 
de expansão do ensino superior, 
com oferta de bolsas estudos 
em instituições privadas e 
financiamento estudantil.  

Com a presença nas galerias 
da Casa de lideranças juvenis de 
quase todos os partidos, os se-
nadores definiram no voto os 
pontos que ainda se mantinham 
polêmicos na proposta: a exclu-
são da meia-entrada nos jogos da 
Copa das Confederações, Copa do 
Mundo de 2014 e das Olimpíadas 
de 2016; a limitação de ingressos 
de meia-entrada em cada even-
to; e a oferta de assentos gratui-
tos aos jovens de baixa renda no 
transporte interestadual.

Depois da votação, os estu-
dantes se reuniram em torno da 
Mesa, levando o presidente do Se-
nado, Renan Calheiros, a suspen-
der a sessão para a confraterniza-
ção. Ao encerrar a sessão, Renan 
classificou o dia como "histórico". 
O texto aprovado pelos senadores 
cria duas estruturas institucio-
nais responsáveis por políticas 
públicas voltadas aos jovens: a 
Rede Nacional de Juventude, para 
fortalecer a interação de organi-
zações formais e não formais de 
juventude, e o Sistema Nacional 
de Juventude (Sinajuve) com seus 
respectivos subsistemas, cuja 
composição, financiamento e 
atividades serão regulamentados 
pelo Executivo.

Para o senador Randolfe Ro-
drigues (PSOL/AP), relator da 
proposta na Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Cidadania (CCJ) 
e na Comissão de Educação, Cul-
tura e Esporte (CE), o Estatuto 
representa um “marco legal” na 
consolidação das políticas pú-
blicas voltadas para a juventude, 
assegurando a visibilidade e a 
prioridade desse público “tão he-
terogêneo e dinâmico quanto fun-
damental para o desenvolvimento 
do país”. Depois desta aprovação, 
o projeto segue para a Câmara 
dos Deputados, e posteriormente 
para a sanção presidencial. 

Prefeitura de Maravilha
Administração 2013/2016

Placar das contas públicas – março/2013
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A prefeitura que não cumprir a determinação pode ter os repasses da União e Estado 
suspensos e os gestores podem responder a processos por improbidade administrativa 

“Portal da Transparência” passa a valer em 
maio para cidades com até 50 mil habitantes

FIQUE DE OLHO

Janelas e portas terão que se abrir 
em algumas prefeituras do Brasil, a par-
tir de 27 de maio. Cerca de cinco mil 
municípios brasileiros com até 50 mil 
habitantes têm até o final do próximo 
mês, para colocar na internet um site 
com informações sobre seus gastos 
públicos. 

O famoso “Portal da Trans-
parência” é estabelecido pela Lei 
n°12.527/2011, e trata-se de um canal 
onde o cidadão deve ter acesso, em 
tempo real, às informações relativas 

às receitas e despesas, aos programas 
e às execuções realizadas pelas admi-
nistrações municipais. As prefeituras 
que desrespeitarem a lei podem ser 
penalizadas. Uma das punições é o 
corte de transferências voluntárias 
como, por exemplo, convênios com 
a União ou o Estado. No entanto, é 
preciso que as prefeituras atualizem o 
site em tempo real, lançando todos os 
atos praticados pelas unidades ges-
toras do município, inclusive recursos 
extra orçamentários.

Conforme destaca o diretor 
da Consultoria de Administração 
Pública (Conam), Walter Penninck 
Caetano, nem todas as prefeituras 
que cumprem o prazo estabelecido 
para a exposição dos dados cumprem 
essa outra determinação. “O site deve 
ser atualizado em, no máximo, até 24 
horas do último lançamento contábil 
e também oferecer uma ferramenta 
de filtro que facilite a busca. Só assim 
seu objetivo será de fato alcançado”, 
finalizou Caetano. 

“Portal da Transparência” nos 
municípios da região

A equipe de reportagem do Jor-
nal O Líder entrou em contato com os 
administradores dos municípios de 
abrangência da Associação dos Muni-
cípios do Entre Rios (Amerios) e todos 
garantiram que os portais estão sendo 
finalizados e que obedecerão o prazo 
estabelecido. 

Conforme destaca a assessoria 
contábil da Amerios, os municípios 
estão adquirindo os softwares em par-

ceria com a entidade, mas cabe aos 
gestores a atualização dos dados. “Os 
contadores ou gestores públicos têm 
até 24 horas para estarem lançando a 
informação na rede. E estamos aler-
tando a todos os municípios perten-
centes à Amerios da importância do 
“Portal da Transparência”, porque se 
não for atualizado regularmente, o 
município poderá perder convênios 
a nível estadual e federal e os gestores 
poderão responder por improbidade 
administrativa”, finalizou a assessoria.  

Parlamento catarinense 
Marcos Tebaldi é o novo 
coordenador do Fórum 
Parlamentar de Santa Catarina 

O deputado federal, Marco Te-
baldi (PSDB/SC), assumiu a coorde-
nação do Fórum Parlamentar Catari-
nense no Congresso Nacional, ele vai 
substituir o deputado federal Décio 
Lima (PT/SC). De acordo com o cri-
tério escolhido pela própria bancada 
do Estado, “tem direito a assumir a 
vaga, políticos de partidos com maior 
número de parlamentares do Estado”, 
afirmou a bancada. 

Na ordem é o PMDB, o PT e o 
terceiro maior é o PSDB e como o de-
putado Jorginho Mello saiu do PSDB 
para o PR, o partido encolheu geran-
do então, uma polêmica dos tucanos 
ao assumirem a coordenação. 

O deputado Jorge Boeira (PT/
SC) defendeu durante a reunião do 
Fórum, que seja feita uma reunião 
para escolher novos critérios para a 
coordenação do Fórum Parlamentar. 
“Tenho o entendimento, também de 
outros deputados e senadores mais 
antigos, de que quando foi criado o 
fórum, seria na lógica decrescente 

entre os partidos que mais elegeram 
deputados. Mas eram menos parti-
dos. Hoje, nós temos uma quantidade 
maior, então a proposta que a gente 
vai discutir é reduzir o mandato de 
um ano para seis meses, ou até mes-
mo dar continuidade de um man-
dato para outro”, ressaltou Boeira. 

O novo coordenador do Fórum, 
Marcos Tebaldi, afirmou que o im-
passe será resolvido em nova reu-
nião e disse que agora o foco é ver as 
matérias prioritárias para Santa Ca-
tarina. “Os desafios são grandes, na 
próxima semana irei conversar com 
o Décio Lima para ver quais eram os 
pontos que estavam encaminhados, 
quais são as demandas. Já temos 
várias questões importantes e ve-
remos as demandas de Santa Cata-
rina, fazendo uma intermediação 
entre o Governo Estadual e Gover-
no Federal. Estaremos trabalhando 
para o bem de todos, afinal, esse é 
o papel do coordenador”, finalizou 
Tebaldi. 

Marcos Tebaldi é o novo coordenador do Fórum Parlamentar de Santa 
Catarina

Assessoria Câmara dos Deputados
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POLÍCIA MILITAR AMBIENTAL

O objetivo é fazer com que os estudantes adquiram consciência ambiental, protejam o meio 
ambiente, saibam preservar e se tornem multiplicadores desse aprendizado

Programa Protetor Ambiental tem início 
em Maravilha

Na noite da última quarta-feira 
(17), pais, alunos, autoridades e co-
munidade em geral participaram da 
aula inaugural do Programa Protetor 
Ambiental, que é coordenado pela 
Polícia Militar Ambiental de Santa 
Catarina por meio da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Regio-
nal (SDR) de Maravilha, Prefeitura 
de Maravilha, Poder Judiciário e Mi-
nistério Público.

Esta é a primeira turma de prote-
tores ambientais do município, 7ª na 
Região Extremo Oeste e terá duração 
de um ano. Serão 180 horas/aulas 
teóricas e atividades práticas, bem 
como viagens de estudo, seminários, 
palestras e eventos diversos. Em Ma-
ravilha, o Protetor Ambiental vai ser 
realizado no período da tarde. O in-
tuito é que ao final do curso todos es-
tes jovens sejam multiplicadores dos 
conhecimentos adquiridos, princi-
palmente das temáticas ambientais, 
sociais, afetas ao conceito de família, 
comunidade regional, liderança, dis-
ciplina e do exercício da cidadania.

Para formar a turma de 28 alu-
nos, cerca de 80 estudantes, entre 
12 e 14 anos, que estão devidamente 
matriculados no ensino regular, foi 
realizada uma prova teórica. O teste 
foi composto de 25 questões objeti-
vas, sendo cinco questões sobre fau-
na, cinco sobre flora, cinco sobre re-
cursos hídricos e dez questões sobre 
problemáticas ambientais.

De acordo com o comandante 
do 2º Pelotão da 5ª Companhia do 
Batalhão de Polícia Militar Ambien-
tal de São Miguel do Oeste, tenente 
Sadiomar Dezordi, o programa bus-
ca capacitar esses jovens para que 
sejam efetivamente multiplicadores 
desses conhecimentos, desse novo 

olhar com relação ao meio ambiente. 
“Podemos dizer que há duas déca-
das apenas estamos pensando e nos 
preocupando com gestão ambiental, 
meio ambiente, com proteção dos 
recursos que até então tínhamos a 
ideia de que os recursos naturais 
eram infinitos, se observarmos a 
abundância de água que temos no 
planeta se fala em mais de 70%, toda-
via vamos verificar a qualidade dessa 
água no dia a dia? Então com o recur-
so que parece infinito, a nossa preo-
cupação tem que ser muito grande 
porque a qualidade não acompanha 
esse raciocínio”, afirmou.

A prefeita Rosi Maldaner parabe-
nizou os novos protetores ambien-
tais, os pais e a Polícia Militar Am-
biental. “É uma oportunidade única 
na vida dessas crianças e adolescen-

tes. Sabemos que com o aprendizado 
a ser obtido, vocês poderão repassar 
o conhecimento para mais pessoas e, 
aos poucos, todos estarão atentos ao 
uso sustentável dos recursos natu-
rais, fazendo com que nós tenhamos 
mais qualidade de vida”, destacou a 
prefeita.

O juiz de direito da 2ª Vara Cri-
minal da Comarca de Maravilha, Fa-
brício Rossetti Gast, ressaltou que o 
Poder Judiciário irá contribuir com 
o programa repassando um valor do 
Fundo de Transações Penais.

O programa
O Programa Protetor Ambiental 

é realizado desde 1996 no Estado, 
tendo instrutores profissionais vo-
luntários das áreas socioeconônica e 
ambiental. O objetivo maior é traba-
lhar neste período de um ano fazen-
do com que os estudantes adquiram 
consciência ambiental, protejam o 

meio ambiente, saibam preservar e 
se tornem multiplicadores dos sa-
beres. 

No município serão formados 
dois pelotões, um masculino e outro 
feminino, mas ambos com 12 com-
ponentes, totalizando 24 alunos.

“Tão importante quanto à par-

ticipação dos jovens alunos no Pro-
grama é o acompanhamento dos 
seus familiares. Desta forma, não só 
os jovens terão conhecimento, mas, 
exercitarão com seus familiares os 
valores recebidos e eventuais mu-
danças de hábitos”, complementa 
Dezordi.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Os protetores receberam agenda do curso e uniforme, como símbolo da 
inclusão no Programa

Autoridades apoiadoras do programa acompanharam o evento

Comandante do 2º Pelotão da 5ª 
Companhia do Batalhão de Polícia 
Militar Ambiental de São Miguel do 
Oeste, tenente Sadiomar Dezordi

Pais, alunos, autoridades e comunidade em geral participaram da aula inaugural do Programa Protetor 
Ambiental

Protetores ambientais inclusos juntamente com autoridades
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Geral

O Governo de Santa Catarina afir-
mou na última segunda-feira (15), que 
chegou a um consenso para solucionar 
um impasse entre indígenas e agricul-
tores da região Oeste. O governador 
Raimundo Colombo e o secretário da 
Agricultura e da Pesca, João Rodrigues 
se reuniram, com lideranças indígenas 
e de agricultores para acertar os últimos 
detalhes da compra de um terreno que 
vai abrigar 31 famílias que reivindica-
vam a demarcação de uma área entre 
Saudades e Cunha Porã. “Com a boa 
vontade de evitar conflitos e fazer com 
que as pessoas vivam melhor, o gover-
nador determinou a aquisição de uma 
área de terra no município de Bandei-
rante que será transformada não em 
área indígena e não em uma aldeia, 
mas em uma comunidade rural para os 
índios. É a primeira vez que um Gover-
no do Estado adquire um terreno para 
solucionar o impasse”, explicou o secre-
tário Rodrigues. 

Na reunião, representantes dos in-
dígenas e dos agricultores entregaram 
um documento apresentando o acordo 
entre as duas partes, que também foi 
enviado ao Ministério Público Federal. 
Assim, a ideia de oferecer uma terra em 
que indígenas possam viver e manter 
suas tradições foi aprovada em consen-
so por todas as partes. “Daqui temos 
que tirar um exemplo, um modelo para 
a solução de conflitos no Estado e para 
todo o resto do país”, afirmou o gover-
nador. Colombo colocou à disposição 
dos envolvidos, desde o ano passado, 
uma equipe de técnicos da administra-
ção estadual para realizar os trâmites 
legais por parte do Governo. Também 
participou da reunião o Coordenador 
Regional Interior Sul da Fundação Na-
cional do Índio (Funai), Antônio Iso-
mar Marini. 

Nessa área que será comprada 
com recursos próprios do Estado, R$ 10 
milhões, os indígenas terão o acompa-
nhamento de um técnico agrícola da 
Epagri e vão ter a primeira lavoura pre-
parada com a ajuda de agricultores da 
região do Araçá. Também vão receber 
o apoio do Governo e da Secretaria da 
Agricultura em áreas que vão ajudar a 
garantir a subsistência e independência 
dessa comunidade indígenas. De acor-
do com Rodrigues, o apoio vai desde a 
criação de peixes à produção de grãos, 
a criação de gado, a reforma das casas 
existentes e a construção das outras 
necessárias para atender a necessidade 
dos indígenas. Os antigos proprietários 
do terreno, de comum acordo com o 
secretário, vão deixar pelo menos 50 
cabeças de gado e alguns cavalos para 

ÁREA INDÍGENA 

Já lideranças locais, como o prefeito Berti, não concordam com a decisão e temem conflitos 
culturais no município

Bandeirante: Governo encaminha resolução 
de conflito entre agricultores e indígenas 

atender os índios.
As famílias indígenas tinham con-

seguido com a Funai o direito a um 
território na fronteira entre os municí-
pios de Cunha Porã e Saudade, onde já 
vivem e trabalham 170 famílias, peque-
nos agricultores que têm as escrituras 
de suas terras. A decisão da Funai foi 
parar na Justiça e, enquanto não acaba-
va o julgamento, a região permanecia 
com um clima de tensão entre os índios 
e os agricultores. O impasse dura dois 
anos.

Agora, assim que for paga a primei-
ra parcela, há o compromisso por parte 
dos índios de se instalar na propriedade 
e colaborar nos trabalhos de estrutura-
ção. A mudança de postura pode ser 
percebida até no nome do movimento 
dos agricultores que buscavam uma 
solução para o impasse. 

O Governo do Estado já realizou 
os atos administrativos e diligências 
necessárias para a compra de área no 
município de Bandeirante e o processo 
está em fase final. O cronograma foi es-
tabelecido e os pagamentos, em parce-
las, devem ser iniciados nos próximos 
meses. 

“Fomos pegos de surpresa”
Enquanto para o Governo do Esta-

do, a solução para índios e agricultores 
de Saudades e Cunha Porã foi encon-
trada, para a população de Bandeirante 
a situação se complica. O prefeito de 
Bandeirante, José Carlos Berti, afirma 
que a decisão do Governo do Estado 
foi um ato centralizado e sem nenhum 
contato com a Administração atual. Tal 
medida, segundo o prefeito, pode oca-
sionar impactos negativos em alguns 
setores da administração, como saúde, 
educação, transporte e logística.

Berti afirmou ainda, que no mês de 
março, esteve em contato com a Secre-
taria de Agricultura do Estado, e obteve 
a garantia de que o processo de aquisi-
ção das terras e a implantação da área 
indígena seriam suspensos. Entretanto, 
na tarde de segunda-feira (15), recebeu 
uma ligação do secretário, João Rodri-
gues, anunciando a decisão da instala-
ção, agora, de “uma comunidade rural 
para os índios”.

Uma das principais dúvidas e 
preocupações, não é em relação aos 
indígenas, mas sim, a forma como a 
prefeitura dará a assistência adequada 
à nova comunidade. Berti se diz apre-
ensivo quanto a situação que pode, 
também, ocasionar choque cultural no 
município. “Tudo foi acordado com a 
Administração passada, mas nós não 
tivemos acesso a tais tratativas e não 

soubemos a forma como foi conduzi-
do o processo e nem como seguirá de 
agora em diante. Além disso, precisa-
mos saber como o Governo do Estado 
irá participar deste projeto, como por 
exemplo, convênios, apoio e assistên-
cia”, afirmou o prefeito.

Por fim, ele ressalta que não é uma 
represália aos indígenas, mas sim, da 
forma como tudo foi conduzido. “Não 
podemos discriminar nenhuma comu-
nidade, neste caso, os Índios Guaranis, 
mas sim, as decisões tomadas sem a 
participação de representantes do mu-
nicípio”, finalizou.

A comunidade
O presidente da Comissão da Co-

munidade, Carlos Bertochi, reforçou as 
palavras do prefeito e disse que a comis-
são se reuniu na noite de segunda-feira, 
e a decisão foi de não fazer nenhuma 
manifestação até uma conversa com o 
secretário de Agricultura do Estado.

No ano passado, a comunidade 
de Bandeirante já havia realizado uma 
manifestação contra a instalação de 
uma então, aldeia, no município e de-
fendia a divisão das terras negociadas 
para agricultores que também não 
possuem terra própria. A questão ge-
rou polêmica e não houve consenso, 
cabendo a decisão ao Governo do Esta-
do, que tinha a obrigação de encontrar 
uma área para as famílias indígenas, 
sendo essa adquirida no município de 
Bandeirante.

Prefeito de Cunha Porã comemo-
ra decisão

De acordo com o prefeito de Cunha 
Porã, Jairo Ebeling, a resolução do pro-
blema está bem encaminhada graças 
ao dialógo entre as partes envolvidas 

no conflito agrário. “Esperamos que 
em breve, após a resolução de alguns 
detalhes relacionados a questões bu-
rocráticas, tenhamos uma situação 
favorável para todos os envolvidos”, afir-
mou. Conforme ele, o diálogo é a me-
lhor forma de resolver os problemas e a 
concretização dessa resolução vai tran-
quilizar e consequentemente fomentar 
a economia local. “Nos últimos anos 
tivemos problemas sérios relacionados 
ao receio dos agricultores em investir 
em suas propriedades e isso refletiu 
em todos os segmentos da economia 
do município. Por meio da resolução 
do problema todos terão tranquilidade 
para continuar investindo em Cunha 
Porã”, complementou.  

 

Deputado defende fim do conflito
O deputado estadual Dirceu Dres-

ch (PT) também se manifestou sobre 
o impasse nesta semana e conside-
rou acertada a decisão do Estado em 
realocar os índios no município de 
Bandeirante. O deputado afirmou que 

acompanha há dois anos a busca por 
essa área de terra, que foi buscada em 
toda a região Oeste na tentativa de re-
solver o conflito entre as 31 famílias 
indígenas e as mais de 170 famílias de 
agricultores familiares que residem 
na região de Saudades e Cunha Porã 
e eram ameaçados de perder suas ter-
ras. “Ainda, é uma decisão provisória, 
já que está na via judicial, porém em 
Bandeirante, foi encontrada uma área 
de terra particular que não é ocupada 
por ninguém e que pode ser adquiria 
pelo Estado, ao contrário da situação 
de Saudades e Cunha Porã. Por isso a 
importância dessa decisão e oficializa a 
situação dessas famílias que viviam em 
situação de conflito. Sobre a questão do 
município, nós entendemos que isso 
não vai prejudicar em nada, muito pelo 
contrário”, enaltece. 

Subcomissão vai acompanhar 
questões indígenas em Santa Catari-
na

A Comissão de Constituição e Justi-
ça (CCJ) aprovou, na manhã da última 
terça-feira (16), proposta do deputado 
Mauro De Nadal (PMDB) para a cria-
ção de uma subcomissão voltada ao 
acompanhamento de questões indíge-
nas no Estado de Santa Catarina.

A subcomissão será coordenada 
pelo próprio deputado Mauro que 
acompanha estas discussões há mais 
de 10 anos, ainda em seu primeiro 
mandato como prefeito de Cunha Porã. 

“Precisamos conhecer e acompa-
nhar todos os processos na Funai en-
volvendo a demarcação e ampliação de 
novas aldeias indígenas em território 
catarinense, auxiliando na busca por 
encaminhamentos que mantenham a 
paz social em nosso Estado”, disse.

Reunião resolveu o impasse, garantindo a aquisição da 
área de terra em Bandeirante para realocar as famílias 
indígenas de Saudades e Cunha Porã

Ascom Estado

Prefeito de Cunha Porã, Jairo 
Ebeling acredita que a resolução do 
problema está bem encaminhada

Arquivo/O Líder
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Economia POUPANÇA
HOJE 0,41%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 2,017

VENDA R$ 2,017

EURO
COMPRA R$ 2,627

VENDA R$ 2,628

LIBRA
COMPRA R$ 3,080

VENDA R$  3,081

OURO (grama)
R$0 0%

ÍNDICES
INPC 0,60

IGP-M 0,21 

IPCA 0,47

SALÁRIO
R$ 678,00

Se você ainda não fez a sua Declaração de Imposto de Renda 
Pessoa Física (IR), reúna seus documentos e regularize a sua 
situação junto ao Fisco  

Fique atento que o prazo para a 
entrega da declaração do IR está no fim

LEÃO 2013 

A 10 dias do fim do prazo de en-
trega, aproximadamente 60% dos 
contribuintes ainda não entregaram 
a declaração do Imposto de Renda 
da Pessoa Física, conforme informa 
a assessoria de imprensa da Receita 
Federa. Até no fim desta semana, a 
Receita Federal recebeu informa-
ções de que aproximadamente 10 
milhões de pessoas físicas já regula-
rizaram a sua situação, o que equi-
vale a 38,8% das 26 milhões de de-
clarações esperadas.

Para este ano, o Fisco espera 
receber mais de 26 milhões de de-
clarações, ante 25.244.122 do ano 
passado. O programa gerador está 
disponível na página da Receita Fe-
deral desde 25 de fevereiro. “Para 
transmitir a declaração, é preciso 
instalar também o Receitanet, que 
pode ser baixado no mesmo endere-
ço”, informa a assessoria. 

Além da internet, a declaração 
poderá ser entregue em disquetes 
de computador nas agências da Cai-
xa Econômica Federal e do Banco do 
Brasil, durante o horário de funcio-
namento das agências. Quem entre-
gar depois do prazo pagará multa de 
R$ 165,74 ou de 20% sobre o imposto 
devido, prevalecendo o maior valor.

As regras para a entrega da de-
claração estão na Instrução Nor-
mativa 1.333, publicada no Diário 
Oficial da União em 19 de fevereiro. 
Estão obrigados a declarar os con-
tribuintes que receberam em 2012 
rendimentos tributáveis cuja soma 
foi superior a R$ 24.556,65, além dos 
que tiveram rendimentos isentos, 
não tributáveis ou tributados exclu-
sivamente na fonte, com total acima 
de R$ 40 mil.

VEJA OS 10 PRINCIPAIS 
DOCUMENTOS PARA SEPARAR 

ANTES DE DECLARAR O IR
Com a proximidade do fim do 

prazo para declarar o Imposto de 
Renda, que vai até o dia 30 de abril, o 
contribuinte que ainda não enviou a 
declaração à Receita Federal precisa 
se organizar para não deixar a obri-
gação para a última hora. Confira a 
lista dos 10 documentos importan-
tes que devem ser providenciados 
para preencher a declaração do IR.

1) Cópia da Declaração entre-
gue em 2012: é possível importar os 
dados para a declaração deste ano; é 
preciso, ainda, ter o número do reci-
bo de entrega da declaração de 2012, 
ano-base 2011;

2) Informe de rendimentos das 
fontes pagadoras: são fornecidos 
pelas pessoas jurídicas (inclusive 
INSS) que pagaram salários, apo-
sentadoria, previdência privada e 
demais rendimentos tributáveis ao 
contribuinte. Algumas pessoas pos-
suem mais de um vínculo de traba-
lho, seja como autônomo ou empre-
gado, e nestes casos é necessário que 
as fontes empregadoras disponibili-
zem a documentação necessária. 

3) Informes de rendimentos das 
instituições financeiras (bancos): é 
preciso ter o valor da posição em 31 
de dezembro de 2012. Além de ren-
dimentos bancários, entram infor-
mações das poupanças, prazo fixo, 
etc.;

4) Recibos de despesas médi-
cas, com educação e doações, entre 
outros: entram gastos com médicos, 
fonoaudiólogos, dentistas, psicólo-
gos, planos de saúde, etc. É preciso 
ter o CNPJ da empresa emissora; 
os comprovantes de despesas com 
educação são o carnê ou boletos de 
mensalidades de escolas ou uni-
versidades (com CNPJ da empresa 
emissora). Já os comprovantes de 
doações, só valem o daquelas para 
fins de incentivos fiscais (os Fundos 
da Criança e do Adolescente, Lei 
Rouanet, Audiovisuais, entre ou-
tros). Separe também os recibos de 
contribuições pagas ao INSS no caso 
de empregado doméstico (apenas 
um), o nome e o Número de Inscri-
ção do Trabalhador (NIT) do do-
méstico;

5) Comprovantes de despesas 
do Livro Caixa: válido para presta-
dores de serviços autônomos;

6) Informações e documentos 
de outras rendas obtidas em 2012: 
entram aqui comprovantes de re-
cebimento de herança (sentenças 

relativas a partilhas e adjudicações), 
doações, indenizações por ação, res-
gate do FGTS, etc. É preciso ainda 
guardar recibos relativos ao rece-
bimento de pensão alimentícia, 
seja por acordo ou decisão judi-
cial, com o CPF da fonte pagado-
ra. Outros exemplos são senten-
ças relativas a ações trabalhistas 
que indicam recebimentos e com-
provante de créditos e prêmios no 
programa Nota Fiscal Paulista;

7) Informe de rendimento do 
cônjuge e dependentes: é preciso 
separar se a declaração for feita 
em conjunto (separe também o 
número do CPF dos dependen-
tes);

8) Documentos de pensão 
alimentícia e de pagamentos à 
previdência social e privada: re-
lacione o valor pago e os dados do 
beneficiário  da pensão com CPF. 
No caso da previdência, é preciso 
ter o CNPJ da empresa emissora;

9) Recibos de aluguéis recebi-
dos ou o informe de rendimentos 
emitido pela administradora: 
são fornecidos por imobiliárias 
onde os imóveis do contribuinte 
estão sendo administrados. É pre-
ciso relatar os recebimentos da 
fonte pagadora, endereço do imó-
vel e valor recebido;

10) Documentos de compras 
e vendas de bens e ações, entre 
outros: junte documentos que 
comprovem as vendas ou aliena-
ções, compras ou aquisições de 
bens ocorridas em 2012, além de 
documentos comprobatórios da 
aquisição de dívidas e ônus no 
ano de 2012; documentos do con-
trole de compra e venda de ações, 
inclusive com a apuração mensal 
de imposto, também devem ser 
separados.

Fique atento 
que o prazo para 
a entrega da 
declaração do IR 
está no fim

 Ilustração

Santa Catarina 
Frio pode trazer 
aumento de 4% no 
movimento do comércio

Nesta última semana e com a 
chegada das baixas temperaturas, 
o comércio varejista catarinense já 
está estimando uma alta nas ven-
das. Conforme destaca o presiden-
te da Federação das CDLs de Santa 
Catarina (FCDL SC), Sergio Medei-
ros, “o frio está animando o comér-
cio varejista, um pouco combalido 
após o frustrante resultado negativo 
(- 0,6%) no mês de março”. Como os 
artigos de vestuário têm uma posi-
ção bastante forte na composição 
do cálculo do movimento lojista, a 
expectativa é de que os cinco me-
ses da temporada outono/inverno 
(abril a agosto) retomem a curva de 
crescimento interrompida em mar-
ço e representem pelo menos 4% a 
mais do que foi registrado no mes-
mo período em 2012.

“O ano passado não foi legal. Es-
tamos apostando em 2013. Janeiro 
foi bom, fevereiro foi bom, março 
não foi nada bem. O frio é algo que 
pode ajudar na recuperação. Se o 
segmento do vestuário for bem, glo-
balmente o varejo vai bem”, disse 
Sergio Medeiros, afirmando que a 
expectativa da entidade é de um au-

mento de 4% nos meses frios. 
Movimento do vare-

jo de Maravilha
Nas mudanças de estações sem-

pre há um aumento nas compras, e 
com o frio que chegou de maneira 
inesperada, conforme os lojistas de 
Maravilha, as expectativas para esta 
estação também são de crescimen-
to nas vendas. Conforme a gerente 
da Casas Leve Confecções, Ivone 
Terezinha de Oliveira Schwertz, nos 
últimos dias o movimento aumen-
tou significativamente. “Percebe-
mos que com a chegada do frio, as 
pessoas saem à procura de roupas e 
utensílios para ficarem bem aqueci-
dos. A procura de roupas como mo-
letom, blasers, além de cobertores 
e edredons está se intensificando”, 
ressaltou a gerente. 

De acordo com Ivone, este cres-
cimento já foi sentido ainda no mês 
passado. “Em março tivemos alguns 
dias mais frios e chuvosos, e já neste 
momento percebemos que este ano 
as vendas de inverno irão superar 
as expectativas. Há muita procura 
pelos produtos típicos da estação”, 
finalizou. 

Em Maravilha o movimento deve superar as expectativas dos varejistas 

Divulgação 
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DesenvolvimentoDirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

HUMOR EMPRESARIAL

PIONEIRISMO
Nosso Estado de Santa Catarina tem se mostrado pioneiro na busca de 

soluções conflitantes em prol do desenvolvimento. E não estou falando de 
fazer acordos que buscam atender conchavos. Para que se buscasse um 
pouco de bom-senso na lei ambiental, tivemos que ser pioneiros e enfren-
tar a opinião nacional para evitar um despejo irresponsável dos pequenos 
agricultores familiares. Ao final, considero que Santa Catarina mostrou ao 
Brasil que precisamos de coerência. Agora em outro episódio, mostrou-se 
novamente que existem soluções justas de convívio entre índios e os de-
mais brasileiros, que ao final, não entendo qual é o privilégio do índio, se 
diante da Constituição somos todos iguais. A solução inédita encontrada 
para o conflito, mesmo que não seja ainda em definitivo, que acredito ser 
o próximo passo. Se o objetivo do índio é viver com dignidade, de forma 
unida no grupo familiar, em aldeia, e, para conquistar isso para 30 famílias 
não é necessário o despejo e a discriminação social de outras 170 famílias. 
É sim possível conseguir isso em uma área de terra justa preservando os 
direitos dos outros. Parabéns à Santa Catarina, que mais uma vez provou ser 
possível respeitar o direito dos seus cidadãos e atender aos anseios sociais.

MAIS EMPREGOS
Santa Catarina ter três cidades entre as 25 cidades que mais geram empregos em 2013 mostra a grande 

capacidade do nosso Estado. Joinville, Blumenau e Itajaí são as cidades que se destacaram, mesmo que no 
ranking estejam participando as capitais. Porém, devemos fazer uma avalição do porque destas cidades es-
tarem localizadas no litoral e uma próxima a outra. Como fica nossa pujante região Oeste? O que estamos 
fazendo para merecer participar com destaque. Para aqueles que não acreditam no interior, podemos citar o 
caso do Rio Grande do Sul, onde a cidade de Santa Cruz conquistou a 8ª posição, a frente da melhor colocação 
catarinense. Vamos fazer nossa parte para desenvolver nossa região.

SOBEM OS JUROS
Que o Copom aumentaria a taxa de juros já era praticamente uma certeza. Para minha 

surpresa o aumento foi somente de 0,25%, passando para 7,5%. Eu acho que foi pouco. De-
veria pelo menos ter sido de 0,5%. Quero deixar bem claro que sou contra os juros altos. Mas 
reconheço o grande mal que é a inflação e ela deverá ser combatida a todo custo. Os juros 
são uma ferramenta poderosa para manter o controle. Porém, o cenário é muito diferente 
daquele que tivemos no passado. Onde bastava aumentar a inflação para o consumo cair e a 
inflação recuar. Agora, estamos tendo problemas nas demandas. Vejamos o caso famoso do 
tomate: o preço subiu pela lei da oferta e da procura. Os produtores reduziram drasticamente 
o cultivo do tomate e agora faltou no mercado. Simplesmente existe pouco tomate, aí, esse 
pouco vale muito quando a procura por ele existe. Assim, para reduzir o preço do tomate, 
aumentar os juros não surtirá efeito algum. Isso acontece para muitos produtos, principal-
mente os do agronegócio. É, a inflação vai exigir muito jogo de cintura do Governo, menos 
discursos e mais ações concretas. 

MAIS JUROS, MENOS PIB
Quanto mais os juros subirem, mais difícil será para o 

Governo manter a meta de crescimento do Produto Inter-
no Bruto (PIB). Por isso da cautela em aumentar somente 
0,25% os juros. Ora, se aumentar os juros não é medida su-
ficiente para controlar a inflação, mas é medida altamente 
prejudicial para o crescimento do PIB, então vamos usar 
esse recurso moderadamente e com muita cautela, esse 
é o raciocínio. Porém, não conseguir controlar a inflação 
com eleições se aproximando seria um fardo grande para 
carregar. Pelo visto, teremos redução da meta do PIB, que 
andava próximo a 3%. Todo cuidado é pouco. 
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Entrevista
A Eletromóveis Kreuz foi criada em 

outubro de 2002, quando André Ja-
coob Kreuz, teve a oportunidade de 

adquirir a Loja Claudia Móveis, que era uma 
empresa já constituída e que atuava no ramo 
de Móveis e Eletrodomésticos. 

Com a aquisição da loja foi constituída a 
sociedade entre Vilma Beduschi Kreuz (esposa 
de André) e Andiara Denise Kreuz Bassani (fi-
lha), que é a administradora da empresa. Na 
oportunidade, foi contratado o colaborador 
Marcos Fluck que tinha uma grande experiên-
cia no ramo, e que juntamente com a adminis-
tradora trabalharam e construíram uma em-
presa sólida e com objetivos bem definidos. 

Para os proprietários, no início as maiores 
dificuldades foram as questões financeiras e a 
formação de uma clientela fiel. Durante estes 10 
anos a empresa foi crescendo gradativamente, 
sempre com a preocupação de atender bem os 
clientes, oferecendo produtos de qualidade e 
que satisfaçam as necessidades do cliente, além 
de prestar serviços de entrega e montagem dos 
produtos em casa. 

Há dois anos a empresa passou por uma re-
forma, e na oportunidade foi alterado o nome 
fantasia de Eletromóveis Kreuz para Kreuz Mó-
veis e Eletro, o que também foi uma estratégia 
de marketing.

A Kreuz Móveis e Eletro está localizada na 
Avenida Sul Brasil, 128, e conta com cinco co-
laboradores fiéis e dispostos a contribuir para o 
crescimento da empresa.  

Jornal O Líder – Como surgiu a 
ideia de criar uma empresa neste 
ramo?Quem foram os precurso-
res desta ideia? 

O precursor da ideia foi meu 
pai André Kreuz, o qual foi acon-
selhado por quem já conhecia este 
ramo de atividade a investir, pois se 
tratava de um nicho de mercado em 
plena expansão e com expectativa 
de crescimento ainda maior.

Jornal O Líder – Qual é o obje-
tivo da empresa?

O objetivo da empresa é estar 
sempre oferecendo produtos e ser-
viços de qualidade para satisfazer 
todas as necessidades do cliente 
dentro de um ambiente agradável. 

Jornal O Líder – Na trajetória 
da empresa, quais foram as prin-
cipais inovações? 

As inovações são constantes, 
seguindo sempre as tendências de 
mercado na linha de produtos que 
comercializamos. Há dois anos re-
formamos a parte interna da loja 
deixando um espaço moderno e 
agradável para melhor atender nos-
sos clientes. 

Jornal O Líder – Qual a maior 
dificuldade já encontrada pela 
empresa?

No início das atividades da 
Kreuz Móveis e Eletro a dificuldade 
maior foi a questão financeira, jun-
tamente com a conquista e fideliza-
ção de novos clientes.

Jornal O Líder – Qual o públi-
co-alvo e quais produtos a empre-
sa oferece? 

O público-alvo é a população 
em geral e todas as pessoas que 
veem em nossos produtos a oportu-
nidade de satisfazer as necessidades 

de mobiliar seu lar. Trabalhamos na 
linha de móveis, eletrodomésticos, 
antenas, tapetes e móveis planeja-
dos das mais variadas marcas, ofe-
recendo produtos de qualidade. 

Jornal O Líder – O que falta 
para melhorar ainda mais os ne-
gócios?

Para quem atua no comércio 
as melhorias são constantes, mas 
atualmente está em nosso plano 

estratégico o aumento da equipe 
de trabalho e simultaneamente a 
aquisição de um veículo maior que 
atenda as nossas necessidades de 
entrega. 

Jornal O Líder – Quais os pla-
nos que a empresa tem para o fu-
turo?

Continuar crescendo da mesma 
maneira que crescemos até hoje, 
conquistando ainda mais clientes e 

mantendo aqueles que já conquis-
tamos. Manter-se por muito tempo 
no mercado. 

 
Jornal O Líder – Na visão de 

vocês, qual o segredo para o su-
cesso?

Ter visão de mercado, não ter 
medo de investir, ser persistente 
apesar das dificuldades e ter ao seu 
lado pessoas dispostas a contribuir 
para o crescimento da empresa. O 

sucesso é ainda um atendimento 
cordial e diferenciado, respeitando 
as expectativas do cliente.

Jornal O Líder – Algo mais que 
gostariam de destacar sobre a em-
presa?

Aproveitamos a oportunidade 
para convidar as pessoas que ainda 
não nos visitaram para vir conhecer 
nossa variedade de produtos e fazer 
ótimos negócios.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Conselho Federal de Medicina 
condena terapia antienvelhecimento
Faltam evidências científicas 

que justifiquem a prática da 
medicina antienvelhecimen-

to, ou anti-aging. Essa é a conclusão de 
uma extensa revisão de estudos cien-
tíficos sobre o assunto, realizada pelo 
Conselho Federal de Medicina (CFM). 
A entidade publicou na segunda-feira, 
dia 6 de abril, parecer sobre o assunto. 
O material pode ser acessado no site da 
entidade. A diretoria do CFM confir-
mou que o parecer servirá de base de 
uma resolução que proibirá o uso de 
hormônios e práticas de antienvelhe-
cimento no país. Segundo o vice-pre-
sidente do CFM, Carlos Vital Corrêa 
Lima, o Código de Ética Médica já veda 
a realização de terapêutica experimen-
tal. “Uma resolução dará mais ênfase 
e deixará ainda mais claro esta proibi-
ção”, disse Carlos.  Quanto à técnica de 
antienvelhecimento, a principal crítica 
do parecer do CFM, diz respeito à re-
posição hormonal e à suplementação 
com antioxidantes, vitaminas e sais 
minerais, medidas propostas pelos que 
a prescrevem. O tratamento hormonal 
utilizado nestas pessoas que buscam o 
rejuvenescimento era o mesmo usado 
em pacientes com hipofunção glandu-
lar. O tratamento sem a devida indica-
ção coloca a saúde do paciente em ris-

co. O coordenador da Câmara Técnica 
de Geriatria do CFM, Gerson Zafallon 
Martins, alerta que os procedimentos 
podem causar danos. Há aumento, in-
clusive, do risco de câncer. “Prescrever 
hormônio do crescimento para “reju-
venescer” um adulto que não tem de-
ficiência desse hormônio é submetê-lo 
ao risco de desenvolver diabetes e até 
neoplasias”, disse.

De acordo com o Parecer do CFM 
nº 29/12 não se reconhece no Brasil a 
especialidade médica de antienvelhe-
cimento, bem como não há registros na 
União Europeia e nos Estados Unidos.

Trabalho - O Parecer CFM nº 
29/12 conclui ainda que a modulação 
hormonal bioidêntica, “vem a ser nada 
mais que o uso de hormônio fabricado 
em laboratório, manipulado em farmá-
cia magistral e prescrito com finalidade 
terapêutica não sustentável cientifica-
mente e, desse modo, não aprovada 
pelas sociedades médicas acreditadas”, 
diz o texto.

Na avaliação dos conselheiros, a 
maior longevidade ou aumento da ex-
pectativa de vida do homem atual não 
se deve a um tratamento específico e 
sim a toda uma melhora nas condições 
de vida. “Estão vendendo ilusão de 
antienvelhecimento para a população 

sem nenhuma comprovação científica 
e que pode fazer mal à saúde. Com a 
idade, o metabolismo mais lento e a in-
gestão de algumas substâncias podem 
aumentar o risco de várias doenças”, 
alerta a médica geriatra, Elisa Franco 
Costa, que auxiliou nas pesquisas do 
CFM.

Para a geriatra e membro da Socie-
dade Brasileira de Geriatria e Geronto-
logia, Maria Lencastre, a manipulação 
hormonal deve ser indicada apenas 
nos casos em que o paciente apresente 
algum tipo de disfunção na produção 
de hormônios, como nos casos de hi-
potireoidismo (distúrbio hormonal que 
afeta o metabolismo do organismo).

Ela lembrou que o fator genético 
responde por um terço das causas do 
envelhecimento e que a melhor manei-
ra de retardar o processo é a modifica-
ção de hábitos, que incluem a prática 
de exercício, a alimentação adequada 

e a perda de peso. “Medicamentos que 
não são necessários, além do risco, sig-
nificam custo com uma população que 
já tem grandes custos, com patologias 
como doenças do coração”.

Processo - Segundo dados da cor-
regedoria do CFM, nos últimos quatro 
anos, a entidade já cassou o registro 
profissional de cinco médicos que 
praticavam os procedimentos sem 
comprovação científica. Outras dez 
punições (como suspensão e censura 
pública) também foram dadas a ou-
tros médicos. Os Conselhos Regionais 
de Medicina também apuram outros 
casos.

O ilícito destes médicos geralmen-
te era agravado pela publicidade imo-
derada, sensacionalista e promocional. 
Muitos deles garantiam resultados, o 
que contraria o Código de Ética Médica 
(CEM). “A medicina não é uma ciência 
de fim e sim de meios. O médico tem 

que fazer o possível em benefício do 
paciente, mas nem sempre o resultado 
é satisfatório”, destaca o corregedor do 
CFM, José Fernando Maia Vinagre.

Destaques do parecer:
• A especialidade médica “Medicina 

anti-aging” ou “Medicina antienvelhe-
cimento” não é reconhecida pelo Conse-
lho Federal de Medicina.

• O processo biológico de envelheci-
mento do organismo humano é acom-
panhado de um natural decréscimo na 
produção endógena de alguns hormô-
nios sem que este fato seja considerado 
como a causa do envelhecimento.

• A medicina e, por extensão, a pres-
crição de hormônios, precisa ser exerci-
da baseada em evidências científicas 
comprovadas.

Fonte: Conselho Fe-
deral de Medicina
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Você sabe a melhor forma de 
higienizar verduras, frutas e legumes?

Cuidados diários:

KELI FERNANDES

O
s principais cau-
sadores de doen-
ças são invisíveis ao 
olho nu, podendo 
estar na convivên-

cia das famílias sem serem percebi-
dos. Muitos deles estão nos alimen-
tos e quando não é feito o processo 
de cozimento os perigos se potencia-
lizam. É o caso das verduras, frutas e 
legumes, que se não passarem pelo 
processo correto de higienização se 
tornam inimigos da saúde.

Pensando nisso, as acadêmicas 
Marília Koclham, do curso de Far-
mácia, e Luniele Beilke, do curso de 
Engenharia de Alimentos, pesquisa-
doras do Laboratório de Microbiolo-
gia da Unoesc, orientadas pela pro-
fessora Eliandra Rossi, realizaram 
um estudo sobre métodos de higie-
nização de alimentos, tendo como 
objeto específico as alfaces. 

Segundo a bióloga, foram uti-

lizados diversos tipos de tratamen-
to de desinfecção, entre eles, alguns 
comumente utilizados pelas pesso-
as em suas casas e outros solicitados 
pela legislação brasileira. Dessa for-
ma, foram realizados os testes de la-
vagem só com água; lavagem mais 
molho somente em água por 15 mi-
nutos; lavagem mais molho em água 
com hipoclorito de sódio (cloro) por 
15 minutos e por 30 minutos; e lava-
gem com água mais molho em água 
com vinagre em dosagens diferentes 
por 15 e por 30 minutos. “Também 
testamos o hiplocorito de sódio em 
dosagens menores e ainda assim ob-
tivemos resultados”, afirma.

A partir das definições dos tes-
tes a serem realizados, a pesqui-
sa iniciou com a compra da alface 
do tipo americano de forma aleató-
ria nos supermercados e era feita a 
desinfecção com cloro. Após, certi-
ficando a eficácia da desinfecção de 
acordo com o controle microbioló-
gico, as alfaces eram contaminadas 
com bactérias de salmonela, de um 
tipo que tem causado surtos, prin-
cipalmente em Santa Catarina e no 
Rio Grande do Sul. “Já temos rea-
lizados diversos estudos com esse 
tipo de salmonela, que tem causado 
surtos de salmonelose desde 1999. 

Após essa contaminação, as alfa-
ces eram submetidas aos diversos 
tratamentos definidos na pesquisa, 
na busca pelo melhor método de 
desinfecção, principalmente dessa 
bactéria”, explica Eliandra. 

Segundo as pesquisadoras, to-
dos os tratamentos, de maneira ge-
ral, reduzem os níveis de contami-
nação microbiana, mas o destaque 
ainda é para o cloro, a água sanitá-
ria. “Os níveis caem sim, mas sem o 
tratamento adequado não chegam 
a igual a zero. O melhor tratamento, 
apesar de todos apresentarem re-
sultados, é a desinfecção com o hi-
poclorito de sódio”, enaltecem.

Sobre a concentração da água sa-
nitária no tratamento, as pesquisado-
ras explicam que o suficiente são 10 
ml ou uma colher de cloro para um li-
tro de água potável. Após a lavagem 
em água potável corrente, é reco-
mendado o molho por 15 minutos no 
cloro diluído em água. “Essa é a con-
centração recomendada, mas o nos-
so trabalho mostrou que usando um 
ml de água sanitária, os efeitos são 
semelhantes, estatisticamente. Per-
cebemos que a concentração pode 
ser menor, evitando o escurecimento 
dos vegetais, e ainda assim ter a de-
sinfecção garantida”, destacam.

Além do cloro, outro tratamento 
que se mostrou eficaz, é com vina-
gre, porém com redução microbia-
na menor. “Foram bons resultados, 
apesar de ser menor a desinfecção 
se comparado ao tratamento com 
água sanitária. De qualquer forma, 
é possível eliminar a salmonela dos 
alimentos, mas depende também 
da concentração inicial. É impor-
tante destacar que na pesquisa uti-
lizamos água potável, que já é tra-
tada com um teor de cloro e esse 
cloro, combinado com os processos 
de desinfecção testados, mostrou a 
eficiência de 100%”, afirma.

O trabalho foi específico com al-
faces, mas, segundo as pesquisado-
ras, os mesmos métodos podem ser 
aplicados em outras verduras e fru-
tas. “Verduras como couve-flor e 
brócolis, pelas suas estruturas, são 
mais difíceis, mas o método é o mes-
mo e de eficácia garantida”, enfati-
za. O trabalho foi realizado em 2012, 
em parceria com a Universidade Fe-
deral do Rio Grande do Sul, onde fo-
ram iniciadas as pesquisas com esse 
tipo de salmonela, e contou com a 
colaboração do professor Eduardo 
César Tondo, da Universidade gaú-
cha, e da professora Margarida Flo-
res Roza Gomes, da Unoesc.
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A bióloga e professora Eliandra Rossi já tem co-
nhecimento de causa e quando orientou a pesquisa 
de iniciação científica já tinha noção de como seria o 
trabalho e os seus resultados. Já para as acadêmicas 
Marília e Luniele, a pesquisa trouxe o conhecimento 
extracurricular e possibilitou a prática de métodos 
corretos para tornar os alimentos aptos para o con-
sumo. “O mais interessante foi descobrir que com 
baixas concentrações podíamos ter ótimos resulta-
dos, eliminando 100% dos microorganismos causa-
dores da contaminação”, enaltece Marília. 

Luniele destaca a facilidade de acesso a água sa-
nitária e ao vinagre, produtos que normalmente to-
dos tem em casa e que podem fazer a diferença na 
qualidade da alimentação da família. “São produtos 
do nosso dia a dia e que podem ser aplicados para 
garantir uma melhor qualidade da alface e de todos 
os alimentos da nossa casa”, enfatiza.

A origem da contaminação
Na pesquisa realizada na Unoesc, as aca-

dêmicas e a professoram contaminaram as al-
faces para posteriormente realizar os testes de 
desinfecção. Porém, segundo a professora, a 
parte da contaminação da pesquisa foi só uma 
simulação do que comumente ocorre com os 
alimentos, principalmente nas hortas. “Assim, 
também chegamos à conclusão de que a desin-
fecção é importante, mas tão importante quan-
to, são os métodos de produção. Se a alface sair 
da horta com concentrações grandes de con-
taminação por salmonela, quando chegar na 
mesa do consumidor, mesmo com os proces-
sos de desinfecção corretos, ainda vai haver ní-
veis de contaminação”, explicam.

Segundo Eliandra, a produção de alfaces 
pela chamada hidroponia, com plantio na água 

e pouco contato com a terra, já reduzem dras-
ticamente os níveis de contaminação. Porém, 
o agravante ainda é a utilização dos adubos or-
gânicos, como as fezes de animais. “É comum 
a utilização de fezes de animais como fonte or-
gânica que estimula o crescimento da planta. 
As fezes, tanto de aves, como de suínos e bovi-
nos, tem grande concentração de microorganis-
mos e, consequentemente, de salmonela, foco 
do estudo e justificando assim a contaminação 
realizada na pesquisa. A contaminação também 
pode ocorrer na própria cozinha, quando, por 
exemplo, a dona de casa corta uma carne, que 
pode conter salmonela, pode haver a contami-
nação cruza, por meio da tábua de corte. Água e 
solo contaminados também são fatores de con-
taminação”, destaca a professora. 

A pesquisa foi 
orientada pela 
professora 
Eliandra Rossi e 
realizada pelas 
acadêmicas 
Marília Koclham, 
do curso de 
Farmácia, e 
Luniele Beilke, 
do curso de 
Engenharia 
de Alimentos, 
pesquisadoras do 
Laboratório de 
Microbiologia da 
Unoesc

A necessidade 
da desinfecção

O foco da pesquisa foi a contaminação por de-
sinfecção e consequentemente a eficácia dos mé-
todos de desinfecção por salmonela. Porém, a de-
sinfecção, principalmente com água sanitária, é 
eficaz para todos os tipos de contaminação micro-
biana, que podem causar danos à saúde. “Normal-
mente, a dona de casa deve utilizar esses méto-
dos, independente de possíveis contaminações, e 
a falta dessa desinfecção é a causa para a contínua 
existência de doenças causadas por alimentos. Ali-
mentos como a alface, que são ingeridos in natura. 
É por isso que a desinfecção com cloro é obriga-
tória nos serviços de alimentação, principalmente 
para alimentos consumidos crus”, enaltece. 

A ingestão de alimentos contaminados, prin-
cipalmente com salmonela, são causadores de 
doenças como as rota viroses, diarreias, amebía-
se e salmonelose. “São várias as doenças transmi-
tidas pelo consumo de alimentos contaminados 
e a incidência é grande, já que a maioria realiza 
apenas a lavagem com água, sem outros métodos 
de higienização. Também é preciso reiterar que 
água sanitária, utilizada diluída e em concentra-
ções menores, não é tóxica, e é utilizada inclusi-
ve na desinfecção de indústrias alimentícias”, sa-
lienta a professora.  

A avaliação

O hipoclorito de sódio (cloro), conhecido 
popularmente como água sanitária, se 
mostrou mais eficaz no processo de 
desinfecção, seguido pelo vinagre que 
também reduziu consideravelmente os 
índices de contaminação por salmonela

Fotos: Keli Fernandes/O Líder
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Geral
CULTURAMA

João Carlos Dalmagro Junior
 E-mail: jcdalmagro@gmail.com

Daniel Galera tem uma coluna no caderno de cultura da edição eletrônica 
do jornal O Globo. Ele escreve todas as segundas-feiras. Gosto de acompanhá-lo, 
também, em seu Twitter (@ranchocarne), porque é escritor da minha idade, da 
minha época, da minha geração.

Em sua última coluna, intitulada Navio no deserto, Galera aborda a experiência 
única e irrepetível que nos proporcionam os filmes a que assistimos em determi-
nados períodos das nossas vidas. 

De acordo com Galera, [...] Os filmes a que assistimos na infância e na adoles-
cência imprimem tamanho valor afetivo que é quase impossível analisá-los, na ida-
de adulta, com todo o afastamento necessário. Depois disso, quando começamos a 
ver os clássicos, de início eles parecem diferentes demais, e muitas vezes tediosos ou 
difíceis. Mas é esse contato com os grandes filmes do passado que nos educa senso-
rialmente, e intelectualmente, para o grande impacto que deverá ocorrer em algum 
momento entre os 20 e os 30, com os grandes filmes de então. Esses filmes ampliam 
nossa capacidade de deslumbramento com o cinema, e ao mesmo tempo a limitam 
para tudo que será visto dali em diante. Novos filmes incríveis continuam aparecen-
do, mas o nosso “maior filme que apareceu nos últimos tempos” está lá no passado, 
uma marca que se afasta no calendário, mas que carregamos para sempre. [...].

Essa coluna me tocou profundamente e me fez pensar nos pequenos momen-
tos de lucidez e satisfação existenciais, em que as respostas às perguntas parecem 
desnecessárias, o ímpeto questionador acalma-se e tudo parece ter cadência, flui-
dez e coerência.

E, então, me lembrei de instantes fugazes, de segundos em meio ao turbilhão 
de acontecimentos marcantes e inolvidáveis da minha existência:

O nascer do sol em Praga, visto de dentro de um trólebus, à beira do Rio Vltava.
O primeiro contato visual com o portal do campo de extermínio de Auschwitz, 

em que se lê Arbeit macht frei (O trabalho liberta).
O adeus definitivo e irreparável a um amigo, com um aperto de mão firme e 

silencioso, em uma ruela da Cracóvia.
O primeiro contato corporal com o inverno, o ar frio tomando conta dos pul-

mões.
A sessão vazia de cinema do filme Casablanca, de 1942, em uma madrugada 

gelada de 2000, em Porto Alegre.
A leitura das primeiras páginas do livro A Peste, de Albert Camus, em um dia 

ensolarado de maio de 1998, em um gramado da PUCRS.
O cheio de pão fresco e páprica em uma manhã de 2009, em Budapeste.
A amabilidade franca dos amigos e da família em situações-limite, expressa, 

apenas, com um sorriso complacente.
A afabilidade espontânea e o olhar sincero de um cão ao ser chamado pelo 

nome. 
Pequenos rituais, momentos mágicos, como preparar um mate, passar um 

café, cultivar temperos em floreiras, tocar violão, correr de agasalho com capuz 
numa noite de inverno e com neblina. Ficar em silêncio.

Pena que a humanidade esteja perdendo o hábito desses atos aparentemen-
te insignificantes e padecendo, à custa de seus valores comunitários e locais, em 
favor da parafernália eletrônica, dos smartphones, tablets, gadgets, redes sociais e 
afins.  

Penso nisso tudo enquanto escuto Pé de Espora, uma canção de Vitor Ramil 
que conta a história de duas esporas que, depois de muito tempo servindo a um 
tropeiro e rasgando o lombo dos cavalos, são simplesmente separadas uma da 
outra e atiradas ao abandono.

Que não façamos como o tropeiro fez com as esporas: que nos lembremos, 
dia após dia, daquilo tudo que nos é subjacente, que nos faz humanos – dema-
siadamente humanos, para usar uma expressão nietzscheana – e que saibamos 
usufruir, sem abandoná-los jamais, desses pequenos, inolvidáveis momentos que 
fazem tudo valer a pena.  

DEMASIADAMENTE HUMANOS

Em reunião realizada no início 
desta semana, o Conselho Munici-
pal de Segurança (Conseg) lançou 
um projeto intitulado “Segurança 
Pessoal”. Este está em fase de estru-
turação e será implementado a par-
tir do dia 08 de maio. 

De acordo com o presidente do 
Clube de Lions Maravilha Oeste e 
conselheiro do Conseg, Zenoir Lon-
go, a campanha tem por objetivo 
orientar e ensinar as pessoas, com 
ações simples do dia a dia, para se 
protegerem de pequenos assaltos, 

furtos, golpes, etc. “Maravilha não é 
mais uma cidade pacata, nós como 
cidadão precisamos ajudar a Polícia 
e nos proteger, uma vez que a Polí-
cia não tem condições de cuidar da 
população de maneira individuali-
zada”, disse Longo. 

O projeto “Segurança Pessoal” 
reforçará a importância de ações 
simples, como por exemplo: sem-
pre chavear o carro e a casa, não 
deixar roupas nos varais à noite, 
não dormir de janelas abertas, não 
deixar objetos de valor a mostra nos 

veículos, não repassar informações 
para estranhos nem pessoalmente 
e muito menos por telefone. Além 
de ações como avisar a Polícia sobre 
a presença de indivíduos suspeitos 
percorrendo nas ruas. “A vida deve 
ser em comunidade, precisamos 
conhecer os nossos vizinhos, para 
tornarmos uns protetores dos ou-
tros e estar cobrando ações para 
fazer o ambiente em que vivemos 
amigável, confortável e livre das 
pessoas mal intencionadas”, finali-
zou Longo. 

Conselho Municipal de Segurança 
Conseg implementará o projeto 
“Segurança Pessoal”

A nova sede terá vários benefícios, principalmente a 
proximidade dos demais órgãos públicos

SDR já está em novo 
endereço 

MUDANÇA

A Secretaria de Desenvolvimen-
to Regional (SDR) de Maravilha já 
está atendendo no novo endereço. 
A mudança foi realizada na última 
segunda-feira (15) e o atendimento 
ao público iniciou na terça-feira (16). 
O horário de atendimento continuará 
das 13h às 19h.

A SDR está localizada na Rua José 
de Anchieta, 199, no prédio onde 
funcionava o antigo Núcleo de Edu-
cação Profissional (NEP) e o Centro 
de Educação de Jovens e Adultos 
(CEJA), que agora estão atendendo 
no endereço onde funcionava a Es-
cola de Educação Básica Deonubem 
Baldissera. 

Para o secretário Regional Val-
ci Dal Maso, o novo endereço trará 
vários benefícios, principalmente 
no que se refere à proximidade com 
demais órgãos e com o público, 
além de disponibilizar um espaço 
mais amplo, podendo assim abrigar 
mais setores ligados a Secretaria. 

Segundo Valci, a nova sede da 
SDR Maravilha abrigará, além dos 
órgãos da SDR, entidades do Estado 
como a Companhia Integrada de 
Desenvolvimento Agrícola de Santa 
Catarina (Cidasc), Instituto de Pre-
vidência do Estado de Santa Cata-
rina (Iprev) e a Unidade Setorial de 
Fiscalização (Usefi) de Maravilha.

Outra vantagem apontada pelo 
secretário é a diminuição de custos 
com a mudança, principalmente 
em relação à logística do trabalho 
e redução de despesas com aluguel.

SDR está situada na Rua José de Anchieta, 199

Nova gerente de Saúde assu-
miu a pasta nesta semana 

A Secretaria de Desenvolvimen-
to Regional (SDR) de Maravilha 
conta com uma nova gerente de 
Saúde. Zenaide Borre Kunrath assu-
miu o cargo na última segunda-feira 
(15), substituindo a ex-gerente Ro-
sana Vendrame. 

Zenaide mora em Pinhalzinho 
há 26 anos. Graduada em Pedagogia 
e pós-graduada em Psicopedagogia 
e Educação Infantil e Séries Iniciais, 
é professora efetiva há 21 anos no 
em Pinhalzinho e professora uni-
versitária há 12 anos no curso de 
Pedagogia. “Fui vereadora por dois 
mandatos e diretora e secretária da 
Assistência Social no município de 
Pinhalzinho”, acrescenta.

Neste novo desafio a pedagoga 
tem como meta trabalhar pela saú-
de da população dos 14 municípios 
que integram a SDR de Maravilha. 

“Vou procurar corresponder às ex-
pectativas da população. Vamos tra-
balhar com o compromisso de pro-
teger e defender a qualidade de vida 
da população, agindo na promoção 
e na prevenção da saúde”, frisa. 

Zenaide Borre Kunrath assumiu o 
cargo na última segunda-feira (15)

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder
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Esta é para quem viaja de avião e vez que outra precisa adiar a viagem ou devolver 
a passagem: o senador Pedro Taques (PDT/MT) conseguiu junto à Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) a aprovação de um projeto que obriga as companhias aéreas a 
devolver 95% do valor da passagem quando o usuário desistir de viajar. Pela proposta, 
o cancelamento da viagem deverá ser feito com até cinco dias de antecedência para 
que ocorra o reembolso. “A iniciativa visa acabar com a cobrança de taxas abusivas na 
remarcação ou no reembolso de passagens aéreas. Essa é uma queixa frequente do 
consumidor brasileiro”, explica Taques, lembrando que a regra também deverá ser ob-
servada em caso de remarcação de voo. Nessas hipóteses, a devolução do dinheiro será 
de 90%. Como exemplo, Taques diz que em agosto de 2011, a Justiça Federal de Be-
lém/PA proibiu as empresas aéreas de cobrar tarifas superiores a 10%, mesmo que não 
haja tempo para renegociação das passagens em caso de desistência ou de alteração 
de data. O Ministério Público Federal também já alertou que empresas aéreas chegam 
a cobrar mais de 80% do valor pago pela passagem como multa pelo cancelamento ou 
remarcação da data da viagem. “Entendo prudente a regulação da matéria por Lei Fe-
deral, evitando o desgaste que uma ação judicial causa ao consumidor, lhe angariando 
maior proteção e respeito”, justificou o senador Pedro Taques.

NOVELA DA GLOBO EXPÕE FRAGILIDADES DA LEI MARIA DA PENHA

A novela Salve Jorge, da Rede Globo, já nos 
trouxe vários exemplos que nos servem 
para a vida prática. A questão do tráfico 
de pessoas e a prostituição internacional 

foram claros exemplos. Agora nova situação se demons-
trou, pelo que consegui ver de relance, alguns dias atrás. 
A Lei Maria da Penha, protetiva principalmente para as 
mulheres vítimas de agressão doméstica (também ser-
ve, em raros casos, para homens) mostrou uma perso-
nagem da novela se “autoagredindo” e posteriormente 
acusando deliberadamente o personagem desenvolvido 
pelo ator Rodrigo Lombardi, como sendo este o causa-
dor de lesões corporais que supostamente a persona-
gem desenvolvida pela atriz Cláudia Raia teria sofrido. 
Na prática, a lei infelizmente tem estes pontos fracos. Já 
vi vários companheiros advogados criminalistas recla-
mando que é uma lei que inicialmente preocupa-se com 
a acusação para depois, no meio do processo, discutir 
culpa ou materialidade. Ou seja, a lei inicialmente, em 
certos casos, acaba por passar por cima do contraditó-
rio e da ampla defesa, permitindo que se apliquem tais 
princípios constitucionais no curso do processo. O pro-
blema é que muitas vezes o indivíduo pode acabar so-
frendo uma punição ou até uma medida mais drástica, 

como uma prisão, por conta de uma situação que possa 
não ter sido causador. É importante destacar que as mu-
lheres geralmente são sim, vítimas de maridos, noivos, 
namorados ou “ficantes” mal intencionados, que lhes 
causam sérios danos físicos e psíquicos. Contudo, não 
resta dúvida que este é sim um ponto da lei que muitas 
vezes pode colocar inocentes em “maus lençóis”. O caso 
da novela da Rede Globo é um clássico exemplo, pois 
apenas o relato das agressões é necessário para que seja 
instaurado o devido processo criminal, para apurar as 
causas. E olha, caros leitores, muitas vezes provar que 
“focinho de porco não é tomada”, ou que a situação não 
foi causada de forma fiel ao relato inicial, vai longe. Não 
obstante, pode sim haver uma condenação de inocen-
te, em se tratando de situações como a que está sendo 
exposta na novela da Globo. De qualquer maneira, a lei 
protege, e isso é indiscutível. Também não discuto sua 
eficácia, sua importância, e vou além: acho que era ex-
tremamente necessária. Contudo, também é inegável 
que a falta do bom senso ou uma simples má intenção, 
um descontentamento com o companheiro (e até mes-
mo com a companheira) pode transfigurar uma simples 
situação em um processo muitas vezes de difícil reso-
lução. Pior quando acaba em condenação de inocentes. 

DESAPOSENTADORIA
O projeto de lei aprovado na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) dá direito ao tra-

balhador optar pela desaposentadoria, dispositivo que permite ao aposentado que voltar a 
trabalhar atualizar o valor da aposentadoria acrescentando ao benefício os anos de contri-
buição no novo emprego. O texto foi aprovado em caráter terminativo na comissão, o que 
significa que não precisará passar pelo plenário do Senado, a não ser que algum parlamentar 
apresente recurso. Depois do Senado, a matéria precisa tramitar na Câmara dos Deputados 
para virar lei. De acordo com o texto aprovado, ao pedir a desaposentadoria, o trabalhador 
renuncia à aposentadoria antiga. Quando pedir a nova, o período que passou trabalhando 
a mais e a contribuição previdenciária no novo emprego serão levados em conta para atu-
alizar o valor da aposentadoria. No projeto aprovado no Senado, ficou determinado ainda 
que o trabalhador que solicitar a desaposentadoria não vai precisar devolver o que já tinha 
recebido da aposentadoria anterior. A principal alteração é a eliminação da DEVOLUÇÃO 
DE VALORES, que era solicitado antes pela previdência para quem queria voltar a trabalhar. 
Ou seja, a previsão já existia, o que muda é a forma e a não exigência de devolução de valores 
percebidos durante o período em que o cidadão estava aposentado.

O QUE É DESAPOSENTADORIA
A desaposentadoria é o ato de renunciar ao atual benefício para obter um novo em condi-

ções mais favoráveis. Mas só vale para quem continuou trabalhando ou trabalhou por algum 
tempo depois de aposentado. Ao fazer as contas anos depois, a pessoa percebe que seu bene-
fício seria melhor se fossem consideradas as condições atuais. A desaposentadoria hoje não 
está prevista em lei e, portanto, não basta pedir revisão administrativa ao Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). Atualmente, a desaposentadoria para um novo benefício só pode 
ser pedida pela via judicial. De modo geral, quem pede a desaposentadoria é o segurado que 
se aposentou mais jovem, com o benefício proporcional. Com as contribuições feitas depois, 
esse beneficiário passou a ter condições de obter um benefício melhor. Isso porque a adoção 
do fator previdenciário, em 1999, reduziu os benefícios de quem se aposenta só por tempo de 
contribuição, sem atingir a idade mínima de 65 anos para homens e 60 para mulheres. Pelas 
regras da Previdência, homens podem 
se aposentar com benefício integral com 
35 anos de contribuição e as mulheres, 
com 30. No entanto, quem se aposenta 
mais jovem tem o benefício reduzido 
por conta do fator previdenciário. Mas 
muitos continuaram a trabalhar mesmo 
depois da aposentadoria e, dessa forma, 
mantiveram as contribuições ao INSS. 
Ao atingirem a idade mínima, alguns be-
neficiários refizeram os cálculos e per-
ceberam que os benefícios podiam ser 
bem maiores.

CCJ APROVA PROJETO QUE PREVÊ 
DEVOLUÇÃO DE ATÉ 95% DO VALOR 
DE PASSAGENS AÉREAS

Rede Globo/Divulgação
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Limpeza de rios

Ação desenvolvida pela SDR e municípios mostra o problema da poluição na região e leva as 
pessoas a refletirem sobre suas ações

Conscientização é a principal 
maneira de resolver a poluição

“Chegou a nossa vez de fazer o rio feliz”. É com este foco que será reali-
zada hoje (20), em Maravilha, e durante a semana nos municípios da região, 
a 2ª ação do Dia Regional de Limpeza de Rios. Em Maravilha, o Rio Iracema 
será contemplado com a limpeza. De acordo com o gerente de Desenvolvi-
mento Econômico, Sustentável e Agricultura da Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional (SDR) Maravilha, Genuir Bassani, esta é uma ideia que deu 
certo no ano passado e por isso novamente está sendo executada. 

A ação tem como objetivo mostrar para as pessoas o excesso de lixo que 
é depositado nos rios, e desta forma conscientizá-las para que colaborem, 
tanto evitando jogar lixo nos rios e nas ruas, quanto em denunciar o despejo 
de outras pessoas ou empresas. “A resposta se a ação está ajudando na cons-
cientização das pessoas, nós só vamos saber no fim desta edição”, comenta 
Bassani, ao falar de uma avaliação que será feita. Quanto às denúncias, ele 
explica que podem e devem ser feitas na Vigilância Sanitária do município.

Conforme Bassani, no ano passado foram encontrados lixos inusitados 
no rio, como cadeiras, roupeiro, lonas, várias peças de roupas, além de para-
lamas e para-choques de veículos. “Este ano esperamos encontrar menos 
lixo”, comenta.

De acordo com o gerente, nesta segunda edição o trecho do rio que será 
limpo é bem maior que no ano passado. “Os trabalhos vão iniciar próximo 
ao Posto Diamante e vão até na cachoeira”, conta, sendo que da outra vez a 
limpeza iniciou próxima a antiga sede da Secretaria de Desenvolvimento 
Regional (SDR).

A limpeza do rio contará com a colaboração de várias entidades de 
Maravilha, além da Administração Municipal, por meio das Secretarias de 
Agricultura e de Obras, que disponibilizarão caminhões e um retroescava-
deira para auxiliar no transporte e limpeza. “Além destas pessoas precisa-
mos constantemente da colaboração de todos, não só das famílias ribei-
rinhas, mas da população em geral, pois o lixo que é jogado em qualquer 
parte da cidade pode acabar indo parar no rio, com as enxurradas e vento”, 
frisa o gerente. 

Segundo Bassani, a SDR dará destinação correta ao lixo que será reco-
lhido. O gerente lembra que se chover ou se houver um volume de água 
muito grande no rio a ação vai ser transferida para outra ocasião.

Conheça as entidades e escolas que irão colaborar e 
qual o trecho que são responsáveis pela limpeza:

Para o gerente de Desenvol-
vimento Econômico, Sustentável 
e Agricultura da SDR, a ação é de 
grande importância, não só para 
Maravilha, mas para toda a região. 
Porém, mais importante que a lim-
peza dos rios é a conscientização 
das pessoas. 

Pensando nisso, neste ano tam-

bém estão sendo desenvolvidos 
trabalhos diferenciados nas esco-
las municipais e estaduais, onde os 
professores estão desenvolvendo 
atividades que mostram a reali-
dade do planeta, bem como ações 
que precisam ser feitas para auxi-
liar na preservação da natureza. 
“Em algumas escolas estão sendo 

AÇÕES QUE PODEM COLABORAR

feitos textos, em outras avaliações 
as margens dos rios. Inclusive nes-
ta semana vi que alguns alunos 
estavam observando o Rio Irace-
ma”, comenta Bassani. Conforme 
o gerente, as escolas também estão 
organizando grupos para colabo-
rar na limpeza, sendo que alunos 
maiores de 14 anos também estão 
convidados para ajudar.

Bassani acredita que a geração 
de crianças está se desenvolvendo 

já está mais ciente da necessidade 
da preservação, e desta forma, o 
futuro da natureza pode estar em 
boas mãos. “Meu filho muitas ve-
zes me cuida. Quando estou esco-
vando os dentes ele pede para fe-
char a torneira e de forma alguma 
ele deixa que alguém jogue um lixo 
da janela do carro, por exemplo”, 
conta o gerente. 

Para ele, é necessário que as 
próximas gerações estejam cons-

cientes que precisa ser feita a pro-
teção da natureza, bem como a 
preservação e arborização dela. 
“Além disso, acredito que as pesso-
as, nós, nossos pais e nossos filhos, 
precisam mudar os hábitos, e se 
cada um fizer a sua parte a diferen-
ça no final vai ser bem significati-
va”, ressalta. 

“O rio faz parte da nossa vida, é 
uma questão de saúde e de consci-
ência colaborar”, frisa. 

Às margens do Rio Iracema, 
centenas de famílias têm fixadas 
as suas residências. Muitas delas 
vislumbram durante o dia e a noi-
te, atos de outros cidadãos, que vão 
chegando devagar, e após deposi-
tam grandes volumes de lixos. Esses 
“entulhos” acabam prejudicando 
não só o meio ambiente, mas tam-
bém as famílias que ali residem. 

A indignação de um maravi-
lhense que reside na Avenida 27 de 
Julho foi registrada em março deste 
ano. Revoltado, ele entrou em con-
tato com a nossa redação por ter 
encontrado sacos de retalhos de 
tecidos jogados próximo ao rio. “Eu 
só peço que vocês divulguem a mi-
nha indignação para que as pessoas 
que estão fazendo isso criem vergo-
nha na cara, e se quiserem jogar 
lixo que joguem na frente de suas 

casas, não na frente da casa dos ou-
tros, muito menos na beira do rio. 
Além do mais, depois estas pessoas 
ainda vão reclamar de enchentes, 
mas se esquecem de que foram elas 
que entupiram os bueiros e rios”, 
frisou o morador na oportunidade.

Além dos retalhos na beira do 
rio, na época foram encontrados 
outros materiais, como pneus, cai-
xas, latas, saquinhos e até eletrôni-
cos velhos. Hoje, a situação já está 
mais amena. Em contato com mo-
radores ribeirinhos nesta semana, 
uma moradora do Bairro União, 
que não quis ser identificada, disse 
que há 10 anos reside na beira do 
Rio Iracema. Ela comenta que no 
início, via-se muito lixo sendo de-
positado. “Há 10 anos, pelo visto as 
pessoas eram menos conscientes”, 
disse. 

Conforme a moradora, de uns 
tempos para cá, em frente a sua 
casa ela não registrou mais descar-
tes de lixos como acontecia antes. 
“Percebo que os moradores tam-
bém estão colaborando mais, não 
há mais aquele descaso que antes 
havia. Mas quando vêm as grandes 
enxurradas, dá para perceber que 
os rios ainda sofrem com o descaso 
da população. Canso de ver sacos 
de lixo boiando, garrafas pet, peda-
ços de madeira tratada”, lembra. 

De acordo com a moradora, 
nas escolas tem-se feito um traba-
lho bem rígido com relação à pre-
servação do meio ambiente. “Per-
cebo que as crianças estão bem 
preocupadas com o futuro do meio 
ambiente. Esses dias o meu filho 
voltou para casa e exigiu que co-
meçássemos a separar os lixos reci-

LIXOS NA MARGEM DO RIO IRACEMA REVOLTAM MORADORES

Genuir Bassani acredita que as 
gerações mais jovens estão mais 
conscientes quanto à preservação  

Ilaine Rohden/ O Líder  Arquivo/O Líder

Ação foi bem sucedida no ano passado 
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cláveis, agora já temos por costume 
essa prática. E há uns meses atrás, 
na beira do rio, as crianças na rua 
reuniram-se e plantaram mudas 
de árvores. Percebemos o quan-
to elas querem um bom ambiente 
para morar e viver nesses pequenos 
atos”, finalizou a moradora.

Outra moradora ribeirinha, que 
também não quis ser identificada, 
reside na encruzilhada da Aveni-
da Anita Garibaldi, local bastante 
prejudicado com as enchentes. A 
moradora diz que de uns tempos 
para cá, houve uma diminuição de 
descarte de lixo nas margens do rio. 
“Sabemos que o problema ainda é 
grave, porém já diminuiu muito do 
que acontecia anos atrás. O que eu 
vejo depositarem muito nas mar-
gens do Iracema, são os entulhos 
de construção. Cimento, pedaços 
de tijolos, de madeira. Isso sim é 

comum”, disse.
A moradora disse que a cons-

cientização é a melhor maneira de 
prevenir catástrofes envolvendo as 

águas de rios. “É muito importante 
essas medidas de limpezas dos rios. 
Acho louvável a iniciativa dos Go-
vernos Estadual e Municipal, mas 

de nada adianta toda essa mobili-
zação se não há a consciência clara 
da população”, disse. “Acredito que 
com todas essas campanhas, a pes-

soa deva pensar dez vezes antes de 
descartar o lixo no rio, e se mesmo 
assim o fizer, lamento muito”, finali-
zou a moradora. 

Renata Mattia/ O Líder

Beira do rio no Bairro União preservada pelos moradores, em especial 
pelas crianças

Arquivo/O Líder

Reclamação em março foi referente ao excesso de lixo deixado na 
margem do rio 

A SITUAÇÃO NA VISÃO DE 
UM PROFISSIONAL 

A questão ambiental é um proble-
ma bastante abrangente. Tanto para as 
pessoas leigas, como para os profissio-
nais da área, que estimam e lutam pela 
preservação da natureza desenvolven-
do diversas ações para que isto acon-
teça.  

A ação de limpeza dos rios também 
conta com o apoio de profissionais, 
como a engenheira ambiental Patrícia 
Boff, que considera válida toda e qual-
quer ação que vise preservar, conservar, 
recuperar o meio ambiente, tanto ações 
pontuais, quanto ações globais. “A ini-
ciativa de limpeza do Rio Iracema, o 
qual atravessa todo perímetro urbano 
de nossa cidade é muito positiva, pois 
representa a preocupação tanto de nos-
sos munícipes quanto das autoridades 
para a melhoria de nossa qualidade 
ambiental e como consequência disso 
a melhora na qualidade de vida e saúde 
dos maravilhenses”, frisa.

Assim como a maioria dos rios bra-
sileiros, a poluição do Iracema é provo-
cada pelo lixo sólido, principalmente 
doméstico, que é descartado dentro 
dos rios ou até mesmo nas ruas, e que 
com as chuvas o mesmo é levado para 
o rio mais próximo. “Com o tempo este 
lixo vai se acumulando, provocando o 
assoreamento do rio, diminuindo a sua 
vazão, e a partir de então acaba ao ocor-
rerem às chuvas de grande intensidade, 
acarretando nos atuais e constantes 
alagamentos nas margens, causando 

enchentes e graves prejuízos para as 
pessoas que moram nas proximidades”, 
explica a engenheira ambiental.

Para Patrícia, é necessário que cada 
pessoa analise qual é a sua parcela de 
culpa diante destes acontecimentos. 
“Acredito que possuímos sim uma par-
cela significativa de responsabilidade 
nestes episódios, pois constantemente 
observo pessoas jogando lixo no chão, 
e quando me refiro em pessoas, quero 
citar principalmente adultos, pois estes 
acabam se tornando exemplos para fi-
lhos, sobrinhos, enfim, crianças que es-
tão em fase de aprendizado. Não pode-
mos culpar somente Administração e 
os, órgãos públicos, pela situação atual 
do nosso Rio Iracema, precisamos sim 
colocar a mão em nossa consciência e 
nos perguntar quais são nossas atitudes 
diante da situação”, frisa.

A engenheira comenta ainda que 
o lixo não deve ser depositado em 
qualquer lugar, pois a cidade dispõe 
de empresa especializada para realiza-
ção de coletas e disposição adequada 
para cada tipo de lixo gerado pela po-
pulação. “Porém a falta de educação e 
consciência ambiental de algumas pes-
soas, resulta em lixo jogado nas ruas, 
seja pela janela do carro ou até mesmo 
ao caminhar. Sendo assim, questiono 
quanto aos resultados obtidos em cam-
panhas como esta que se realiza no dia 
de hoje no Rio Iracema, sabemos sim 
que existe a necessidade de limpeza, 
porém esta não existiria se todas as pes-
soas utilizassem de sua inteligência e 
consciência ambiental”, avalia.

Entretanto, a 
engenheira acre-
dita que existe 
a necessidade 
da realização 
de campanhas 
inteligentes de 
conscientização, 
principalmente 
para as crianças, 
“pois acredito 
muito que estas, 
além de ser o 
futuro de nossa 

cidade, são disseminadores de boas 
atitudes e ações que podem estar reper-
cutindo até na mudança de atitude dos 
adultos”, destaca.

De acordo com Patrícia, os profis-
sionais da área ambiental trabalham 
constantemente na melhoria da quali-
dade do meio ambiente e novas tecno-
logias surgem quase que diariamente 
para auxiliar. “Como um exemplo disso 
cito os coletores de resíduos para buei-
ros já utilizados em algumas cidades, 
onde a contenção dos resíduos sólidos 
impede o entupimento dos bueiros, 
bem como o envio desses materiais aos 
rios através das vias pluviais”, comenta.

“Acredito que esta solução aliada a 
uma campanha de conscientização in-
teligente venha minimizar pelo menos 
um pouco de nossos problemas, porém 
ambas necessitam de monitoramento 
e acompanhamento para garantir efici-
ência e resultados. São soluções pontu-
ais, como citado no início do texto, e es-
tas devem andar junto com a educação 
e a consciência de cada cidadão ma-
ravilhense, para que quem sabe assim 
essas campanhas de limpeza de rios 
por pessoas conscientes e de boa índole 
não sejas mais necessárias”, justifica.

Engenheira ambiental Patrícia 
Boff ressalta atitudes para a 
preservação do meio ambiente

Arquivo/O Líder

OPINIÃO DOS SECRETÁRIOS 
DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

A limpeza nos rios que será rea-
lizada hoje (20), contará também com 
o auxílio dos maquinários e funcio-
nários das Secretarias de Agricultu-
ra e Transportes e Obras do municí-
pio. Conforme destaca o secretário 
da Agricultura, Pedro Gilberto Ioris, 
depois de algumas reuniões reali-
zadas com os diretores da Secreta-
ria do Desenvolvimento Regional 
(SDR) de Maravilha, e com diversas 
entidades maravilhenses, fechou-
-se então a parceria com as duas 
Secretarias. Segundo ele, a limpe-
za do Rio Iracema é muito interes-
sante, porém de nada adianta toda 
essa mobilização se não houver a 
conscientização de toda a popula-
ção. “Com certeza é válida toda esta 
mobilização que envolve o Poder 
Público, o Governo do Estado e di-
versas entidades sem fins lucrativos 
do município. Porém, é necessário 
também que haja uma conscien-
tização da população. Sinto muito 
quando passo pelas beiras dos rios 
e vejo desde fogão, pneus, até uma 
simples garrafinha pet”, diz Ioris. 

O trecho que ficou por conta das 
Secretarias para realizar a limpeza 
é desde a ponte do Presídio, 
localizada nas proximidades do 
Iguatemi Alimentos, até a ponte 
localizada na Rua Orlando Zawaski. 
E conforme destaca o secretário, 

desde a última quarta-feira (17) já 
se está trabalhando neste trajeto. 
“Na quarta-feira (17), uma equipe 
da Epagri já passou neste trajeto 
fazendo a poda de alguns galhos e 
também a roçada dos capins que 
dificultariam o trajeto das máquinas 
e do próprio pessoal que estará 
limpando o percurso”, disse. 

De acordo com o secretário de 
Transportes e Obras, Neivo Sarto-
ri, este trabalho é de grande valia 
para o município de Maravilha, 
porém ainda falta a cumplicidade 
e respeito dos cidadãos com o meio 
ambiente e mesmo com as Admi-
nistrações. “Este trabalho de lim-
peza do Rio Iracema já aconteceu 
no ano passado. Mas não pode-
mos admitir que essas ações par-
tam somente dos entes públicos. 
A consciência da população deve 
ser trabalhada”, diz Sartori.

Para a ação da limpeza dos 
rios realizada hoje (20), a Se-
cretaria de Transportes e Obras, 
juntamente com a da Agricultu-
ra, por intermédio da Prefeitu-
ra, estará disponibilizando um 
caminhão e uma caçamba. “De 
começo serão essas máquinas que 
estarão à disposição, mas se for ne-
cessário levaremos outras para dar 
conta do trabalho e da demanda”, 
ressalta Neivo. 

MANEIRAS DE CONSCIENTIZAÇÃO E PRESERVAÇÃO 
APRESENTADAS PELOS SECRETÁRIOS IORIS E SARTORI

Segundo o secretário Pedro Gil-
berto Ioris, nos próximos dias serão 
disponibilizadas no interior, 35 tonéis/
lixeiros com capacidade para mais de 
uma tonelada de lixo, facilitando a co-
leta dos agricultores e dando uma pos-
sível solução dos lixos para as comuni-
dades. “Firmamos um convênio com 
o Banco do Brasil para a aquisição de 
35 lixeiras. Daqui uns dias, os nossos 
planos são de adquirir mais, para que 

possamos melhorar a coleta nas co-
munidades. Este pode ser somente 
um pequeno passo, mas aos poucos 
estamos conscientizando também 
os agricultores. E lembro a todos, de 
que poderá ser realizada a separação 
do lixo para a reciclagem, pois estare-
mos estabelecendo dias certos para 
recolher os lixos. Por exemplo, na se-
gunda-feira somente recolheremos 
plástico, na terça, papel e assim por 
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Limpeza de rios
diante. Desta maneira incentivando os agricultores 
a cuidarem e separarem os seus lixos”, explicou Ioris. 

Para o secretário de Transportes e Obras, uma so-
lução viável para os maravilhenses seria ter um local 
apropriado para a recolha de determinados objetos. 
“É muito comum vermos muitos pneus, fogões, col-
chões, camas, e mais objetos grandes “abandonados” 
nos rios, e sabemos que as decomposições desses 
materiais são lentas. Esses “lixos” por serem grandes, 
causam enormes transtornos, tanto na passagem da 
água, piorando os alagamentos e a situação dos leitos 
do rio”, lembrou. 

Uma das alternativas dadas por Neivo é de des-
tinar um espaço no próprio pátio da garagem da 
Prefeitura enquanto não tiver um local apropriado. 
“Antes de jogar no rio qualquer tipo de objeto gran-
de, uma solução é nos procurar, que de alguma forma 
estaremos auxiliando na destinação correta”, disse 
Neivo. 

“Com certeza é muito importante realizar a lim-
peza dos rios de Maravilha, principalmente por con-
seguir evitar diversos danos que outrora não seriam 
evitados. O que não podemos admitir é que todos 
os anos tenham tantas coisas. Até cachorro morto 
encontramos uma vez, são coisas inimagináveis. A 
população tem que ser consciente, que lugar de lixo é 
no lixeiro. Por isso volto a reforçar, antes de qualquer 
atitude mal pensada, entre em contato com a Prefei-
tura, e com as próprias secretarias, que daremos uma 
ideia para a destinação final dos objetos”, finalizou o 
secretário de Transportes e Obras, Neivo Sartori. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder 

Secretário de Agricultura, 
Pedro Gilberto Ioris

Secretário de Transportes e 
Obras, Neivo Sartori

Uma maneira bastante eficiente 
de auxiliar na preservação da nature-
za, bem como para evitar a poluição 
dos rios é dar um destino correto para 
o lixo. 

Em Maravilha existe a Associação 
de Coletores de Materiais Recicláveis 
de Maravilha – Projeto Reciclar, que 
faz o trabalho de coleta de papel, 
plásticos, papelão, eletrônicos, enfim, 
todos os materiais recicláveis, e desta 
maneira auxilia na destinação dos 
materiais. 

O Projeto Reciclar é um progra-
ma da Secretaria de Assistência Social 
de Maravilha, e conforme a diretora 
de Assistência Social, Nívea Campa-
na, o objetivo é reestruturar este pro-
jeto e fazer várias melhorias.

De acordo com o coordenador 
do projeto, Aurélio Feyh, a Associa-
ção coleta vários tipos de materiais, 
exceto vidro, lâmpadas e pneus, pois 
além do espaço pequeno, ainda não 

há uma destinação para estes resí-
duos. “Temos uma prensa e cada 
coletor tem seu local para separar o 
material. Eles vão prensando. Então, 
quando temos uma carga de papelão 
ou plástico completa, ligamos para 
uma empresa de Xanxerê, que busca 
esses materiais. Os eletrônicos são co-
mercializados com uma empresa de 
Joaçaba”, explica.

Atualmente, nove cidadãos tra-
balham no projeto. Eles têm uma ren-
da mensal que gira em torno de dois 
salários mínimos/mês. “A ideia é que, 
com a vinda de uma caminhonete, 
possamos visitar empresas, lojas, e in-
dústrias, além de realizarmos o reco-
lhimento dos resíduos no interior do 
município. Vamos tentar expandir a 
reciclagem. E, quem ganha com isso 
é a natureza”, conta Feyh.

Conforme ele, nas próximas se-
manas a intenção é iniciar a coleta 
dos materiais recicláveis também nos 

bairros e no interior do município. 
Por isso, a contribuição da população 
será imprescindível no que diz res-
peito à separação dos resíduos antes 
de colocá-los na lixeira. “Pedimos ao 
cidadão que separe os materiais reci-
cláveis: materiais orgânicos em uma 
sacola, papelão em outra sacola, e 
assim por diante. Pensamos em três 
vezes por semana fazer esta coleta se-
letiva nos bairros”, destaca.

Feyh comenta que em breve ha-
verá uma caminhonete para fazer a 
recolha dos resíduos. “Com os carri-
nhos que temos aqui, fica difícil reali-
zarmos esta coleta nos bairros. Apro-
veitamos para agradecer as pessoas 
que trazem aqui os materiais, porque 
tem aquelas que acabam jogando 
vários materiais recicláveis em comu-
nidades do interior e em outros locais 
da cidade, enquanto que aqui no Pro-
jeto Reciclar, oferecemos um destino 
correto a esses materiais”, afirma.

PROJETO RECICLAR

Aurélio Feyh, 
coordenador do 
Projeto Reciclar

Ascom Prefeitura

A decomposição dos mate-
riais na natureza
Aço: mais de 100 anos
Alumínio: 200 a 500 anos
Cerâmica: indeterminado

Chicletes: 5 anos
Cordas de nylon: 30 anos
Embalagens PET: mais de 
100 anos
Esponjas: indeterminado

Metais (componentes de 
equipamentos): cerca de 
450 anos
Papel e papelão: cerca de 6 
meses

Plásticos (embalagens, equi-
pamentos): até 450 anos
Sacos e sacolas plásticas: 
mais de 100 anos
Vidros: indeterminado
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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No início da semana, 
o preço da erva-mate 
assustou os apreciadores 
do chimarrão, mas a 
tradição de tomar um 
bom mate todos os dias 
ainda não mudou 

Todo dia é dia 
de chimarrão

24 de abril: Dia do chimarrão

ISABEL MÜLLER

Todo dia é dia de chimarrão na 
nossa região, mas o que poucos 
sabem é que existe o dia oficial do 
chimarrão, comemorado em 24 de 
abril conforme a Lei nº 11.929. 

O chimarrão é uma bebida ca-
racterística do Sul do Brasil, parte 
da Bolívia, Chile, Paraguai, Uru-
guai e Argentina e cada vez mais 
vem ganhando adeptos em todo 
mundo. Ele pode ser tomado sozi-
nho, acompanhado ou em grupo, 
a qualquer hora do dia e durante 
todo dia. É tomado numa cuia de 
porungo por uma bomba de metal 
e preparado com erva-mate.

No início da semana, o preço 
da erva-mate assustou os apre-
ciadores do chimarrão. Para os 
fabricantes, a justificativa está na 
falta de matéria-prima e no rea-
juste dos custos de produção. No 
setor industrial, a justificativa é a 
redução da oferta e o aumento da 
concorrência com outros produ-
tos agrícolas.

Há 17 anos vendendo erva-
mate

Renato Seibt, 70 anos, é repre-

sentante da erva-mate Materva 
em Maravilha há 17 anos. No iní-
cio, ele salienta que foi bem difícil 
divulgar a marca, mas o que favo-
receu foi a qualidade da erva. “No 
início, por conta própria, quando 
recebia a erva da empresa dividia 
o pacote de um quilo em três fra-
ções e levava um pouco em cada 
empresa para eles irem experi-
mentando. Aos poucos as coisas 
foram se difundindo”, afirma.

Seibt entrega erva em todos 
os mercados da cidade e conta 
com o auxílio de Ildo Marcolin, 73 
anos. Ele acrescenta que aqui no 
Oeste, as indústrias de erva-mate 
têm muito interesse de difundir 
porque é consumido muito chi-
marrão. “Eu recebo erva duas ve-
zes por semana, por isso sempre 
tenho erva nova”, diz. Em relação 
às vendas, Seibt enfatiza que osci-
la muito, principalmente porque 
comercializa uma das ervas mais 
caras do mercado. “No final de 
ano, as minhas vendas aumentam 
bastante, pois vêm pessoas de fora 
que experimentam, gostam da 
erva e acabam levando”, ressalta.  

Do início da produção da erva 
para os dias de hoje, Seibt ressalta 

que mudou algumas coisas, prin-
cipalmente na qualidade. “As em-
presas conseguiam mais ervas na-
tivas que são oriundas de matas, 
sendo uma erva de primeiríssima 
qualidade. Hoje, o consumo é 
muito alto e essa erva foi acaban-
do, então as empresas começa-
ram a misturar a erva nativa com 
a erva plantada. Nessa dosagem 
de ervas, tem empresas que usam 
mais a erva plantada que não é de 
qualidade igual e para disfarçar o 
sabor agregam o açúcar”, afirma o 
comerciante.

Seibt menciona que a erva 
tem fases e antigamente era feita 
artesanalmente, sendo produzida 
uma vez por ano. Mas hoje com 
a evolução, existe uma rapidez 
maior nas vendas, com isso não 
é dado o tempo ideal para o de-
senvolvimento da planta, por isso 
ela é melhor na época do inverno 
quando a folha já está madura. “O 
porquê da erva plantada não ser 
de igual qualidade, não sabemos 
e somente a Materva deve ter cer-
ca de 500 mil pés de erva plantada 
há 30 anos e esses dias que teve 
aumento na erva, para eles tam-
bém faltou à matéria-prima. Um 

cuidado que se deve ter é quando 
é comprada a erva nativa, para 
pegar depois da geada, porque se 
eles podam antes da geada a sei-
va da planta fica exposta e com a 
geada pode acabar matando o pé”, 
afirma.

Quanto à espuma do chimar-
rão, Seibt salienta que quanto 
mais nativa for a erva mais sabo-
rosa ela é, de melhor qualidade e 
mais espuma dá. A durabilidade 
do pacote de erva é de 30 dias e 
neste período, se o pacote está 
fechado deve ser conservado pre-
ferencialmente no congelador. E 
na geladeira se o pacote já estiver 
aberto, pois não vai descaracteri-
zar o sabor da erva. “Nos merca-
dos recolho de 30 em 30 dias os 
pacotes de erva e mando de volta 
para a empresa”, salienta.

Ele lembra ainda que sobre os 
palitos que estão na erva, a em-
presa paga e não tem como des-
cartar totalmente então é tritura-
do junto, mas cerca de 30% deles 
são descartados. Para um bom 
chimarrão o ideal é fazer com 
água tratada e preferencialmente 
com a temperatura da água mor-
na. 

Encargos sociais
Seibt aponta que a erva pas-

sou a ser tão cara pelos encargos 
sociais com os funcionários. “O 
empreiteiro contratava outras 
pessoas que acampavam na 
mata para extrair a erva-mate, 
ficavam  embaixo de lona, fa-
ziam as necessidades no mato e 
a comida era feita num fogo de 
chão. Agora com as novas leis 
trabalhistas, não é permitido 
mais isso e a evolução das coisas 
botou na cabeça do trabalha-
dor que ele tem muitos direitos. 
Para se ter uma ideia, quando 
a empresa compra uma deter-
minada mata para extrair, ela 
contrata o trabalhador que pre-
cisa ser levado de transporte até 
o local, a alimentação passou a 
ser terceirizada por equipes que 
fornecem viandas que levam até 
o local, com mesas apropriadas 
para a alimentação do trabalha-
dor. A lei não permite mais que o 
empreiteiro faça a comida no lo-
cal. Outra coisa são os banheiros 
ecológicos que devem ser postos 
no local pela empresa. Isso tudo 
onera no custo e no preço final 
do produto”, finaliza.

Isabel Müller/ O Líder

Renato Seibt, 
70 anos é 
representante 
de erva-mate 
em Maravilha 
há 17 anos
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Banda Gingado e Marcos & Eduardo gravam o primeiro CD. A Banda Gingado 
realiza shows, bailes, formaturas e eventos corporativos, já o sertanejo 
universitário fica por conta dos shows com Marcos & Eduardo

BANDA GINGADO

De acordo com os 
integrantes, a Banda 
Gingado nasceu de 
uma inspiração divina 
muito forte que aliou-se 
à paixão, aliando-se 
ao desejo, a determi-
nação, a experiência 
e a uma equipe, que 
por si só, aliou-se aos 
bons valores, ao com-
promisso de entreter 
com profissionalismo, 
que se transformou 
numa referência para 
divertir e entreter. 
Atualmente, a Banda 
Gingado realiza shows, 
bailes, formaturas e 
eventos corporativos. 

Com um projeto arrojado, em um 
ano e meio de trabalho, a Gingado 
Produções e Eventos de Maravilha 

lança o primeiro CD da Banda Gingado e da 
dupla Marcos & Eduardo. Durante oito me-
ses de intenso esforço, a equipe de produção 
escolheu entre as várias composições e a pro-
dução musical uma obra a altura de shows 
nacionais.

A produção musical e gravação dos novos 
trabalhos foram desenvolvidos pelo Estúdio 
Digi, através dos profissionais Estevan Drum 
e Michel Petry. Entre os singles principais 

da Banda Gingado, o público pode conferir 
e formar uma opinião, especialmente, nas 
músicas Doideira, Mulher Safada, O Pódio 
da Paixão, Majestade o Sabiá e Atrevida. “Na 
verdade, o CD tem 14 faixas musicais e fica 
difícil escolher as melhores, pela qualidade 
do trabalho”, destaca o integrante da banda, 
Jonas Berger.

A dupla Marcos & Eduardo, que se apre-
senta também com toda a estrutura de equi-
pamentos de som, iluminação e uma equipe 
de músicos e técnica composta por mais de 10 
colaboradores, destaca, entre as 12 faixas mu-

sicais do CD, as músicas O Pegador, Fazendo 
Larará, R1, entre outras.

A equipe de trabalho é composta por mú-
sicos, vocalistas e técnicos: Laerty Gallon (ba-
tera), Fernando Tessaro (baixo), Juliano Cézar 
Signori (acordeon e teclado), Cleyver Lunardi 
(guitarra), Jonas Berger (violão e comercial), 
Marcos Bonfanti (vocal e produção musical), 
Eduardo Bruxel (vocal e produção musical), 
Leila Bonadeo (marketing e produção), Alen-
car Gonçalves Da Silva (técnico de ilumina-
ção), Derli Borkovski (engenheiro de áudio) e 
Gian Paulo Nardi (auxiliar de áudio).

Atualmente a Banda Gingado realiza shows, bailes, formaturas e eventos corporativos
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O sertanejo universitário fica por conta 
dos shows com Marcos & Eduardo. Os 
amigos trabalharam juntos em uma 

banda, com isso começou a surgir a ideia de rea-
lizar um trabalho próprio, depois conheceram Jo-
nas Berger e assim firmaram a parceria da dupla 
com a Gingado Produções.

Marcos, 25 anos, iniciou no ramo há 10 anos 
vendo seu pai envolvido com a música na roda de 
amigos cantando sertanejo. “Quando eu tinha em 
torno de 14 anos, foi bem crua a ideia de montar 
uma banda e ali iniciou tudo, depois acabou sur-
gindo outras oportunidades, crescimento em ou-
tras bandas até aparecer à oportunidade de mon-
tar esse projeto”, relembra Marcos.

A história de Eduardo, 25 anos, é muito seme-
lhante, também iniciou na música por influência 
da família. “Desde pequeno, convivia com meu 
pai e tios músicos, então ali começou o contato e o 
gosto pela música. Com 14 anos, toquei o meu pri-
meiro baile, antes eu era mais músico do que voca-
lista, com contato maior com os instrumentos, na 
banda anterior comecei a cantar um pouco mais, 
com isso eu e Marcos começamos a cantar em al-
guns barzinhos, vimos que deu certo e assim resol-
vemos apostar neste projeto”, salientou Eduardo.

Os músicos que fazem parte da Gingado Pro-
duções e Eventos acompanham a dupla Marcos & 
Eduardo e a Banda Gingado. “É uma equipe sele-

cionada, com pessoas que conhecíamos de traba-
lhos anteriores. São músicos com raízes, com boa 
formação familiar, para podermos fazer um bom 
trabalho sem nenhum atrito”, afirma à dupla.

Eles já fizeram diversos shows durante este um 
ano e meio de preparação. As músicas de Marcos 
& Eduardo variam os compositores, algumas 
de autoria própria, outras com a participação 
de alguns colaboradores. “Nós preparamos um 
material onde estudamos muito para chegar a 
uma qualidade boa e para que o público possa 
dizer que as músicas realmente ficaram a altura. 
A produção foi feita para que o produto ficasse 
excelente, mas agora vamos ver a aceitação do 
público”, ressaltam.

O lançamento do CD da dupla já está agenda-
do para o mês de agosto em Águas Frias/SC, mas a 
agenda da dupla já está cheia, inclusive com uma 
turnê marcada em Tocantins, também em agosto. 

Agora a dupla está fazendo o trabalho de divul-
gação, levando os CDs nas rádios e disponibilizan-
do material na internet, pelos sites www.marcosee-
duardo.com.br e   www.gingado.com.br, ou contato 
pelo telefone (49) 9959-4180 ou 8825-3529.

A simplicidade e a simpatia também são mar-
cas registradas dessa dupla catarinense que rees-
creve o conceito e o estilo do moderno sertanejo, 
sertanejo universitário, com suas músicas baladei-
ras e contagiantes. 

Muito shows já foram realizados pela dupla  

Sertanejo universitário é o estilo musical dos 
shows de Marcos & Eduardo
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Visitas
Neste sábado iremos explicar 

quando o assunto for visitas...
Nada mais gostoso que visi-

tar alguém que lhe é caro e nada 
mais prazeroso que dividir com 
alguém querido que nos visita, a 
intimidade de nossa casa.

É inconveniente, no entanto, 
que a visita apareça de surpresa 
em casa, quando não se espera, 
não estando, de forma alguma, 
preparado para recebê-la.

Confira algumas dicas para 
você ser sempre uma visita bem 
vinda:

- A expressão apareça lá em 
casa é apenas uma expressão. Ja-
mais apareça na casa de alguém 
sem avisar, mesmo sendo ínti-
mo;

- Visitas para mulheres que 
acabaram de se tornar mães, 
pessoas que convalescem e aos 
doentes, tome muito cuidado. 
Precisa ser realmente aquela vi-
sita de médico (para as mães e os 
convalescentes máximo 30 mi-
nutos, já os doentes 15 minutos).

- Visitas de pêsames tam-
bém são importantes. Passada 
a cerimônia do funeral, aqueles 
que perderam seu ente querido, 
iniciam uma nova e difícil etapa, 
que é aprender a conviver com 
a ausência e a saudade, porém 
vale ressaltar que você deve ser 
uma visita de otimismo e não de 
tortura. Use o bom senso.

- Uma boa visita é aquela que 
sabe a hora de chegar e a hora de 
partir. Não ultrapasse mais que 
20 minutos do horário marcado 
para a chegada, nunca. Não se 
alongue demais na visita. Seja 
sensível.

- Perceba a hora em que os 
anfitriões começam a disfarçar 

sinais de um possível cansaço. 
Se a visita é feita em um dia da 
semana, não fique jamais depois 
da meia-noite.

- Tome cuidado ao se des-
pedir, faça-o de modo discreto, 
para que sua saída não ocasione 
uma eventual debandada dos 
demais convidados.

- Uma visita, em hipótese 
alguma reclama de comida ou 
bebida. Em tempo algum con-
fessa não gostar de determinado 
alimento servido. Também não 
elogia em demasia a maneira de 
outras pessoas receberem, ou 
qualquer outra atitude que de a 
entender aos anfitriões que você 
já foi melhor tratado do que está 
sendo.

- Se a visita for feita por um 
casal, cabe a mulher do casal to-
mar a iniciativa das despedidas. 
Jamais o marido.

-Durante uma visita, não con-
sulte o relógio insistentemente. É 
um gesto descortês, que mostra 
aos outros sua ansiedade em 
partir. Por intuição deve-se saber 
a hora certa de partir. Se precisar 
realmente consultar o relógio, 
que seja de forma bem discreta.

- Quando os outros convida-
dos forem muitos, despede-se 
dos anfitriões (dono da casa) e 
das pessoas mais próximas no 
momento, isso é suficiente.

- Ao anunciar seu desejo de 
partir, só fique mais um pouco 
se realmente os anfitriões insis-
tirem.

Espero que tenham gosta-
do das dicas e sejam uma visita 
sempre bem vinda.

ATÉ A PRÓXIMA EDI-
ÇÃO. BOM FINAL DE 

SEMANA A TODOS!
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Destaque Jovem

Especialização: Davi e Wilian fizeram qua-
lificações técnicas no programa de melhoria e 
qualidade em instalação de alarmes FKS, Pó-
sitron, Kostal e som automotivo Taramps, Eros, 
Ultravox e Soundigital.

Profissão: O interesse dos dois em investir 
no ramo foi após a experiência na empresa Áu-
dio Som. Com o tempo foram amadurecendo a 
paixão por carros e som automotivo, então resol-
veram abrir por conta própria a Território XTre-
me Car. 

No início, não tinham recursos em caixa e 
trabalhavam com pouco capital de giro. “Com o 
tempo fomos aumentando os lucros e cada vez 
mais organizando a loja”, salientam.

Hoje contam com praticamente toda a linha 
de acessórios e prezam muito pela qualidade, 
profissionalismo e bom atendimento aos clien-
tes. “Em três anos de loja fomos eleitos pelos mu-
nícipes em pesquisa realizada por órgãos com-
petentes dois anos consecutivos, em 2010 e 2011, 
a melhor loja no ramo. E aguardamos ansiosos o 
resultado de 2012”, acrescentam. 

A TerritórioXTreme, que se localiza na Rua 
Prefeito Albino C. Cella, 589, Centro, fone (49) 
3664-4474, conta com praticamente toda a linha 
de acessórios e sempre buscam cursos profissio-
nalizantes, mantendo um estoque com o que há 
de mais novo no mercado.

Para o futuro os dois pretendem ampliar os 
negócios, visando agradar ao máximo os clientes 
de Maravilha e região.

Maravilha no futuro: Esperam uma admi-
nistração que se preocupe mais com o espaço 

para os jovens, e que mude a visão de parte da 
população, respeitando suas ideias, que muitas 
vezes a diversão acaba sendo confundida com 
perturbação. “Com isso quem acaba sofrendo 
são os jovens, que saem da cidade em busca da 
diversão em outros municípios e muitas vezes 
essa busca acaba se tornando em alguma perda 
fatal. Sendo que isso poderia estar aqui, em nos-
sa cidade tão bem vista pela 'Cidade das Crian-
ças', mas acabam esquecendo que elas crescem 
e junto com elas suas necessidades de diversão”, 
ressaltam Davi e Wilian.

Profissão: Empresário

Idade: 24 anos

Hobbies: Motocross, futebol e academia

Música: Sertanejo

Filme: Eu sou lenda

Livro: O homem invisível (Ralph Ellison)

Esporte: Futebol

Profissão: Empresário

Idade: 21 anos

Hobbies: Futsal, academia e violão 

Música: Sertanejo e Rock 

Filme: Sherlock Holmes 

Livro: O Vendedor de Sonhos (Augusto Cury)

Esporte: Futebol

Um dia você 
aprende que 

as dúvidas são 
traidoras, e 

que nos fazem 
perder um bem 
que poderíamos 

conquistar, se 
não fosse o medo 

de tentar”. 

(William Shakespeare)

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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Galeria
Companheiros da JCI 
Maravilha participam 
do IV Troféu Brasil 

Nos dias 13 e 14 de abril, os membros da JCI Maravilha 
estiveram em Joinville/SC, onde participaram do IV Troféu 
Brasil. O evento reuniu companheiros de várias cidades e 
Estados do Brasil. Dentre as modalidades da competição a 
JCI Maravilha participou do vôlei, obtendo a 1ª colocação; 
também na sinuca conquistaram o 1º lugar. Os companhei-
ros obtiveram o resultado de 2º lugar nas modalidades de 
dominó e Uno. Participaram também no pôquer, tênis de 
mesa, truco, xadrez e gincana. Na colocação geral, a JCI 
Maravilha conquistou o 2º lugar na soma total de pontos, 
obtendo também o troféu de maior delegação da competi-
ção. O evento é realizado todos os anos em cidades diferen-
tes visando a confraternização, integração e entrosamento 
entre todos os membros da JCI Brasil.

VALI E IVO PETRI... 

Gasta-se apenas alguns minutos para realizar um casamento, 
mas espera-se meio século para realizar um casamento de ouro. Há 
50 anos vocês se uniram pelos laços matrimoniais e durante todo 
este longo tempo compartilharam juntos alegrias e tristezas. Deseja-
mos a vocês a maior felicidade do mundo pelas Bodas de Ouro.  De 
seus filhos, filhas, genro, noras, netos (as) e bisneto.

JOSIELI 
VARGAS...

Parabéns pelo ani-
versário comemorado 
no último dia 16. De-
sejamos a você, muitas 
felicidades e sucesso... 
Com muito carinho, de 
todos os teus familiares 
e amigos!

Duetto Modas apresenta a 
coleção Universo Barroco 
Out/Inv 2013 

No próximo dia 26, a Duetto 
Modas estará disponibilizan-
do um evento diferenciado. 

Para apresentar a coleção do Universo 
Barroco Out/Inv 2013, os clientes desfru-
tarão de um coquetel. 

Na oportunidade, terão desfiles feminino e 
masculino, mostrando todas as tendências para 
moda homem, moda mulher e moda jovem. 

“Será um dia especial e estamos esperando 
todos para confraternizar conosco. A equipe 
Duetto Modas espera por você”, destacaram as 
sócias-proprietárias. 
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

ALUGA-SE DUAS SALAS 
COMERCIAIS, com piso de 
cerâmica e área aproximada 
de 300,00 m² cada uma, 
localizadas à Av. Maravilha, 
n.º 1250 e 1260, Maravilha/
SC.Interessados tratar pelo 
telefone 49 9988-0762.

VENDE-SE CASA  DE AL-
VENARIA medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, Bairro Floresta, em Mar-
avilha/SC. Tratar com Alcin-
do Petry (49) 8824-2667.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA em Navegantes por 
casa em Maravilha. Casa 
no tamanho de 8 x 11, de 
alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com 
Cacildo pelo fone (47) 9956-
5152 ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VENDE-SE APARTA-
MENTO na Avenida Padre 
Antônio, Centro, com 2 
quartos (1 sendo suíte), ban-
heiro social, área de serviço, 
sacada fechada com chur-
rasqueira, sala de jantar, 
estar e cozinha conjugada. 
Interessados tratar pelo fone: 
(49) 8853-3216.

VENDE-SE CASA na Rua 
José Leal Filho, n° 202, Lote 
Urbano, n° 10 da quadra 25. 
Área de 1.410 metros. Crea/
SC n° 1710896. Telefone 
3664-3570.

VENDE-SE CASA  de 
dois pisos medidndo 
111 m², sendo no piso 
superior: 02 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia e garagem, e 
no piso inferior: 1 quar-
to, banheiro e cozinha. 
Bairro Jardim América. 
Contato (49) 8816-4779 
ou (49) 9119-6271.                           

VENDE-SE CASA DE 
ALVENARIA, localizada 
no Bairro Jardim, na rua 
Travessa das Rosas, a 
três quadras da praça da 
igreja católica matriz. 
A casa possui 152 m², 
três quartos, sendo um 
suíte, outros dois ban-
heiros, sala de jantar e 
estar, cozinha e garagem 
para dois carros. O ter-
reno possui 586 m² com 
amplo espaço para con-
strução de quiosque e 
piscina. Maiores infor-
mações e valores con-
tatar 49-9184-4455 ou 
9966-9064

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VENDE-SE CASA em 
Romelândia, com três quar-
tos, sala, cozinha, banheiro. 
Terreno de 500m². Aceita 
troca por terreno pelo negó-
cio. Contato (49) 9925-3786.

VENDO - CASA DE ALVE-
NARIA, com 201,94 m², dois 
pisos (andar superior 110,25 
metros quadrados, andar 
inferior, 90,69 m²; três quar-
tos, sendo uma suíte; dois 
banheiros, um na suíte e um 
social; duas salas, de estar 
e jantar; cozinha com ban-
cada de mármore; área de 
serviço; três sacadas - uma 
na suíte, uma na sala de es-
tar e uma na área de serviço 
com churrasqueira; hall de 
entrada. Soleiras das portas 
e parapeito das janelas em 
mármore. Aberturas de vid-
ro temperado, com estrutura 
em alumínio. Terreno de 
esquina, com 400 metros 
quadrados (podendo ser 
negociada a ampliação da 
área), com uma via asfaltada 
e outra calçada. Localização: 
Centro da cidade de Bel-
monte, ao lado de farmácia e 
da Delegacia de Polícia Civil. 
Contato pelo fone (49) 9131 
3129. Valor a negociar.

COMPRO CASA OU TER-
RENO que se encaixa no 
financiamento da caixa, que 
esteja localizada do centro 
até proximidades da FM 
Pneus. Fones: 9158-3020 ou 
8846-7788.

VENDE-SE CASA de alve-
naria contendo 3 dormitóri-
os, sala, cozinha, 1 banheiro, 
área de serviço e garagem 
com churrasqueira. 112m² 
e terreno com 300m². Rua 
Montese, nº 463, Bairro Es-
trela, São Miguel do Oeste - 
SC. Contatos: 49. 8851-7896 
e 49. 9112-7082

VENDE-SE   CASA DE AL-
VENARIA  de 8 x 13, locali-
zado na Rua Silvénio Píccoli, 
Bairro Palmeiras, Modelo- 
SC, valor R$ 75.000,00. Tratar 
pelo telefone  49. 8801-8086

VENDE-SE 2 CASAS,  uma 
de madeira outra de alve-
naria, sendo uma mobiliada. 
Localizadas no Balneário de 
Pratas, próximo as piscinas. 
Aproximadamente 300m² 
de área de construída. Casa 
de madeira possui 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro 
e área de serviço. Casa de 
alvenaria, mobiliada, possui 
2 quartos, banheiro, sala/
cozinha. Mobília completa.  
Possui garagem para 2 car-
ros. Valor R$85 mil, interes-
sados entrar em contato pelo 
fone: (49) 8861-6440 ou (49) 
9987-2284 falar com Jussara. 

VENDE-SE APARTAMENTO 
na Av. Padre Antônio no 
centro., com 2 quartos, sendo 
uma suíte, cozinha, sala de 
estar, jantar, área de serviço, 
sacada com churrasqueira 
fecha. Valor a combinar. 
Fone (49) 8853-3216

VENDE-SE CASA mista de 
80 m² , com garagem. Terreno  
2.000 m². Localização à 150 
metros do asfalto no Distrito 
de Itajubá em Descanso. 
Fone: (49) 3621 2792.

VENDE-SE ÓTIMA 
PROPRIEDADE com casa 
e terreno em Tigrinhos. 
Terreno medindo 12 x 25 m² 
quadradros. Contatos pelo 
telefone 49. 8425-1153.

VENDE-SE CASA  toda 
murada e cercada, portões 
eletronicos com video, salão 
de festa, garagem para dois 
carros, 3 quartos, 2 banheiros 
salas em dois ambientes, 
toda com lage e gesso, canil 
e jardim, na Rua Eloi Luis 
Dadan 247, bairro Morada 
do Sol. Contato: 49. 3664-
1676 ou 49. 8426-4155

VENDEM-SE 10 CASAS 
no município de Paraíso. A 
partir de R$ 35 mil, escritura 
na hora. Interessados ligar 
(49).3627- 0085.

V E N D E - S E 
APARTAMENTO de 2 
quartos, na cidade de São 
José, próximo ao Hospital 
Regional, com vista para o 
mar. Localizado próximo ao 
Continente Park Shopping, 
em condomínio com piscina 
e demais benefícios para 
uma boa qualidade de vida. 
Para melhores informações, 
veja em http://www.
cyrela.com.br/sc/imovel/
residencial/sao-jose/praia-
comprida/apartamento/
cennario-santa-catarina ou 
pelo fone 49 9103-2006.    

ALUGA-SE SALA  COMER-
CIAL  no centro de Mara-
vilha 1º Piso. Ed. Saint 
Germain. Interessados 
tratar pelo Fone (49) 
9108-0812.

OFERTAS DE 
IMÓVEIS SERÃO 

ANUNCIADAS 
MEDIANTE O 

REGISTRO DO 
MESMO NO 

CRI

VENDE-SE TERRENO 
DE ESQUINA em La-
jeado Tigre no municí-
pio de Tigrinhos. Terreno 
medindo 650 m², com 
uma CASA DE DOIS PI-
SOS e um QUIOSQUE. 
Localizado próximo ao 
asfalto. Ótima locali-
zação para comércio. 
Valor a combinar. Inter-
essados ligar para 49. 
8422-6233

ALUGA-SE MORADIA com 
2 quartos, sala, cozinha, ban-
heiro, área  de serviço e ga-
ragem. Ha 3 quadras do INSS 
de São Miguel do Oeste. R$ 
490,00. Fone: 8838-1773 ou 
9101-5904.

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL, na rua 
Almirante Barroso, Centro,  
ao lado do Posto Garoto. 
Fone:  49. 9137-1213

PROCURA-SE CASA para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo dois 
quartos. Contato pelos 
telefones: (49) 9998-7958.



CLASSIFICADOS O LÍDER  -  20 DE ABRIL  DE 2013  -   ANO II  -  EDIÇ ÃO: 98  -    Proibido a venda separada deste suplemento - C2



CLASSIFICADOS O LÍDER  -  20 DE ABRIL  DE 2013  -   ANO II  -  EDIÇ ÃO: 98  -    Proibido a venda separada deste suplemento - C3



CLASSIFICADOS O LÍDER  -  20 DE ABRIL  DE 2013  -   ANO II  -  EDIÇ ÃO: 98  -    Proibido a venda separada deste suplemento - C5

VENDE-SE CHÁCARA de 
15 mil metros quadrados, 
com casa, localizada a 2 km 
do Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste. Valor R$ 
150 mil reais, somente à vista 
e no dinheiro. Interessados 
ligar 9138 4887. 

VENDE-SE 7.1 HECA-
TERES DE TERRRA, lo-
calizado à 800 m do asfalto. 
Linha Tigre - Tigrinho. Fone 
49. 8437-1403

VENDE-SE 12 HECTARES 
DE TERRA entre Modelo e 
Pinhalzinho, 1 km do asfalto.  
8 hectares mecanizáveis, 
sem benfeitoria . Tratar pelo 
telefone 49. 8801-8086

VENDE-SE SÍTIO com 
50.000 metros de terra,  com 
uma casa mista de 3 dor-
mitórios, toda cercada, lo-
calizada no Tope da Serra, 
à 2 km da BR 282. Valor 
75.000,00. Fone 49. 8427-
3140

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA 22 hectáres, duas escrit-
ura 10 e 12 hectáres respec-
tivamente  na Linha Avante 
Iraceminha à 800 metros da 
BR 282. Área com água natu-
ral e rede pública. Contém 
casa mista galpão de fumo 
com estrebaria, pareral de 1 
hectáre produzindo a 6 anos,   
1 açúde, 5 hectares de eu-
caliptos e terra mecanizada. 
Fone (49) 9966-5494 falar 
com Nelcir Dall'agnol.

VENDE- SE TERRENO  na 
Rua Guilherme José Missen, 
Centro de São Miguel do 
Oeste em frente ao Hospital 
Casa  Vitta, 1000 m². Fone 
(49) 9978-8545.

VENDO TERRENO, na Rua 
Helio Wassum - Bairro Es-
trela, São Miguel do Oeste-
SC. Terreno com 200m², 
calçamento, próximo a es-
cola, creche, posto saúde. 
Valor: R$ 75.000,00. Aceita-se 
propostas. Interessados ligar 
para (49) 9928-4616,  (49) 
9114-6189. Mauro Antonio 
Fritzen

VENDO TERRENO, na Rua 
Helio Wassum - Bairro Es-
trela, São Miguel do Oeste-
SC. Terreno de fundos com 
324m², com calçamento, 
próximo a escola, creche, 
posto saúde. Valor: R$ 
65.000,00. Aceita-se propos-
tas. Somente Interessados li-
gar para (49)9928-4616,  (49) 
9114-6189. Mauro Antonio 
Fritzen.

VENDE-SE TERRA com 
10.1 hectares, com casa e 
água boa. Trator agrale com 
grade, pé de pato, forrageira 
e carretão. Fone: (49) 3664-
3416 com João.

PROCURA-SE TERRA para 
comprar pelo Banco da ter-
ra. 8425-0407 ou 8809-6909 
falar com Irineu.

IMÓVEIS
1.5 - TERRENO

COMPRA-SE TERRENO 
de até R$ 35.000,00. Pa-
gamento a vista.  Fone (49) 
8823-9208 , (49) 8824-8160.

VENDE-SE TERRENO 
no bairro Universitário 
na cidade de Maravilha-
SC 12,5 de frente por 29 
de fundo, terreno plano 
e com escritura,pronto 
para construir. Regsitro do 
imóvel:17415. Valor 87 mil 
reais.Ótima valorização, 
bairro muito procurado. 
Fone: (49)9943-1635 ou (49) 
9925-9891 . Interessados  
Falar com Marcelo ou 
Cinara.

VENDE-SE TERRENO em 
condomínio (APRA) a bei-
ra do lago da Usina de Flor 
do Sertão, com piscina, 
salão de festas, campo de 
futebol. No valor de R$ 15 
mil. Fone (49) 8408-2121 
com Itamar. 

VENDE-SE TERRENO 
de 742 m² no centro de 
São Miguel do Oeste, em 
frente refrigeração Seb-
ben. Localização na rua 
Barão do Triunfo Nº 146 
esquina com rua Barão 
do Rio Branco. Telefone 
49. 8406-0883

VENDE-SE TERRENO em 
São Miguel do Oeste com 
224m² no Centro próximo a 
Prefeitura. Valor R$ 300 mil. 
Contato: (49) 8406-0883.

VENDE-SE TERRENO 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do Hospital Regional com 5 
mil metros. Valor a combi-
nar. Telefone: (49) 8817-3932.

VENDE-SE ÁREA RURAL 
na Linha São Jorge em 
Romelândia, com 20 
hectares de terra com boa 
parte cercada, dois açudes. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8806-5532 ou 8816-6474.

VENDE-SE TERRENO no 
Bairro Jardim América 2. 
Fone: 49. 8855-6395

VENDE-SE TERRENO de 
13x50m² com casa medindo 
9x13m², na Rua na Rua 
Ernesto Alvez, em São 
Miguel do Oeste. Aceita casa, 
apartamento ou carro no 
negócio. Fone 3621-1838 ou 
9119 1489.

VENDE-SE TERRENO de 
13x50 m² com galpão em 
alvenaria medindo 9x40m², 
na Rua Ernesto Alvez, n° 55, 
em São Miguel do Oeste. 
Fone 3621-1838 ou 9119- 
1489.

V E N D E - S E L O T E 
URBANO nº 427-A , Com 
400m², Rua Guilherme Jose 
Missen, Centro, Paraíso/
SC, Fone 49 8434-6207

VENDE-SE TERRENO no 
centro de Sao Miguel do 
Oeste ( XV de Novembro, 
esquina com Itaberaba). 
Medindo 500m2. Valor R$ 
550.000,00 ( Tratar 49 3622-
1532 ou 49 91415594). 

VENDE-SE TERRENO no 
Bairro Civemara, lote de 
450 metros e casa de 102 
metros, com três quartos, 
sala, cozinha, lavanderia e 
garagem. Fone: 8868-7914.

VENDE-SE TERRENO com 
casa, próximo da Praça dos 
Motoristas, terreno de 420 
m2, casa de 100 m2, com 
duas salas, três quartos, dois 
banheiros e garagem. Fone 
8868-7914. 

VENDE-SE UM TERRENO 
com duas casa. Uma casa 
mista, com 3 dormitório, sala 
de estar, cozinha, 2 banhei-
ros e área de serviço. E outra 
casa de alvenaria com dor-
mitório, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com área total de 430 
m². Localização: Perto da BR 
282 no município de Irace-
minha. Fone: (49) 8805-9597 
Valor: a combinar.

VENDE-SE TERRENO em 
condomínio de 12m x 23m 
localizado a três quadras do 
INSS. Valor R$ 95 mil. São 
Miguel do Oeste. Fone (49) 
9988-7000.

VENDO OU TROCO. 
Terreno 360 m2, todo 
cercado com grade, com 
2 casas em perfeito es-
tado, localizada no bair-
ro Santo Antonio em 
Chapecó. Valor R$ 160 
mil ou a combinar se for 
troca. Fone: (49) 8433-
7440.

VENDE-SE CHÁCARA no 
Top da Serra,  5 hectares  
com casa, água e luz, a 2 km 
do asfalto. Valor 85.000,00 . 
Contato 8427-3190. 

VENDE-SE TERRENO 
no Bairro Civemara, lote 
de 450 metros e casa de 
102 metros, com três 
quartos, sala, cozinha, 
lavanderia e garagem. 
Fone 8868-7914.

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA com 21.163 m² as mar-
gens da BR 282, 10km do 
trevo de Maravilha sentido 
Pinhalzinho. (49) 8867-5688.

ÁREA DE TERRA DE 15.4 
HECTARES. Lote n°226, 
situado na Linha Peritiba 
em Flor do Sertão. Casa 
de alvenaria mista com 90 
metros e porão. Chiqueiros 
de alvernaria 20x2, paiol 
de 20x8 com dois açudes e 
ainda conta com água de 
poço artesiano. Fone 8827-
6806 ou 8837-7582 falar com 
Ademar e Jair.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA 32.2 hectáres, mo-
radia, pomar, 4 hectares de  
pastagem perene  para gado 
leiteiro, açude, ótima fonte 
de água, documentos em 
dia. Contato (49) 8825-1650 
ou (49) 8812-2925.

VENDE-SE TERRA 7 
hectares de em Iraceminha/
SC por R$42 mil. Escritura na 
hora e facilita o pagamento. 
Fones: (49) 8817-6929 ou 
8874-7197 com Cristiane.

VENDE-SE 50 HECTARES 
de  mata nativa localizada no 
Distrito de Grápia, Paraíso/
SC. Interessados entrar em 
contato através dos fones: 
(49) 3627-2016 (49) 8843- 
2347 (49) 8826-0688 (49) 
3627-0410.

VENDE-SE CHÁCARA 
de 4,3 hectares localizada 
na comunidade de Linha 
Welter. Guaraciaba com 
casa de alvenaria de 120 
metros quadrados, galpão 
de fumo, chiqueiro com 
local de ordenha, terra 100% 
mecanizada com fonte de 
água própria a 13km de 
asfalto de Paraíso. Valor de 
R$75 mil reais podendo 
ser parcelado ou troca-se 
terreno em São Miguel do 
Oeste. Ligar para (49) 915-
4750 ou (49) 9124-8735 
falar com Vendelino ou 
Bernadete.

VENDE-SE 7 HECTARES 
de terra de máquina com 
água para colocar aviário. 
Valor R$ 160.000,00.  Sendo 
que aceita carros ou terrenos 
no negócio  até o valor de R$ 
120.000,00. Escritura no ato 
da compra. Fone 8874-7197, 
8817-6929. Tratar com Cris-
tiane. 

VENDE-SE TERRA  de 19,8 
hectares  (9 hectares mecani-
zada) localizada na Linha XV 
de Novembro, Distrito de 
Grápia, Paraíso - SC. A terra 
contém uma casa de mista 
de 7m x 9m², um galpão 
de madeira medindo casa 
um 12m x 16m², um açude, 
potreiro, 23 vacas de raça 
mista, 1 touro da raça Gil, 
ordenhadeira nova e motor 
de forrageira. Interessados 
entrar em contato através do 
fone (049) 8423-6150.

VENDE-SE 12 HECTARES 
DE TERRA entre Modelo e 
Pinhalzinho, 1 km do asfalto.  
8 hectares mecanizáveis, 
1800 arvore Pinus de 10 
anos, 2500 pés de erva mate, 
sem benfeitoria . tratar pelo 
telefone: 49 -8801 8086

VENDE-SE CHÁCARA de 
5000 metros (com água da 
casan, luz) à 150 metros do 
loteamento. Localização: 
Bairro São Gotardo - Próx-
imo ao Hospital Regional. 
Valor a combinar . Contato: 
49. 3622-6958

VENDE-SE  4 CHÁCARAS 
de 2 hectares cada, sem 
benfeitoria, entre Modelo e 
Pinhalzinho, 1 km do asfalto. 
Fone: 49. 8801 8086

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA com 39 hectares, sendo 
32 hectares mecanizados, e 
7  hectares de mata nativa. 
Possui bem feitorias, galpão, 
água de poço arteziano, duas 
casas de alvenarias uma 
medindo 150 m2, e outra  
de 130 m2. Localiza-se nas 
margens da Br 163, em Lin-
ha Sete,  a um kilometro do 
trevo principal de acesso a 
cidade de Guaraciaba. Fones 
(49) 3621-2134, 9147-5626.

VENDE-SE  AREA  TERRA  
reflorestada   25,3  hectares. 
Contato (49)8883-6742  (49) 
8883-6850

VENDE-SE 1 A 3 HEC-
TARES DE TERRA, próximo 
a linha Limeira SMOeste-SC. 
600 metros do asfalto. Tratar 
pelos telefones 49.9178-8734   
e  49.8837-6729

VENDE-SE TERRENO 
com casa mista, próximo 
ao Hospital São Lucas em 
Guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. Tra-
tar com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VENDE-SE TERRA com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em Linha 
Sede Ouro, Romelândia.En-
trar em contato com Nevile 
telefones (49) 3624-0155 
ramal 25 e Neiva (49) 3624-
0182 ramal 26, Simone (49) 
8408-5887.

VENDE-SE TERRENO com 
1.450m², com quatro casas 
de alvenaria e uma sala com-
ercial, localizado no Centro 
de Maravilha/SC. Valor a 
combinar. Fone (49) 3664-
4713.

VENDE-SE OU ALUGA-SE 
área de terra de 4,5 hectares, 
com 2 aviários automáticos, 
um de 125m e um de 100m, 
duas casas e um galpão, 
em Ipuaçu/SC. Valor a 
combinar. Interessados ligar 
para (49) 3449-0112. 
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VENDE-SE PEUGEOT 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com ar 
condicionado, direção hi-
dráulica, vidros e travas elé-
tricas, regulagem do banco e 
volante e rodas. Em perfeito 
estado. Valor R$ 18.000,00. 
São Miguel do Oeste. Fone 
para contato: 49 8801-5657 
ou 9914-6251.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDE-SE GOL GIV 1.0 8v 
2008, 4 portas, cinza Vulcano, 
R$ 17.500,00 Contato: (49) 
9185-6473.

VENDE-SE FIAT UNO, ano 
1997 com licenciamento 
2013 pago. Tratar com 
Aurélio 49. 3664-4713

VENDE-SE UM GOLF 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VENDE-SE VECTRA 
COLECCTION, versão limi-
tada, ano 2005, 2.0, comple-
to, com procedência. Ban-
cos de veludo, airbag duplo, 
som, roda aro 17 original, ar 
digital, trava e vidro elétricos,  
computador de bordo, cor 
verde musgo. Possui manual  
numerado. Aceito proposta. 
Tratar  com Ricardo pelo 
fone (49) 9917-5602. 

VENDO POLO SEDAM 
1.6, ano 2003,cor azul, com-
pleto, estudo trocas, valor R$ 
22.000. Fone 49.9916-4355. 

VENDO CORSA SEDAN 
Classic 2003. Opcionais: 
Trava | Alarme| Ar Quente 
| Desembaçador Traseiro | 
Ar Condicionado. Revisado 
e Emplacado até outubro 
2013. Contato. 49 8807-2207

VENDE-SE TERRENO 
no Bairro São Jorge 650 
m². Valor 140.000,00. 
Interessados tratar pelo fone 
(49) 9169-6122.

VENDE-SE OMEGA SU-
PREMA GLS, ano 93/93, cor 
vermelha, em ótimo estado. 
Aceito troca no negócio. 
Fone: 49. 9945-0899

IMÓVEIS
1.5 - TERRENO

VENDE-SE TERRENO de 
20m x 40m, 800m² no Cen-
tro de São Miguel do Oeste. 
Contato: (49) 9122-2628.

VENDE-SE  TERRENO 
próximo indústria Dalcar. 
Valor R$ 40.000,00. Aceita-
se carro de menor valor no 
negócio. Fone: 49. 9104-2320 

VENDE-SE TERRENO 
próximo ao Refúgio 
dos Piratas, saída para 
Bandeirante, valor R$ 
35.000,00. Aceita-se carro, 
moto ou caminhão. Telefone 
9104-2320

LOTE URBANO Nº 345-B, 
Com 400m², Rua Vicente 
Konzen, Centro, Paraíso/
SC. Interessados tratar pelo 
fone 49.8434-6207.  

VENDE-SE TRÊS TER-
RENOS no Bairro Jardim 
Itália, sendo um de esquina 
e os outros no município de 
Maravilha/SC. Todos com 
ótima localização e pron-
tos para construir, com in-
fraestrutura pronta.Fone 49. 
3664-1329 ou 9924-9425.

VENDE-SE TERRENO de 
850 metros em condomínio  
com 27 metros de frente, lo-
calizado a três quadras do 
INSS Valor R$ 230 mil. Fone 
(49) 9988-7000.

VENDE-DE TERRENO ta-
manho 20X30 no centro val-
or de R$ 48.000,00. Fone: (49) 
2101-9409 ou (49) 9194-7109 
com Ismael.

VENDE-SE TERRENO no 
município de Tigrinhos. 
Com 3.200 m². Aceita casa 
e terreno no município 
de Maravilha no negócio. 
Valor R$ 110 mil. CRI 6.975. 
Telefone (49) 8831-0223 e 
falar com Célio Zanquetti.

VENDE-SE UM TERRENO 
medindo 14,5 m x 15 m, lo-
calizado no Bairro Jardim 
Peperi  em São Miguel do 
Oeste. Fone 49. 8804-1803 ou 
49. 9178-2978 

VENDE–SE TERRENO  
de 346 m², no Bairro São 
Gotardo, em São Miguel 
do Oeste, próximo ao 
Hospital Regional. Valor R$ 
100.000,00. Telefone 49. 9922 
-5409 VENDO OU TROCO FUSCA 

1.300 L, ano 77 em ótimo 
estado. Fone 49. 8806-5116. 
Valor a negociar. 

VOLKSWAGEM 7100 
turbinado  ano: 1996, 
carroceria boiadeiro , otimo 
estado. Contato com Julio 
pelo fone: 49. 9144-3013 49. 
8815-0427

VENDA DE UMA KOMBI 
Furgão Cargo 1,4 Flex, ano 
2007, modelo 2008. Ideal 
para Mercados e Padarias. 
Fone para contato: 49. 9914-
1504. Maravilha. 

VENDO FIAT UNO MILLE 
Fire 2004, vermelho, 4 por-
tas, vidro eletrico, alarme , 
direção hidraulica , interes-
sados entrar em contato pelo 
fone: 49.3664-0900 ou na 
Mecânica Rodaleizer.
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VENDE-SE RENOULT 
CLIO 2000, 4 portas com 
ar condicionado, air bag 
duplo, trava elétrica, som 
de cd. Valor R$ 11.500,00 
Fone 49. 8401-3190

COMPRO CARRETIN-
HA Reboque para trans-
porte de motos. Contato: 
(49) 8414 1895 com Air.

VENDE-SE   2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine 
dupla, tratar pelo telefone 
(49) 9914-0554.

VENDO UNO MILLE 
FIRE FLEX 2 portas,de 
cor branca,com ar quente 
e ar frio,desembaçador 
e limpador traseiro. KM 
9.800. Ótimo estado de 
conservação,unico dono. 
falar com Marcelo ou Cinara 
no fone 99259891/99431635. 
Valor: 21.000,00 

VENDE-SE S-10 2.4 
gasolina, CS, 2003, branca. 
Diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor R$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com Nico através 
fone (49) 8830-9342.

VENDE-SE FIORINO 
FURGÃO 96, Branca, Pronta 
para trabalhar. Tratar pelos 
fones: (49) 3621-2980 e (49) 
8885-9193.

VENDE-SE KADETT SLE  
1.8 1992, com injeção., 
vermelho, R$8.300,00. 
Contato: (49) 9116-1340.

GOL 1.0 TREND 2006  
-2P básico, branco, 
alarme. Carro em exce-
lente estado. Preço abaixo 
de mercado. Interessados 
contatar (49) 8835-4402
Patrick Medeiros.

VENDE-SE CELTA 2010, 
cor prata, 4 portas, com 
alarme, vidros verdes, 
sistema imobilizador, 4 
pneus novos, som Pioneer 
com USB, combustível-flex, 
revizado, chave rezerva e 
manual do proprietário. 
Fone: 49 8408-1709 ou e-mail: 
igormercaus@hotmail.com 
Valor R$20.000,00. 

VENDO GOL branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor RS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VENDE-SE SAVEIRO 1.6 
2000, GIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
Rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/SC.

VENDE-SE VECTRA 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 cor-
netas, 2 autofalantes Eros, 
2 módulos, aparelho com 
DVD 3". Completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. Con-
tato: (49) 9918-7769.

VENDE-SE CHEVETTE 
AZUL SLE 1.6/ ano 84. Valor 
R$ 3.800. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE GOL 1.0, ano 
94 Valor: R$ 7.200. Telefone: 
(49) 8870-1313

VENDE-SE FIAT UNO SX 
98, limpador e desembaça-
dor. Valor R$ 7.100. Telefone: 
(49) 8870-1313VENDE-SE GOL SPECIAL 

2002 Vermelho, alarme, 
travas elétricas, final 7 
emplacado. Telefone para 
contato (49) 9967-9078 falar 
com Elisandro  ou (49) 9994-
0615  falar com Rafael.

VENDO GOL BOLINHA, 
1996, branco, com ar 
quente , som mp3, em 
ótimo estado de con-
servação. Valor R$ 8.200. 
Interessados ligar (49) 
8813-3338 com Rodrigo. 

COMPRA carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VENDO - IVECO DAYLI 
35-10, ANO 99, Bau de 4,20 
x 2,20 x 2,20 em ótimas con-
dições. Ligue 49. 9118-6599

VENDO FIAT UNO VER-
MELHO - 4 portas, econ-
omy, 1.0, ano 2010, semi-
completo. Valor: 19.500,00. 
Fone: 49. 9115-4502  tratar 
com  Gleison.

VENDE-SE FORD PAMPA 
1988, pintura nova, boa de 
mecânica, ótimo veiculo 
para trabalho.  R$ 8.000,00. 
Contato: 49. 8426-4155

VENDE-SE FIORINO 
furgão  1.0  - 1995,  a gasolina, 
branca, otimo estado, pneus 
novos. R$ 12.000,00. Con-
tato: 49. 8426-4155

VENDE-SE CELTA VHC, 
ANO 2003, cor preta trava 
elétrica, desembaçador 
traseiro, AQ, alarme, rádio. 
76.000 km. Fone 8408-5887 
ou 8416-2601 com Simone 

VENDE-SE CELTA, VER-
MELHO, 2002/2003. R$ 
16.000,00. Telefone: (49) 
8836-1376 ou (49)3622- 
8304.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDO POLO PRATA, ano 
2003, 1.6, completo, valor 
22.000. Estudo trocas.  Fone 
(49) 8815-8817. 

VENDE-SE ASTRA GLS 
completo, ano 95. Valor R$ 
8.500. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE CORSA HATCH 
1.8 cinza nobre 02/02 com-
pleto. Ar-condicionado, di-
reção hidráulica, trio elétrico, 
pneus novos. Carro em ex-
celente estado. Contato: (49) 
9903-1113 - São Miguel do 
Oeste-SC.

VENDE-SE VECTRA, ano 
99 completo, cor verde. óti-
mo estado de conservação.  
Fone para contato (49) 9958-
3100. 

VENDE-SE GOL  MI 1.0, 
ano 98, em ótimo estado, 
interessados entrar em con-
tato com Fabio ou Ismael 
Vendrame, pelos fones: (49) 
3664-0900,  (49) 8821-5220 
ou ir à Mecanica Rodaleizer. 

VENDO FORD KA, 
prata,ano 1998,ou troco 
por moto,valor 10mil, 
fone (49) 8800-5694. 

VENDO GOL BOLA cor 
verde, ano 1995, vidros 
elétricos, pneus novos,ou 
troco por moto, valor R$ 
9.000 . Fone (49) 9916-4355.

VENDE-SE GOL GTS 
1989 em bom  estado de 
conservação na cor branca. 
Apenas R$ 4.500,00 à vista. 
Contato: (49) 9129-8585, 
Rua São José, 532, Bairro 
União em Maravilha ou 
andre82wolff@hotmail.com

VENDE-SE SAVEIRO 
1997, motor 1.8, gasolina, 
tem vidro elétrico, trava e 
alarme, suspensão nova, 
excelente estado de con-
servação. Fone (49) 8803-
5482 com Derli.

VENDE-SE ASTRA, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone, 
aceita moto na troca. (49) 
8825-3734.

VENDE-SE GOL GTS 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 pago, 
trava e vidro elétricos,   roda 
esportiva. Valor R$4.500,00 à 
vista. Telefone para contato 
(49) 9129-8585.

VENDE-SE UM FORD 
VERONA, IPVA 2012 pago, 
ótimo estado, recebe moto 
no negócio. Valor R$7 mil. 
Fone: (49) 9153-6178.

VENDE-SE FORD ESCORT 
Zetec 1.8, cor cinza ano 1997. 
Possui direção hidráulica, 
trava elétrica, ar condiciona-
do, limpador e desembaça-
dor traseiro. Bem conser-
vado. Valor abaixo da tabela.  
Fone 49. 9161-1600

VENDO GOL power 1.6, 
2003, quatro portas. 
Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo tel. (49) 
9940-4655.

VENDE-SE GOL GIII 
PLUS 1.0, 8 V, 4 portas, 
2001/2001 branco, 88.000 
Km, alarme, travas 
elétricas, ar quente, 
CD/MP3, limpador/
desembaçador traseiro, 
revisado, 2 pneus novos 
Valor: A combinar . 
Telefone: (49) 9960-6096.

V E N D E - S E 
CAMINHONETE Furgão 
Mercedes Benz MB 180D, 
branca, diesel, direção 
hidráulica, ano 1995. Aceita-
se no negócio carro e moto.
Valor a combinar. Telefone 
(49) 88207661 ou (49) 
36214037 (horário para 
contato residencial as 12:00 
ou após as 18:00) Tratar com 
Valdomiro - São Miguel do 
Oeste.

VENDO POLO CLASSIC 
99/99. Otimo estado. Cor: 
Prata .Km 142.000. R$ 
10.0000. Contato: 49 9119 
1913 ou neimar.assmann@
gmail.com

VENDE-SE CORSA Wind 
1995/1996 cor branca, trava 
elétrica, ar quente, desem-
baçador, motor pratica-
mente novo, emplacado 
mês de março. Preço a tra-
tar pelo fone 49. 9936-2647 
com Ricardo,ou na Copema. 
Aceito propostas na troca.

VENDE-SE CAMINHÃO 
TRUCK MERCEDES BENZ 
1513. R$ 65.000,00. Fones 49. 
8830-3105 ou 49. 3664-3022

VENDE-SE CORSA VHC 1.0 
branco ano 2010! Documen-
tos em dia, para-choques da 
mesma cor, ar-condiciona-
do, pneus novos, proteção 
do motor, películas, desem-
baçador traseiro. Mais infor-
mações pelo fone 49. 3646-
1180

VENDO VECTRA 1994 
GLS. Contato 49.8859-
6832 com Valdelir
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VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VENDO MOTO CG 125 
2003, cor verde. Valor: R$ 
2800,00. Contato pelo fone: 
(49) 8847-8724.

VENDO MOTO CG TITAN 
150ES, com partida ano 
2005, Valor R$3.950,00.Inter-
essados tratar com Eduardo 
pelo fone: 9979-4418 ou 
8816-9320.

VENDO FUSCA , ANO 72 
1.500, um carburador R$ 
2.600,00. Tratar com Ricardo 
49. 8867-5688

VENDO MOTO KASINSKI  
COMET 250 GT R, ano 2009, 
18000 Km. Valor R$ 
10.0000,00 (aceito parcela-
mento). Contato: 3664 2022 
com Cristian

VENDO MOTO CG TITAN 
FAN 2005, por R$ 800,00 
abaixo do preço de tabela.  
Fone: 49.3664-2209 ou 49. 
8811-8411

VENDO MOTO TITAN 
150 KS ano 2005 em ótimo 
estado de conservação. R$ 
3.600,00. Fone 49.8803-2028

VENDO TRICÍCULO 
NOVO, sem uso. R$ 500,00. 
Tratar pelo fone 8409-7296

V E N D E - S E 
MOTOCICLETA HONDA/
CG 125 Titan ES, Ano 
2003/2003, com partida 
elétrica e freio a disco 
em ótimo estado de 
conservação. Interessados 
entrar em contato através 
do fone: (049) 3627-0410 
(horário comercial) ou (049) 
9112-7082 (após às 18:00 
horas).

VENDO MOTO 
INTRUDER SUZUKI 800 cc 
cor preta, em ótimo estado 
de conservação. Está exposta 
na Motobens. Contato 49.  
8866- 8466

VENDE-SE MOTO YAMA-
HA YBR 125 E. Ano/mod-
elo 2003, cor bege, em óti-
mo estado de conservação
Valor: R$ 2.300,00 á vista. 
Contato (49) 8891-1155 
com Silva.

VENDE-SE HONDA CBX 
200, ano 96. R$ 2.800,00. In-
teressados tratar dom Jandir 
pelo fone (49) 8827-7019. 

VENDE-SE XR 200, 
VERMELHA, ano 2002. 
Valor R$ 4.700.00. Fone (49) 
8404-3927

VENDE-SE CG 150 ano 
2008 completa. R$ 4.900,00. 
Fone 8427-3190

VENDE-SE FORD PAMPA  
GL 1.8, ano 92 com capota 
de fibra, R$ 9.800,00. Fone 
8415-6569.

VENDE-SE FORD K FLEX, 
cor prata, ano 2010 em ótimo 
estado. Interessados entrar 
em contato pelo fone: 49. 
3664-2202 ou 49. 9131-6721 
com Leoni.

VENDO 2 MOTOS 100cc, 
bem conservadas, docu-
mentação em dia. Troco por 
Fusca.  Tratar com Assis (49) 
3622- 7354 . 

VENDO OU TROCO MOTO 
KASINSKI GTR 250R, em 
ótimo estado, praticamente 
nova, ano 2009/2010, Roda 
da GTR 650 com pneu 190 
55 R17, escap. esportivo, seg-
undo dono, manual e chave 
rezerva. Moto em ótimo es-
tado. Valor R$ 8.000,00. Con-
tato pelo telefone 49. 9904-
6779

VENDE-SE CAMINHÃO 
DODGE 400 motor disiel 
1976 em perfeito estado 
pronto pra trabalhar valor 
R$ 22.500,00 . Fone 49.8415-
6569

VENDE-SE TRATOR VAL-
MET. Revisado. Fone 9902-
0216 ou 8845-5508. 

VENDE-SE RENOULT 
CLIO 1996 no estado. R$ 
6.500,00. Fone 8415-6569

VENDO GOL 1.0 8 valvulas 
em perfeito estado. Limpa-
dor traz. e desembaçador. 
Com rodas de liga leve. Doc 
2012. R$ 8.900,00. Fone 8870-
1313 

VENDE-SE TOYOTA HI-
LUX SRV cabine dupla, 
diesel, 4x4 automática, ano 
2006, prata, top de linha em 
excelente estado. Tratar pelo 
telefone 49. 9988-8483

VENDE-SE CHEVETE SLe 
1.6, ano 87.  Valor R$ 2.700,00.
Fone 8415-6569.

VENDE-SE RENAULT 
CLIO Hatch,  4 portas, ano 
2000, com ar. R$ 12.500,00. 
Fone 8427-3140.

VENDE-SE CAMINHÃO 
Baú Ford L400 em perfeito 
estado, R$ 22.500,00. Fone 
8427-3140.

VENDE-SE PICK-UP 
FORD WILLYS ano e mod-
elo 1976, toda original, mo-
tor 6 cc, pneus novos, toda 
revisada, câmbio em baixo, 
documentação em dia. Valor 
R$ 13.600,00. Cel: (49) 9137-
8101 com Paulo.

VENDE-SE LADA Laika 1.6 
, ano 94. Valor  R$ 4.900. Tel-
efone: (49) 8870-1313

VENDO  OU TROCO 
Saveiro ano 1995, motor 
1.8  a gasolina, pintura 
nova, em ótimo estado de 
conservação. Troco por 
carro de passageiro, motivo 
aumento na familia. Estudo 
propostas! 49. 9901-2886  
com Junior Cesar.

VENDE-SE VOYAGE 1995 
branco 4 portas motor 1.8  
roda aro 15 . R$ 10.000,00. 
Pagamento Somente a vista. 
Fone (49) 9917 4721, tratar 
com  fernando. 

VENDO STILO Abarth 2.4 
azul ano 2003 completo com 
bancos em couro e ABS. 
Valor 3 mil abaixo da FIPE. 
IPVA 2013 quitado. R$ 21.000 
a vista. Estudo Trocas. Tel-
efone: 49. 9909-6111 ou no 
email: juniorjubanskinho@
hotmail.com

VENDE-SE POINTER, ano 
95. Aceito veículo ou moto 
na negociação. R$ 6.000,00. 
Fone: 49. 8838-7558 ou 49. 
9959-9198

VENDO FIAT UNO MILLE, 
1997, 4 portas, azul, com 
vidros, travas, alarme, 
limpador, desembaçador, 
e ar condicionado. Valor 
R$ 10.000. Troco por moto.  
Fone 49. 8800-5694

VENDE-SE CORSA 
CLASSIC 2003/2003, 
ar condicionado, ar 
quente, trava/alarme e 
desembaçador traseiro.  
Telefone: 49. 8807-2207

VENDE-SE FIESTA 1.0 
1998. R$ 2 mil abaixo da 
tabela FIPE. Contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

VENDE-SE VEICULO AN-
TIGO, Willys overland F75,  
1969, em fase de restauração, 
documentos em dia R$ 
4.000,00. Contato: 49. 8426-
4155

VENDE-SE MOTO CG 
150 Sport 2006. Valor R$ 
4.000,00. Contato pelo fone 
49. 8870-3525 tratar com Luis

VENDO GAIOLA,  motor 
1600 com 1 carburador. 
Interessados entrar em 
contato com Fabio ou Ismael 
vendrame pelo fones: (49) 
8821-5220 ou 9920-0316 
valor à combinar.

VENDE-SE ASTRA GSI 
2004/2004 2.0 16V, vermel-
ho, 4 airbags, computador 
de bordo, som original com 
controle no volante, teto so-
lar, 4 pneus novos. Placa final 
7. Segundo dono. Valor: R$ 
28.000,00. Contato pelo fone 
(49) 9977-9008.

VENDO GOL 98 branco 4 
portas. Valor a combinar 
8897-4501.

VENDO CELTA Super 1.0 4P 
com alarme, ar quente, CD e 
MP3 Player, desembaçador 
e limpador traseiro, encosto 
de cabeça traseiro, travas e 
vidros elétricos. Contato 49. 
8401-6884  com Leandro.

VENDO GOL MI vermelho, ano 
1999, em perfeito estado, valor 
R$ 10.500. Aceito moto na troca  
Fone 49. 8815-8817 

VENDE-SE CORSA SEDAN 
ano 2003, com 4 portas, cor azul, 
trava e vidro elétrico, alarme, 
desembaçador traseiro, pneus 
novos, direção hidráulica e em 
ótimo estado de conservação. 
Valor a combinar. Fone 49-9136-
4165. email: joel.welter@hot-
mail.com VENDO CAMINHÃO Ford 

Cargo 1418, trucado, fase 02, 
turbinado , Pneumático. Tratar 
Fones 49.3622-0888 e 49. 9998-
3540.

VENDE-SE PAMPA GL 
1992, 1.8 com capota de fi-
bra. Documentos ok. Valor 
R$ 8.500,00. Fone 49.8427-
3140.

VENDO GOL 96, retrovisor 
eletrico, direção hidraulica, 
alarme e vidros, roda de liga 
r ar condicionado tudo em 
bom estado e funcionando.
12 mil parcelado ou 10,500 
avista. Contato Thiago (49) 
8826-6757 ou (49) 9963-
8272.

VENDE-SE KOMBI em Ip-
orã do Oeste, branca ano e 
modelo 2010. Motor 1.4, to-
tal flex. Utilizada apenas em 
asfalto com pneus novos e 
baixa quilometragem. Con-
tato (49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com Luiz. 

VENDO FIAT UNO MILE, 
vermelho, ano 1993. Valor 
R$6.500,00, troco por moto. 
Fone (49) 8815-8817.
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VENDE-SE DUAS 
MÁQUINAS semi-indus-
triais de costura. Inter-
essados ligar: (49) 3622-
1155. Valor a Combinar.

PRECISA-SE DE MÓVEIS 
como pia e mesa. Doações li-
gar para 49 8852-0736 / 8827-
2964 tratar com Marley.

VENDE-SE TABLET Sam-
sung Galaxy 16GB interna 
mais cartão de memória de 
2GB externa, 7 Polegadas – 
Cor: Preto com branco, sis-
tema operacional Android 
2.2, rede 3G, com 3 meses 
de uso. Valor R$ 750,00 AV. 
Fone: 8413-7621, tratar com 
Marciane.

VENDE-SE UMA CONTEN-
ÇÃO ESPINHA DE PEIXE  4 
x 2 galvanizada com chapa 
de encosto para ordenha; 
uma ordenhadeira canali-
zada, bomba de 900 com 4 
conjuntos e com pulsadores 
interpuls. Um aquecedor 
de 200 litros térmico mod-
elo boiler (6 meses de uso). 
Um resfriador de 1.000 litros 
e duas ordenhas (3 meses 
de uso). Pessoa p/ contato: 
Cleiton Zuffo. Telefone p/ 
contato: 49. 9121-3720 

VENDE-SE   FOGAO  A 
LENHA  marca Venancio  
semi novo, funcionamento  
a gás (não a lenha) sem 
fumaça, sem sujeira. Valor: 
R$ 120,00. Fone: 49. 9971-
4769 com Bernardo em     
Maravilha.

VENDE-SE 2 12 bixo papão 
de 850 rms cada, 4 corneta 
seleniun, 2 tuwiter seleniun, 
1 modulo power one, 1 
modulo buster, 1 bateria de 
180 amperes, caixa litrada 
especial pra grave. toda 
fiação grossa,1 dvd retratil 
show vision com tv digital. 
Valor a negociar ou aceito 
moto (podendo ser de  trilha) 
contato: nandow_musico@
hotmail.com; (49) 8806-9803 
ou (49) 99310486.

VENDE-SE MÁQUINAS 
usadas para marcenaria. 
Contato pelo telefone (49) 
3365-3172 ou 8820-2889.

VENDE-SE cama com cabe-
ceira em marfin. Centrífuga 
Müller em ótimo estado. Ge-
ladeira Eletrolux branca c/ 
degelo. Fone (49) 9902-0213 
falar com Mara.

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. 
Fone (49) 8846-8420 falar 
com Geniane.

VENDE-SE UM CAR-
RINHO novo de churros 
e uma máquina de crepe, 
uma máquina de chocolate 
quente, e uma estufa elétrica 
para lanches todos novos. 
Maravilha/SC (49) 9979-
4214 falar com Vilmar. VENDE-SE máquina de    

fraldas motorizada, semi-
nova. Com seladora, corta 
e sela embalagens de todos 
os tamanhos. Contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou 8852-3389.

VENDE-SE APARELHOS 
DE GINÁSTICA. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VENDE-SE VARA DE 
EUCALIPTO para 
construção, R$ 2,00 a vara. 
Telefone 49. 3627-0085

VENDE-SE 1 (uma) porta 
medindo 2,32m (c) x 2,23m 
(a), e 2 (duas) janelas, uma 
medindo 1,23m (c)x 1,26m 
(a) e a outra medindo 1,20m 
(c) x 1,26m (a), todas em 
alumínio e em ótimo estado 
de conservação, com vidros 
fume de 4 mm de espessu-
ra, tudo isso por apenas  R$ 
500,00. Interessados tratar 
com Floraci pelo fone (49) 
36210932.

VENDE-SE PLAYSTATION 
2 SLIM (semi novo) com 1 
controle novo, funcionando 
normalmente, também 
funciona como DVD! Valor 
de R$ 200,00 (duzentos 
reais). Aceito propostas. 
Contatos telefone 49. 9936-
2647 com Ricardo, ou na 
Copema 49. 3664-0115 com 
Ricardo

PRECISA-SE DE 
MOÇA PARA DIVIDIR 
APARTAMENTO na Av. 
Sul Brasil. Galeria beduski. 
necessário gostar de animais. 
Informações pelo fone 8803-
5844, 3664-1757. Falar com 
Karina.

PROCURA–SE MOÇA 
PARA DIVIDIR 
APARTAMENTO no centro 
de São Miguel do Oeste. 
Fone: 49. 8814-2734

DIVERSOS
3.10   - GERAL 

VENDE-SE ESTAÇÃO DE 
MUSCULAÇÃO da marca 
Kikos HG 004. Nova, sem 
uso. Preço 800,00.  Interes-
sados tratar na Cruz e Souza 
348, Bairro São José - Mara-
vilha. 

VENDE-SE 13 NOVILHAS 
cobertas, todas com idade 
entre 3 e 6 meses.  Duas (uma 
de 4 e outra de 6 meses) são 
1ª cria jersey , já insemina-
das. Fones 49. 3646 3802 ou 
49. 8835-2900

VENDE-SE LAVACAR que 
está atendendo a mais de 5 
anos, localizado no centro da 
cidade, ótima cliente. (mo-
tivo: mudança de cidade). 
Fone 49. 9958-3100. 

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VENDE-SE CASAIS DE 
POMBAS GIGANTES R$ 
20,00 o casal. Tratar pelo 
Fone: (49) 9916-2808 ou (49) 
3664-3106.

VENDE-SE PODLE com 
4 meses, branco, maxo. 
R$ 150,00. Fone: (49) 
8814-3828

VENDE-SE FILHOTES DE 
YORKSHIRE em São Miguel 
do Oeste. Dois machos e 
uma fêmea.  Fone: 91583003. 

VENDE-SE GADO Para 
abate e engorda. Fone: 49. 
8806-5116

VENDO TERNEIROS E 
VACAS DE LEITE. Fone 49. 
9914- 6553  Maravilha SC

VENDE-SE DOIS 
FILHOTES DE PINTCHER. 
Fone: 49. 8434-5110

VENDE-SE MOTO CB 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor R$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VENDE-SE TWISTER 250, 
amarela, ano 2008, segundo 
dono. 3 mil km rodados. 
Estuda-se proposta por gol 
quadrado. Valor R$ 7.500.00 
Fone (49) 8423-6036. 

VENDO BIZ 2004, partida 
eletrica e pedal, preta, pneus 
novos (não remolde), bem 
converservada. Tratar pelos 
numeros 8819-7687, 9991-
3121 com Alexandre

COMPRO MOTO BROZ de 
2005 a 2009. Com exceção 
das cores vermelha e branca. 
Tel. 8416-9148

VENDO MOTO DE TRIL-
HA CG 125. Valor R$ 750,00.
Fone 49. 8818-9319

VENDE-SE MOTO YAMA-
HA XT 225 ano 2000 valor 
de 3.500,00 . Fone (49)8870-
1313

VENDO MOTO DE 
TRILHA, Chassi de DT 200 
com motor de  Sport 150 
com Kit 200cc. Maravilha 
-SC. Valor R$ 1.500. Fone 
(49) 8803 7635.

VENDE-SE MOTO Honda 
CG 125 Titan ES, Ano 
2003/2003 em ótimo estado 
de conservação com partida 
elétrica e freio a disco. Valor: 
3.500,00. Interessados entrar 
em contato através do fone: 
(49) 3627-0410 (horário 
comercial) ou (49) 9112-
7082 (após às 18h).

VENDE-SE MOTO NXR 150 
BROS KS 2008 excelente es-
tado, totalmente revisada e 
pneus novos, R$ 6.200,00. 
Telefone (49) 3622-5090.

VENDO CG 150 TITAN KS, 
ano 2004. R$ 3.500,00, com 
desconto no pagamento à 
vista.  Tratar com Jeferson  
49. 8829-4179 Maravilha. 

VENDO NX 150 PARA 
TRILHA. Motor com kit 
200 CC, moto em ótimo es-
tado de conservação, pneus 
novos, cor vermelha. Valor 
R$ 3.200,00. Interessados en-
trar em contato com Fernan-
do pelo fone (49) 9917-4721 

VENDE-SE MOTO CG 150 
ESD ano 2008 com 25.000 
km, original. Valor de R$ 
4.300,00. Fone 49. 8427-3190 

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VENDE-SE TWISTER 
2008, 32 mil km, valor 
abaixo da fipe. Contato 
(49) 3664-1690 ou 3664-
4598.

VENDO MOTO HONDA 
TITAN ano 97. Valor R$ 
2.100,00. Tratar com Ricardo 
pelo fone 49. 8867-5688 

VENDO MAQUINA DE 
FAZER ROSCA bspt e npt 
com 3 jogos de cossinetes, 
semi-nova; valor R$ 4.500,00. 
Fone 49. 9184-6907, 49. 8822-
9378, 49. 9992-3411

VENDE-SE 3.000 PÉS DE 
EUCALIPTO, medindo 
aproximado 20m de 
comprimento. Prazo de 3 
anos para retirar. Fone 8874-
7197, 8817-6929.  Tratar com 
Cristiane

VENDE-SE CADEIRINHA 
para automóvel semi-nova, 
cinza com listrado 0 kg a 25 
kg. Valor metade de uma 
nova. Tratar com Elizangela 
49 9955-6542.

VENDE-SE CBX 250 
TWISTER ano 2008, 2 pneus 
novos, pintura em perfeito 
estado. (49) 8818-4390. 

VENDE-SE HONDA BIZ 
ES, ano 2008, com par-
tida elétrica, cor prata, 
único dono. Valor R$4,5 
mil.  Contato: (49) 8815-
8817.

VENDO MOTO CBX 250 
twister, vermelha,ano 
2004,valor 5 mil; troco por 
honda biz, fone 8815-8817  

VENDE-SE CG 125 FAN - 
ano 2007. Nova! Valor R$ 
3.600,00. Telefone para con-
tato (49) 9940-1256. 

VENDO MOTO SHADOW 
600cc, ano 2002, cor preta, 
toda equipada, semi nova, 
com 3280 km. Fone: 49. 
8407-5113

VENDO MOTO BIZ ano 
2000 no valor de 2.000,00. 
Fone 49. 9984-1896 tratar 
com Gisele

VENDE-SE CBX - Strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, bate-
ria nova, 40 mil km, segundo 
dono. Telefone (49) 8806-
2168.

COMPRO HONDA BIZ em 
Maravilha. Valor entre R$ 
2.000,00 e R$ 4.000,00. Paga-
mento a vista. 49. 9917-4721

VENDO  XTZ 2005 para 
trilha, partida elétrica, motor 
preparado. Valor R$ 3.000,00. 
Contato 49. 8408-0017 com 
Adriano.
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TUBOS MARAVILHA está 
recrutando pessoas para 
trabalhar na produção da fá-
brica. Fone: (049) 3664-0462.

PRECISA-SE DE MANI-
CURE. Fone 49 8850-8206 
ou 9991-8263.

PRECISA-SE de vendedoras 
externas para vender bijute-
rias no Sistema porta a porta, 
em toda a região. Tratar com 
Gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 

INDUMETAL SELECIONA:
Analista de PCP. Dispomos 
de oportunidade para 1° 
emprego (Experiência será 
diferencial). Interessados: 
enviar currículo para rh@
indumetalsc.com.br ou ligar 
49. 3664-1090

PRECISA-SE DE 
VENDEDOR externo com 
disponibilidade para viagem 
e que tenha carro próprio. 
Fone (49) 8820-0702 e falar 
com Maicon.

MECÂNICA LEIZER CON-
TRATA MECÂNICO com 
experiência, maior de idade.  
Fone 49. 3664-0900 tratar 
com Ismael  ou Fábio.

PRECISA-SE de vendedor 
externo, com carro próprio. 
Fone: (49) 8408-7928.

VENDE-SE BICICLETA 
COM MOTOR, também 
faço motorização da sua 
bike. Ligue e confira (49) 
8428-0276 com Volmir.

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS, semi-novo ótimo 
estado de conservação. 
Valor: R$ 275,00. Contato 
pelo fone : 49. 8833 - 3448

VENDE-SE MÓDULO 
A M P L I F I C A D O R 
TARAMPS 1200 watts RMS 
a 2 OHMS. Ótimo módulo. 
R$ 550,00. Contato 49. 8806-
4045

VENDE-SE PIA, com inox, 
semi-nova, ótimo estado 
de conservação. Valor: R$ 
620,00. Contato pelo fone: 
49. 8833 - 3448

VENDE-SE MÁQUINA DE 
COSTURA reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. Fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

DIVERSOS
3.10   - GERAL 

VENDE-SE ESTEIRA 
ELETRICA em perfeito es-
tado, semi-nova. Modelo 
550 turbo. R$ 350,00. Inter-
essados tratar pelo fone: 49. 
8870-1313 

PRECISA-SE DE BABÁ para 
trabalhar na parte da tarde. 
Fone: 9923-3010

VENDE-SE ESTEIRA 
CALOI fitness, bem 
conservada, correia nova, 
menos de 50% do valor de 
nova, R$550,00. Contato 
pelo fone (49) 9912-6253.

PROCURA-SE VENDEDOR 
para trabalhar na empresa 
Elitte. É necessário que já 
possua experiência na área de 
vendas. Fone 49. 8849-5090 PRECISA-SE DE 

AUXILIAR DE 
SERVIÇOS GERAIS para 
trabalhar de segunda 
a sexta-feira. Almoço 
no local + vale refeição.  
Vagas masculinas. 
Comparecer à Rua 
Engenheiro José Leal 
Filho, 2703, Pavilhão B, 
fone 49. 3664 1909 em 
Maravilha

VENDE-SE um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. Entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
R$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VENDE-SE SOM 
AUTOMOTIVO. 2 Sub 12 
pionner champions series, 2 
cornetas, 2 s. twiters, módulo 
roadstar 5.1 4600 watts, 
cabeamento completo para 
instalação, caixa litrada e 
selada. Valor: R$ 1.300,00. 
Contato pelo fone (49) 9977-
9008.

VENDE-SE MÁQUINAS DE 
COSTURA  INDUSTRIAIS, 
reta - R$700,00, overlock - 
R$ 1 000,00, interlock - R$ 
1 100,00, caseadeira - R$ 
4 000,00, botoneira - R$ 2 
000,00. Todas com menos de 
um ano de uso. Contato pelo 
fone (49) 9176-5001 ou 9158-
4547.

COMPRA-SE esteira 
elétrica. Contato pelo 
telefone (49) 9929-5715.

VENDE-SE TORNO 
NARDINI  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento. Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VENDE-SE cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. Fone: 
(49) 9113-7755.

VENDE-SE MÁQUINA 
PARA FAZER BLOCO E 
FORMAS PARA CALÇADA. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 49- 
8813-1464  e falar com Aires.

VENDE-SE UM JOGO DE 
SOFÁ (tecido) seminovo 
por R$400,00. Contato: (49) 
9940-1095.

VENDO PISCINA inflável 
nova 12.000 litros. Contato  
(49)9998-6434 (49)8861-
7989.

VENDE-SE APARELHO 
DE SOLDA monofásico, 
seminovo, valor à combinar. 
Fone: 8809-3308.

ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL CDL MARAVILHA/SC

AUXILIAR DE CREDIÁRIO: Profissional portador de necessidades especiais, com mais de 18 anos e ensino médio completo.
AUXILIAR DE ENTREGA: Homem com mais de 18 anos.

AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Profissional para trabalhar em marcenaria. 
COZINHEIRA OU AUXILIAR DE COZINHA: Mulher com experiência.

EMPREGADA DOMÉSTICA: Mulher com mais de 25 anos e experiência para trabalhar de segunda a sábado, das 7h30 às 
13h30.

FRENTISTA: Homem com mais de 20 anos, ensino fundamental completo e disponibilidade de horários para trabalhar no 
período noturno. 

MÉDICO DO TRABALHO: Profissional com formação na área.
PEDREIRO: Homem com mais de 25 anos e experiência.

OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem, precisa-se com urgência.
SERVIÇOS GERAIS: Profissional com mais de 18 anos e conhecimentos em informática para atuar no atendimento.

SERVIÇOS GERAIS E ESTOQUE: Profissional com mais de 16 anos.
TÉCNICO EM ELETRÔNICA: Profissional com experiência.

Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | Centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

SINE - SÃO MIGUEL DO OESTE/SC 

MASCULINO: Instalador de som com experiência | Vendedor externo ( vagas) | Auxiliar de montagem ( 5 vagas) | Soldador(3 

vagas) | Auxiliar de estoque | Eletricista de manutenção | Serralheiro | Editor de imagem | Auxiliar de escritório | Técnico em 

informática | Auxiliar de lavanderia | Servente de obras  | Recapador de pneus | Auxiliar de estoque | Motorista | Montador de 

móveis ( 2 vagas) | Controlador de pragas (ratos e baratas) | Marceneiro (2 vagas) | Pedreiro| Auxiliar de marceneiro | Carregador 

de caminhão

FEMININO:  
Confeiteira ( 2 vagas) | Cozinheira com experiência para a noite | Auxiliar de corte | Doméstica dia todo | Caseiro(casal) 
| Serviços gerais | Cozinheira para minas gerais | Acompanhante de idoso para morar em Guaraciaba | Auxiliar de coz-
inha para noite | Baba para morar em Cuiabá

Interessados em preencher as vagas, passar no  SINE com seus documentos pessoais (carteira de trabalho, identidade e  CPF) 

das 13:00 às 19:00 horas.  Endereço:  Rua Sete de Setembro, 2020, Centro, São Miguel do Oeste – SC. Telefone para contato: (49) 

3631-2956. 

Precisa -se de uma pessoa 
para CORTAR 2 PÉS DE 
ERVA, pode ficar com a erva. 
Fone 49. 3622-0052, ligar en-
tre 10h e 12h. 

A Aurora de Maravilha ofer-
ece OPORTUNIDADES 
PARA: homens e mulheres 
para a FUNÇÃO DE AUX-
ILIAR DE PRODUÇÃO 1º E 
2º TURNOS; AUXILIAR DE 
COZINHA PARA TRABAL-
HAR NO 2º TURNO. Inter-
essados entrar em contato 
no telefone 49 – 3664 - 6319, 
ou comparecer para realizar 
inscrição na próxima segun-
da-feira. 

VENDE-SE EQUIPAMEN-
TOS USADOS PARA MER-
CADO COMPLETO E ANI-
MAIS PARA ENGORDA 
E CRIA, valor à combinar.  
Fone 3664-6456 ou 8828-
8486. 

PRECISA-SE DE AUXILIAR 
de serviços gerais e auxiliar 
para carga e descarga. Vagas 
femininas e masculinas. 
Interessados comparecer à 
Rua Engenheiro José Leal 
Filho, 2703, Pavilhão B. Fone 
49. 3664-1909

PRECISA-SE DE AUXILIAR 
DE SERVIÇOS GERAIS 
e auxiliar para carga e 
descarga. Vagas femininas 
e masculinas. Comparecer 
à Rua Engenheiro José Leal 
Filho, 2703, Pavilhão B,    
Maravilha. Fone: 49.3664 
1909.

VENDE-SE MÁQUINA de 
costura industrial da marca 
Juki. Contato: (49) 9106-
9682.
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SERVIÇOS DE PINTURA, 
massa corrida, textura e en-
vernizamento. Interessados 
ligar para (49) 9154 9526.

M A N U T E N Ç Ã O 
ELÉTRICA e formatação de 
computador, trabalho bem 
feito e rápido. Contato: (49) 
9906-7864 Anderson.

MOTORISTA PROCURA 
EMPREGO, POSSUI CNH 
categoria D procura em-
prego para trabalhar com 
caminhão ou ônibus na 
região de Maravilha. Possui 
experiência. Fone 49. 8436-
5528

PROCURA-SE EMPREGO 
de faxineiro, serviços gerais 
ou repositora para o dia todo. 
Contato: (49) 8404-2926.

PROCURA-SE EMPREGO 
de babá ou serviços gerais. 
Laura Henchen 49. 8404-
2926.

MULHER PROCURA em-
prego para babá ou domés-
tica no turno matutino. Fone 
(49) 8840-6463.

PERSONAL TRAINER – 
Atividade física no conforto 
de sua casa. Caminhadas 
e corridas orientadas, 
ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 
física, ginástica localizada, 
alongamento. Agende sua 
aula experimental: (49) 
99729771 ou e-mail flavia_
stc@hotmail.com com 
Flavia. 

MOTORISTA - Rapaz tem 
carteira categoria AC e refer-
ência. Interessados entra em 
contato pelo fone (49) 8843-
7539.

AULAS  PARTICULARES 
DE MATEMÁTICA todos 
os níveis (fundamental, mé-
dio e superior), Concursos 
(matemática, estatística e 
matemática financeira ). (re-
forço). Interessados entrar 
em contato pelo telefone: 
(49) 8864-0602 Professor 
Luís.

Procura-se emprego 
para TELEFONISTA OU 
BALCONISTA. Interessados 
ligar para 49. 8876-5214.

Procura-se emprego como 
CUIDADORA DE IDOSOS, 
(13 anos de experiência) e 
também como babá, poden-
do ser em horário integral. 
Fone 49. 8877-3376

Procura-se emprego como 
CUIDADORA DE IDOSOS, 
DAMA DE COMPANHIA.  
Possuo experiência, refe- 
rência, carteira de motorista. 
Aceitor trabalho em outra ci-
dade. Tratar pelo fone 8419-
2773 com Noeli 

PROCURA-SE EMPREGO 
PARA DOMÉSTICA. Dia 
inteiro. Fone 49. 8814-8096 

PROCURA-SE SERVIÇO 
para período da tarde. Fone 
8416-1398.

PROCURA-SE EMPREGO 
PARA TRABALHAR 
COM CAMINHÃO OU 
ÔNIBUS NA REGIÃO 
DE MARAVILHA. SOU 
Motorista com CNH 
categoria D,  PossuO 
experiência. Tratar pelo fone 
49. 8433-5528

CAIXA - Rapaz procura tra-
balho como caixa ou frentis-
ta (c/experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
Contatos pelo telefone (49) 
8822-4025 falar com Fabio.

DOMÉSTICA, babá, ven-
das, garçonete ou balconista. 
CNH AB. Contato: (49) 8890-
8895.

PROCURA-SE TRABALHO 
COMO FAXINEIRA em 
lojas, somente na parte da 
tarde. Tratar com Geovana, 
fone 49.  8424-2280

PROCURA-SE TRABALHO 
COMO DIARISTA, para tra-
balhar em escritório, aparta-
mentos ou salas comerciais. 
Fone 49. 9951-3569

TÉCNICA EM GERIATRIA 
(cuidadora de idosos) 
oferece o seu trabalho. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone ou (49) 
9998-7958.

HOMEM procura emprego 
em São Miguel do Oeste. 
Possui curso de operador de 
empilhadeira. Interessados 
ligar 9978-9622.

DOMÉSTICA - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

PROCURA-SE emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vespertido. 
Tem carro e moto. Telefone 
para contato (49) 8836-1897.

Cleiton procura trabalho 
como MOTORISTA. Tem 
carteira categoria AC. Ligar 
(49) 8843-6405.

PROCURA-SE emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. Possui carteira C e 
curso do MOOP. Tratar com 
Cacildo pelo telefone (47) 
9956-5152. 

Rafael procura trabalho 
como vendedor externo. Tem 
experiência e conhece toda 
região Oeste. Interessados 
ligar nos telefones (49) 8422-
4745 ou (49) 8837-4731.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

MOTORISTA - possui 
carteira C e experiência. In-
teressados ligar para (49) 
8821-6461.

FAXINEIRA - Janete procura 
trabalho pela parte da 
manhã. Contato pelo fone 
(49) 8800-3447.

PROCURA-SE trabalho 
como caixa ou frentista 
(c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: (49) 
8822-4025 falar com Fabio.

DOMÉSTICA Salete Ferraz 
procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. 
Contato pelos fones (49) 
9960.6062 ou (49) 8458.4032.

PROCURA-SE EMPREGO 
de costureira ou diarista. 
Interessados entrar em 
contato com Marizete pelo 
telefone (49) 9960-6115.

MOÇA PROCURA 
EMPREGO para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora de 
crianças e de idosos. Fone 
(49) 8438-8733.

MULHER PROCURA EM-
PREGO de faxineira pelo 
período matutino, ou três 
vezes por semana. Interes-
sados entrar em contato pelo 
telefone (49) 8814-8096.

DOMÉSTICA OU 
DIARISTA. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8814-8096.

COMPRA-SE cabelos 
longos, sem química, 
preferência por cabelos 
loiros. Telefone (49) 3664-
3011.

MOÇA PROCURA EMPRE-
GO para trabalhar como do-
méstica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8878-9976 ou (49) 8807-
7835.

PRECISA-SE DE VENDE-
DOR EXTERNO para região 
de Maravilha e São Miguel 
d’oeste. Trabalhar na venda 
de tintas, lixas e ferragens. 
Necessário ter carro próprio. 
Salário mais comissão por 
vendas. Contato: 49 3322 
5333 (Jeferson) adm@per-
fectaabrasivos.com.br.

PROCURA-SE EMPREGO 
como caixa, recepcionista, 
vendedora interna, secre-
tária. Tenho disponibilidade 
de horário. Fone: 8413-7621 
ou 8431-7326. 

MULHER PROCURA 
EMPREGO para babá ou 
doméstica no        turno matutino. 
fone (49) 8840-6463.

PROCURA-SE EMPREGO 
de faxineira. Interessados 
entrar em contato pelo tel-
efone 8800-3447 e falar com 
Janete.EMPREGO

4.2 - PROCURA

PROCURO EMPREGO, sou  
formada em Recursos Hu-
manos, e Pós Graduada em 
Gestão de Pessoas. Contato: 
49. 8857-8545, 49. 9959-6708

PROCURA-SE MULHER 
para trabalhar durante 
manhã e tarde, que saiba 
cozinhar, limpar e cuidar de 
criança. Fone 49. 8832-4878

PROCURA-SE EMPREGO 
de faxineira ou babá. Fone 
49. 8820-1431

PRECISA-SE DE COS-
TUREIRA E CORTADEIRA 
para trabalhar em Indústria 
de São Miguel do Oeste. É 
necessário ter experiência. 
Fone: 49. 3622-7198

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar, próxima de Mar-
avilha/SC. Interessados tra-
tar pelo fone: (49) 8846-5789 
(49) 9942-4396.

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suíno-
cultura na região. Telefone 
(49) 8411-6359 com Edemar.

PROCURASE CHÁCARA 
PARA CUIDAR em São 
Miguel do Oeste. Fone 49. 
9149-6647 ou 49. 9176-2754 
tratar com Luiz

CONSTRUTORA OL-
IVEIRA CONTRATA:  * 
SERVENTES DE OBRAS;  
Necessário ter 18 anos com-
pletos. * SERVIÇOS GERAIS;
Necessário ter 18 anos 
completos. * MOTORISTA; 
Necessário ter CNH cat-
egoria D, experiência como 
Operador de Muque, ou 
experiência com caminhão 
caçamba. * AUXÍLIAR DE 
TOPOGRAFIA; Necessário 
ter 18 anos completos. Inter-
essados devem procurar o 
setor de Recursos Humanos, 
ou pelo fone 49. 3664-3636, 
munidos de Carteira Profis-
sional, RG e CPF.

LATICÍNIOS BELA VISTA 
Empresa com mais de 
55 anos no mercado, 
anuncia vagas para auxiliar 
de fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. Empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

PRECISA – SE DE 
COSTUREIRAS com 
experiência para São Miguel 
do Oeste.  49. 3622-7198

A AURORA DE  
MARAVILHA oferece 
oportunidades para:  
MÉDICO DO TRABALHO – 
20 horas semanais; PINTOR 
– Setor de Manutenção 
Civil – Horário Comercial;  
ELETRICISTA – Setor 
de Manutenção Elétrica 
– Horário Comercial. 
Interessados entrar em 
contato no telefone 49. 3664-
6319, ou comparecer para 
realizar inscrição na próxima 
segunda-feira. 

INDUMETAL SELECIONA:
Dispomos de vaga para 
Soldador com experiência  
e também uma vaga 
para Desenhista com 
experiência em criação de 
projetos, fichas técnicas, e 
experiência com Auto CAD 
2D E 3D. Interessados enviar 
currículos no e-mail rh@
indumetalsc.com.br, ligar no 
telefone 49. 3664-1090, ou 
pessoalmente na empresa 
falar com Vanderléia no RH.

PROCURA-SE EMPRE-
GADA doméstica para meio 
período ou dia inteiro. Fone 
(49) 8804-1068 ou (49) 8404-
1003.

Empresa com 11 anos de 
mercado em moda feminina 
adulto e moda plus size 
estará fazendo seleção 
para CONTRATAÇÃO 
DE REPRESENTANTES 
COMERCIAIS desta região. 
requisito: carro próprio, 
informática básica para 
trabalhar com tablet  core. 
Registro de empresa, sexo 
masculino ou feminino, 
e que tenham  bom 
conhecimento da região. 
Enviar curriculun para rh@
graciaconfeccoes.com.br 
Fones: 47. 3332-3610, 47. 
3332-5450, 47. 8480-5450

A JACIARA IMP. ROD. Está 
recrutando funcionários 
para trabalhar como:  solda-
dor , mecânico de suspen-
são. Idade minima de 18 
anos, é necessário expêri-
encia na área de Implemen-
tos Rodoviários. Interessados 
deixar curriculo na empresa 
ou ligar no 49-3664-0343. 

CONTRATA-SE SENHOR 
para trabalhar como  AUXIL-
IAR nos serviços de ordenha, 
numa granja no Municí-
pio de Guatambú/SC, com 
idade entre 35 a 50 anos. 
Fone (49) 9967-4224.

PRECISA-SE de pessoas 
para trabalhar como auxiliar 
de produção nas áreas de 
marcenaria e refrigeração. 
Ter mais de 18 anos e ter 
concluído o Ensino Médio. 
Fone: 49 3664-8100 com 
Diadrini.

A VIP CAR LAVAÇÃO con-
trata pessoa do sexo mascu-
lino e que tenha experiência 
em lavação. Disponibilidade 
para o turno matutino e ves-
pertino. Entrar em contato 
pelo fone 49. 8807-4082 com 
Mateus Girelli.

PRECISA-SE DE AUXILIAR 
DE SERVIÇOS GERAIS E 
AUXILIAR PARA CARGA 
E DESCARGA. Almoço no 
local + vale refeição. Vagas 
femininas e masculinas. 
Comparecer à Rua 
Engenheiro José Leal Filho, 
2703, Pavilhão B, fone: 49. 
3664-1909 em Maravilha.

EMPREGO
4.1 - OFERTA
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Geral
Maravilha
Líder Farma está em novo 
endereço

A Líder Farma Filial de Maravilha 
está em novo endereço. Desde a últi-
ma segunda-feira (15), está atenden-
do na Avenida Sete de Setembro, n° 
418, ao lado do Restaurante Zatt. São 
150m² com um amplo mix de medi-
camentos, perfumaria, itens de higie-
ne desde a linha infantil. Conforme 
destaca a sócia-proprietária Andrieli 
D´Agostini, já via-se a necessidade de 
um local maior. “Já vislumbrávamos 
a necessidade de ampliação da Líder 
Farma Filial, e agora alcançamos o 
nosso objetivo e contamos com um 
espaço adequado para bem atender 
os nossos clientes, com uma maior ex-
posição dos produtos”, destacou. 

A inauguração será na próxima 
segunda-feira (22), com um coquetel 
que será servido durante todo o dia. 
Ainda, neste dia, haverá um curso gra-
tuito de maquiagem da marca Vult. 

Durante a semana, diversas atividades 
serão realizadas na Líder Farma Filial, 
dentre elas: análise capilar com os 
produtos da Bio Extratus na terça-feira 
(23), na quarta-feira (24), cada cliente 
que comprar um produto, tem o di-
reito de estourar um balão e ganhar 
um brinde. Já na quinta-feira (25), 
haverá degustação de produtos des-
tinados ao emagrecimento, da marca 
Sanavita. E para finalizar a semana de 
promoções, na sexta-feira (26), toda a 
linha de anticoncepcionais terá 18% 
de desconto. 

“Convidamos toda a população 
para prestigiar os atos inaugurais e 
conhecer as novas instalações”, fina-
liza Andrieli. 

O estabelecimento atende de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 20h, 
sem fechar ao meio-dia, e nos sába-
dos, das 8h às 12h e das 13h às 19h. 

Equipe Líder Farma Filial está à disposição dos clientes

Ilaine Rohden/ O Líder 

O ministro do Trabalho e Emprego, Manoel Dias, assinou a 
norma que cuida da saúde dos trabalhadores e reduz acidentes

Norma Regulamentadora dos frigoríficos 
foi assinada 

Melhores empresas do setor de transporte na região de Videira foram eleitas

BOA NOTÍCIA 

Preferência do Transporte 2013

A demora e a pressão exer-
cida para que a Norma Regula-
mentadora (NR) 36 fosse assina-
da não foi em vão. Depois de ter 
sido aprovada há alguns meses, 
finalmente o ministro do Traba-
lho e Emprego, Manoel Dias, as-
sinou na última quinta-feira (18), 
a esperada NR dos frigoríficos. A 
legislação foi criada para reduzir 
as doenças e acidentes ocupacio-
nais nas agroindústrias.

O presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores nas Indústrias e 
Cooperativas de Carnes e Deri-
vados, Laticínios, Trigo, Rações 
Balanceadas, Panificação, Con-
feitaria e Fumo de Maravilha e 
região (Sintricadem), Eudes Luis 
Gudiel, comemorou a conquista 
do movimento sindical ligado ao 
setor. Gudiel destaca que a maior 
preocupação das lideranças sin-
dicais estava vinculada justa-
mente ao exagerado volume de 
acidentes e doenças dos traba-
lhadores.

Com a publicação da norma 
no Diário Oficial da União, as 
novas regras de saúde e segu-
rança passam a ser cumpridas. 
A reformulação estrutural nor-
matizando a atividade estabelece 

Eudes Gudiel, Manoel Dias e Miguel Padilha 

Arquivo Sintricadem 

concessão de pausas durante o 
trabalho. “Essa medida tem ex-
traordinário significado traduzi-
do em benefícios de alto alcan-
ce”, explica o presidente. 

O prazo para que as mudan-
ças entrem em vigor é de até seis 
meses, exceção é feita a setores 
que exigem mais tempo. Entre 
eles, estão às intervenções estru-
turais que terão um ano e altera-
ções nas instalações das empre-
sas cujo prazo é de 24 meses.

Gudiel elogiou o imedia-

tismo de Manoel Dias, pois ele 
acaba de assumir o Ministério, 
destacando que o ministro “está 
realmente comprometido com a 
classe trabalhadora e com a rela-
ção capital/trabalho”. 

A NR havia sido negociada 
por comissão tripartite formada 
por representação do governo, 
das empresas e dos trabalhado-
res. As mudanças que passarão a 
ganhar prática beneficiam prin-
cipalmente os trabalhadores de 
grandes empresas do Sul do país. 

Na última semana, o Jornal Es-
trada de Videira premiou as empre-
sas que são Preferência do Transpor-
te no município e região. A sétima 
edição do evento aconteceu no dia 
12 de abril e reuniu mais de 300 con-
vidados, incluindo transportadores, 
autoridades e demais empresários 
do setor.

Para o diretor do Jornal Estrada 
e organizador da premiação, Ron-
nie Bressiani, o objetivo principal 
do evento é estimular o desenvolvi-
mento da região através do incentivo 
que o prêmio dá às empresas vence-
doras. “Ao receber o troféu de Prefe-
rência do Transporte, as empresas 
se veem responsáveis por continuar 
o bom trabalho e fazer cada vez me-
lhor, trazendo resultados positivos 
não só para eles mesmos, mas prin-
cipalmente para o transportador”, 
disse.

Este ano, foram entregues 30 
prêmios, incluindo algumas cate-
gorias novas na pesquisa. Os re-

sultados da Preferência do Trans-
porte são encontrados através de 
um questionário respondido pelos 
transportadores associados ao Sin-
dicato das Empresas de Transporte 
Rodoviário de Cargas da Região de 
Videira (Sintravir). Em 2013, foram 
118 transportadores participantes 
da pesquisa.

A cada edição do evento, novos 
vencedores são apontados pelos 
transportadores, mostrando como o 
mercado é dinâmico e não há garan-
tia de que marcas tradicionais serão 
líderes permanentemente. Estes re-
sultados evidenciam a necessidade 
de que as empresas se renovem e 
trabalhem sempre pela qualidade 
de seus serviços.

O presidente da Federação das 
Empresas de Transportes de Cargas 
e Logística no Estado de Santa Cata-
rina (Fetrancesc), Pedro Lopes, diz 
que o propósito do Jornal Estrada 
em fazer um evento no qual ele in-
tegra o fornecedor, o transportador, 

as entidades, sindicatos e Federação 
vem ganhando terreno, e mostra 
que o esforço está sendo compensa-
do. “O Preferência do Transporte já 
se tornou um evento tradicional na 
região. A Federação apoia, trazen-
do reconhecimento e torcendo pelo 
seu crescimento, pois é fruto de um 
trabalho que vem de muito tempo e 
de um esforço pessoal feito pela sua 
direção”, afirmou.

Ivanir Paulo Carlesso, presidente 
do Sintravir, comenta que a premia-
ção é um facilitador, pois o transpor-
tador pode, através das empresas 
vencedoras, fazer a melhor opção na 
hora de adquirir produtos e serviços.

 
FM Pneus é a melhor recapa-

dora
Já é a sexta vez que a FM Pneus, 

empresa com matriz em Maravilha 
e uma das filiais em Videira, recebe 
o prêmio Preferência do Transporte 
como a melhor recapadora da região 
de Videira. Este ano, 31% dos trans-

Deputado federal Celso Maldaner participou do evento Preferência do 
Transporte e prestigiou a premiação da FM Pneus junto com a equipe da 
empresa

 Divulgação/Jornal Estrada

portadores entrevistados citaram a 
empresa como a sua preferida pela 
excelente qualidade no serviço. Para 
o gerente da FM Pneus, Márcio Mar-

con, que recebeu o troféu, a empresa 
vai trabalhar cada vez melhor, para 
no ano que vem, estar novamente 
ganhando o prêmio.   



CLASSIFICADOS O LÍDER  -  20 DE ABRIL  DE 2013  -   ANO II  -  EDIÇ ÃO: 98  -    Proibido a venda separada deste suplemento - C4

IMÓVEIS
1.3 - COMERCIAIS

VENDE-SE LOJA DE 
ROUPAS FEMININAS 
no centro de São Miguel 
do Oeste. Loja montada, 
móveis em MDF projeta-
dos. Ótima localização. 
Negociável. Tratar fone: 
(49) 3622-3471.

VENDE-SE INDÚSTRIA DE 
GUARDANAPOS E TOAL-
HAS DE PAPEL em pleno 
funcionamento. Possui mar-
ca registrada junto ao INPI a 
20 anos, extensa carteira de 
clientes nos três estados do 
Sul do país, produto de fácil 
aceitação no mercado e com 
possibilidade de expandir a 
linha de produtos e a área de 
atuação. Imóvel poderá ser 
alugado se houver interesse. 
Fone 49. 3622-6104

VENDE-SE LOJA de con-
fecção em geral, no centro 
de Guaraciaba com mais de 
dezessete anos de existência, 
ótima clientela, boa locali-
zação e espaço amplo. En-
dereço: Rua Duque de Caxi-
as, nº 334, Guaraciaba - SC. 
Contatos: (49) 3645-0205 e/
ou (49) 88178406. Falar com 
Gertrudes Leoba Hoelscher. 

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE CHÁCARA em 
Linha Nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/SC, 
medindo meio hectare. Fone 
(49) 8825-9384.

VENDO BARRACÃO 
INDUSTRIAL de alvenaria, 
medindo 600 m², e casa 
de alvenaria com 250 m², 
3 suítes, 2 quartos, salas, 
cozinha, salão de festa e 
piscina. Área do terreno 
de 1.912,00, todo cercado. 
Localizado em Cunha 
Porã/SC, junto a BR 158, 
próximo Fábrica de Ração 
Aurora. Preço a combinar. 
Matrícula 2.823, responsável 
pela venda Ernani Grings. 
Contato: (49) 9118-6599 ou 
(49) 3646-1225. 

VENDE-SE LAN HOUSE 
montada em atividade 
comercial, situada na Rua 
Duque de Caxias, em frente 
a MH Net, em Maravilha/
SC. Compõe a mesma: 10 
computadores completos de 
última geração, impressora, 
scanner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. Aceita-
se propostas e também carta 
de crédito para veículo. fones 
(49) 3664-4377, (49) 9903-
8147 ou (49) 9930-2407.

VENDE-SE LOJA DE 
CONFECÇÕES completa 
e instalada, em São João do 
Oeste. Aceita-se terreno ou 
carro no negócio. tratar (49) 
8808-8420     ou 8807-2694.

VENDE-SE LANCHONETE 
na Rodoviária de Maravilha. 
Aceitamos carro no negócio. 
Contato 9917-8939. 

VENDE-SE POSTO DE 
LAVAGEM E LUBRIFI-
CAÇÃO E BAR em tigrinhos. 
Motivo da venda: problemas 
de saúde. Interessados tratar 
pelo fone 49. 8409-4152 ou 
49. 8414-7546

VENDE-SE RESTAURANTE, 
em funcionamento, localiza-
do na Rua 15 de Novembro, 
no centro de São Miguel do 
Oeste. Valor: R$ 70 mil reais.  
Aceita-se carro ou terreno 
em troca. Fone: 9955 5216, 
com Adriana ou 9966 7297 
com Madalena.

VENDE-SE MERCADO 
COMPLETO em maravilha 
com mais de vinte anos de 
existência, otima clientela, 
boa localização, espaço 
amplo. Aceita-se carro, casa 
ou terreno como parte do 
pagamento . Telefone para 
contato: 49. 9181-9357

VENDE-SE PONTO ODON-
TOLÓGICO  completo (sem 
raio x e instrumental), bem 
localizado em São Miguel 
do Oeste e em pleno funcio-
namento (alvará). Inclusive 
com pacientes em orto. Sala 
de espera completa. Com-
porta 2 consultórios (enca-
namento e divisão pronta). 
Interessados entrar em con-
tato pelo fone 49. 9108-8140

VENDE-SE BAZAR em 
São Miguel do Oeste. 
Fone 49. 8408-1425 com 
Elvira ou Ênio.

VENDE-SE SALA 
COMERCIAL com 150m², 
na Rua XV de Novembro 
em frente ao Banco do Brasil 
S/A, no Edifício Bagetti. 
Repartições com mobílias 
sob medida. Tratar com 
Dirce 49. 8406-0883

VENDE-SE EMPRESA 
DE TELEMENSAGEM 
a mais de 15 anos no 
mercado em são miguel 
do oeste, com clientela 
formada com mais de 8 
mil mensagens. Fone 49. 
3621-0567  8423-4436 
com Raqueli.

VENDE-SE FLORI-
CULTURA em SMOeste. 
Contato: 49. 8808-3538 
ou 49.8809-2268.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO, 2 dormitórios, sendo 
um suíte, sala de TV, sala de 
jantar, cozinha, lavanderia, 
banheiro social, sacada com 
churrasqueira, 01 vaga de 
garragem, ótima localização. 
Av. Araucária, em cima da 
Vimóveis. Contato (49) 3664-
0527.

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO  no  Edifício Diplomata. 
Fone  (49) 3664-0067.

ALUGA-SE BARRACÃO em 
frente ao Posto Kakareko em 
Maravilha 300m². Contato:  
(49) 9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

ALUGA-SE KITINETE, 
1 quarto, sala e cozinha à 
3 quadras do inss em São 
MiGuel do Oeste. R$ 380,00.  
Fones: 49. 8838-1773 ou 49. 
9101-5904

ALUGA-SE      AUDITÓRIO 
para eventos, convenções,
seminários, confraterni-
zaçãos... A partir de dezem-
bro. Local: Escola Ceus 
– Avenida Padre Antonio, 
centro,  Maravilha. Contato: 
(49) 3664-4454.

V E N D E - S E 
DISTRIBUIDORA atua 
em 40 municípios nas 
regiões da AMOSC/
A M E R I O S / A M E O S C , 
com representação de três 
marcas de ponta a nível de 
Brasil e com atendimento 
de aproximadamente 300 
clientes. Motivo da venda, 
mudança no ramo de 
atividade. Tratar fones: (49) 
3622-6173 ou (49) 9998-
2390.

Mas afinal, quais são os 
tratamentos existentes para 
tratar a obesidade?

Ivanor Alba* 

De acordo com dados do Ministério da Saúde, o percentu-
al de obesos no país cresceu de 11,4% para 13,9% entre 2006 e 
2009. Metade dos brasileiros adultos sofre com excesso de peso e 
quanto aos portadores de obesidade, este índice de quase triplica 
entre homens de 18 a 24 anos (7,7%) em relação ao grupo etário 
de 55 a 64 anos (19,9%). (Vigitel, 2012).

Um quadro alarmante, preocupante e que não tem volta, mas 
tem tratamento!

Diariamente, nos deparamos com inúmeras matérias, repor-
tagens sobre tratamentos para a obesidade, diga-se considerados 
milagrosos. Não há milagre e sim muito trabalho e dedicação.

Os tratamentos da obesidade, considerada uma doença crô-
nica, grave, estão muito bem documentados através das diretri-
zes elaboradas por profissionais especializados e qualificados em 
obesidade, apresentados pelas as sociedades representativas.

Descrevo os três tratamentos definidas pelas diretrizes:
- Clínico: reeducação alimentar e nutricional, exercícios físi-

cos;
- Farmacológico: medicamentos, reeducação alimentar e nu-

tricional, exercícios físicos;
- Cirúrgico: cirurgia, reeducação alimentar e nutricional, 

exercícios físicos;

E considerada como terapia auxiliar:

- Balão intragástrico: balão, reeducação alimentar e nutricio-
nal, exercícios físicos.

Cada um dos tratamentos possuem recomendações claras e 
bem definidas:

Pacientes portadores de sobrepeso e obesidade grau I (IMC 
25 á 33), que não apresentam doenças associadas, tem indicação 
de tratamento clínico;

Pacientes portadores de sobrepeso e obesidade grau I (IMC 
25 á 35), que apresentam doenças associadas (hipertensão arte-
rial sistêmica, diabetes, dislipidemias...), têm indicação de trata-
mento farmacológico;

Pacientes portadores obesidade grau II (IMC 35 á 40), que 
apresentam doenças associadas (hipertensão arterial sistêmica, 
diabetes, dislipidemias, osteo artropatias, apnéia do sono, disp-
néia aos esforços...), têm indicação de tratamento cirúrgico;

Pacientes portadores de obesidade grau III e superobesos 
(IMC> 40), têm indicação de tratamento cirúrgico;

Atualmente, devido, as restrições de fármacos para o trata-
mento da obesidade, apenas dois medicamentos disponíveis no 
mercado e ainda com algumas restrições de uso, o balão intra-
gástrico está sendo recomendado como terapia auxiliar. 

Pacientes portadores de pacientes portadores de obesidade 
grau I (IMC 30 á 34,9), que apresentam doenças associadas (hi-
pertensão arterial sistêmica, diabetes e dislipidemias), têm indi-
cação de balão intragástrico;

Cabe destacar que os três tratamentos da obesidade, assim 

como a terapia auxiliar (balão intragástrico), são eficientes e pro-
movem redução de peso, qualidade de vida e remissão de doen-
ças metabólicas, desde que:

1) Indicado corretamente pelo médico e/ou nutricionista;
2) O paciente esteja predisposto – focado ao tratamento;
3) Ocorra acompanhamento de equipe multidisciplinar 

especializada e qualificada no tratamento da obesidade: cirur-
gião, endocrinologista, gastroenterologista, cardiologista, pneu-
mologista, nutricionista, psicólogo, fisioterapeuta, educador físi-
co, dentre outros.

Obesidade não tem cura, mas tem tratamento!

Médico Cirurgião Bariátrico* 
Responsável Técnico do LIVEN, Chapecó SC. 

Membro Titular SBCBM
Site: www.liven.med.br

A/22 ..................................................................................................

Geral
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“Do lado de cá, 
A vista é bonita, 
A maré é boa de provar 
Do lado de cá, 
Eu vivo tranquila 
E o meu corpo dança sem parar 
Do lado de cá, 
Tem música, amigos 
E alguém pra amar”...  

(Trecho da música Do 
lado de cá, Chimarruts)

Aos nossos leitores, um excelente final de semana e até a próxima edição! 

Colabore você também com as Pizzas 
LEO e ainda ajude a ONG Ame Bicho de 
Maravilha! Faça o seu pedido com os in-
tegrantes do LEO Clube de Maravilha. As 
entregas das pizzas são feitas adomicílio, 
e para este ano, ocorrerão nos dias 10 e 
11 de maio.

 Divulgação

Ontem (19), 
quem come-
morou mais 
um ano de 
vida foi a 

menina-moça 
Ana Camila 

Maldaner. Que 
as alegrias 

vividas neste 
dia especial, 

permaneçam 
para sempre 
na sua vida, 
tornando-a 
ainda mais 

bela! Felicida-
des e sucesso... 

Desde a última quarta-feira (17), o Centro de 
Beleza Cinara está em novo endereço. Num 

amplo ambiente, com uma diversidade de produtos e 
de serviços e uma equipe composta de cinco profissio-
nais. Todos estão à disposição para embelezar ainda 
mais mulheres e homens que se preocupam com a 
vaidade. Conforme destaca a sócia-proprietária e 
cabeleireira Cinara, os clientes contam com diversos 
serviços. “Dispomos aos nossos clientes uma ampla li-
nha de beleza, além de corte de cabelos, tinturas, esco-
vas progressivas, hidratações, etc., além de manicure/
pedicure, unhas decoradas, design de sobrancelhas, 
depilações, entre outros serviços”, destacou. O Centro 
de Beleza está localizado na Avenida Araucária, n° 
570, Centro. “Quem ainda não conhece os nossos 
trabalhos, venha 
nos visitar. Estamos 
esperando vocês com 
muitos produtos e 
serviços de qualidade”, 
finalizou Cinara. 

Centro de Beleza Cinara 
está em novo endereço

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Arquivo pessoal

Uma diversidade de 
esmaltes, além de unhas 
decoradas são opções do 
Centro de Beleza

A equipe é composta por 
cinco profissionais 

Design de sobrancelhas 
também é um dos 
diferenciais

Sócia-proprietária e cabeleireira Cinara 
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games
CINEMA EM CASA

O Hobbit: Uma Jornada Inesperada
Gênero: Fantasia e aventura 
Duração: 2h49
Direção: Peter Jackson
Atores: Ian McKellen, Martin Freeman, Richard Armitage
Sinopse: Bilbo Bolseiro (Martin Freeman) vive uma vida pacata no conda-
do, como a maioria dos hobbits. Um dia, aparece em sua porta o mago Gan-
dalf, o cinzento (Ian McKellen), que lhe promete uma aventura como nun-
ca antes vista. Na companhia de vários anões, Bilbo e Gandalf iniciam sua 
jornada inesperada pela Terra Média. Eles têm por objetivo libertar o reino 
de Erebor, conquistado há tempos pelo dragão Smaug e que antes pertencia 
aos anões. No meio do caminho encontram elfos, trolls e, é claro, a criatura 
Gollum (Andy Serkis) e seu precioso anel.

O Legado Bourne  
Gênero: Espionagem, Ação e Suspense
Duração: 2h15
Direção: Tony Gilroy
Atores: Jeremy Renner, Rachel Weisz, Edward Norton
Sinopse: Após Jason Bourne revelar publicamente o projeto Treadstone, 
Eric Byer (Edward Norton) é encarregado de apagar os rastros que possam 
incriminar o governo dos Estados Unidos neste e em outros projetos sigilo-
sos. Um deles chama-se Outcome, um projeto que pretende suprimir a dor 
e aumentar a sensibilidade, inteligência e força de seus agentes através de 
remédios tomados periodicamente. Com o fim do Outcome, seus agente 
passam a ser eliminados a mando do próprio governo. Aaron Cross (Jeremy 
Renner) é um deles, mas consegue escapar sem que Byer perceba. Em bus-
ca de respostas, ele vai à casa da doutora Martha Shearing (Rachel Weisz) e 
a salva da morte certa. Juntos, eles precisam encontrar um meio de sobrevi-
ver ao mesmo tempo em que Aaron, sem seus remédios habituais, começa 
a sentir os efeitos colaterais da abstinência forçada.

Henrique Hübner

Uma pequena cidade america-
na se vê em meio a um brutal caso 
de assassinato de uma de suas ha-
bitantes. Amy, uma jovem estudan-
te, foi morta e a polícia parece não 
conseguir encontrar nenhuma pista 
que indique o paradeiro do assassi-
no. Fica ao seu cargo, no controle 
de uma amiga de Amy, descobrir o 
que fez alguém cometer o crime e 
ajudar na captura do bandido. Essa 
é a história por trás Amy’s Muderer: 
The Adventure Game. 

O jogo apresenta a fórmula do 
“encontre e clique”, fazendo você 
procurar por objetos específicos nos diver-
sos cenários que representam a cidadezi-
nha. Amy’s Muderer: The Adventure Game 
ainda traz algumas reviravoltas em relação 
aos motivos do assassino, assim como so-

Amy's Murderer: The Adventure Game
Procure por pistas para encontrar o assassino de sua melhor amiga 

bre sua verdadeira identidade.
Os melhores lançamentos de game 

você encontra aqui! Fique ligado...

 Um excelente final de semana 
a todos, e até a próxima edição! 

Elas vêm com tudo para este inverno, deixando para traz o mini-
malismo dos invernos passados. As estampas farão parte do encanta-
mento desta estação chiquérrima, cheia de luxo e poder.

Antes de escolher suas peças estampadas você deve lembrar que 
elas dão a impressão de volume e chamam muito a atenção para 
si, então opte por estampas que valorizem o seu tipo físico e deixe a 
mostra somente o que você deseja mostrar, quadril, pernas, ombros, 
costas...  

No inverno passado o xadrez teve a sua vez e para o Outono/Inver-

no 2013 ele ganha muitos concorrentes e companheiros estampados! 
Animal Print, estampa queridinha que invade o inverno e pode 

ser vista em todas as peças, blusas, casacos e até mesmo nas calças 
com estampas tigradas ou de cobra. Acompanhando todos estes de-
talhes, as imagens de animais também fazem parte do mundo estam-
pado da moda para esta estação.

As estampas e motivos Barrocos que já tiveram um post especial 
também são uma aposta alta, e estarão presentes não somente no 
mundo da moda, mas também na decoração de ambientes. 

As camufladas fazem parte da tendência militar e não poderiam 
ficar de fora desta lista.

As formas geométricas vêm compondo as estampas étnicas, pre-
sentes nas peças em diversos tamanhos e formas, podem deixar seu 
corpo marcado de forma maravilhosa se usadas corretamente.

E as listras que estão marcando o início do Outono nas cores preto 
e branco também continuam aparecendo em calças, saias, camisas, 
blazers e no que mais ainda estiver por vir!  

Quais as suas preferidas? 

Inverno 2013 e o poder das estampas em cada nova tendência!
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Título: Garo-
ta Exemplar
Editora: Intrínseca 
Autor: Gillian Flynn

Título: Inverno de Cinzas
Editora: Novo Século 
Autor: Adriana Brazil

Título: Coloque 
Um Ponto Final
Editora: Lua de papel 
Autor: Henry Cloud

Título: Louca Para Casar
Editora: Record 
Autor: Madeleine Wickham

O Conselho Regional de Corretores de Imóveis de Santa Catarina (CRECI da 11ª Região-SC) abriu edital N° 
01/2013 de concurso público para provimento de 21 vagas no quadro de funcionários e formação de cadastro re-
serva, sob o regime da Consolidação das Leis do Trabalho. As oportunidades ofertadas são para os cargos de níveis 
médio e superior, com salários de até R$ 1.972,77.

Cargos
- Nível Superior: Advogado (2), Jornalista (1) e Fiscal (2);
- Nível Médio: Motorista (1), Assistente Administrativo (14) e Ouvidoria (1). 
 A jornada de trabalho para todos os cargos é de 40 horas semanais, exceto para o cargo de Jornalista que é de 

05 horas diárias.

Inscrições e Taxas
As inscrições serão realizadas até o dia 07 de maio 2013, unicamente pela Internet no endereço eletrônico do 

Departamento Indexus (www.indexus.com.br) e com pagamento da taxa de inscrição até o dia 08 de maio de 2013. 
O valor da taxa para os cargos de nível superior será de R$ 33,00 e para os cargos de nível médio será de R$ 32,00.

Provas e Validade
O concurso público será constituído de Provas Objetivas e Prova de Títulos para os cargos de Nível Superior e 

apenas Provas Objetivas para os cargos de Nível Médio.
As Provas Objetivas serão aplicadas em Florianópolis e o Edital de convocação para as provas contendo a data, 

os locais, os endereços, o horário e outras informações será divulgado no mural do Conselho Regional de Corretores 
de Imóveis de Santa Catarina e na Internet em caráter meramente informativo.

O prazo de validade do concurso é de dois anos, contados a partir da data da publicação do Edital de homolo-
gação no Diário Oficial do Estado (DOE), prorrogável por uma única vez, por igual período, a critério do CRECI da 
11ª Região-SC.

Conselho Regional de Corretores de Imóveis de Santa 
Catarina - CRECI da 11ª Região abre várias vagas para 
cargos de níveis médio e superior 

Concurso CRECI da 
11ª Região-SC

E o arrepio, o que é?

O que é o 
formigamento das 
pernas e braços?

Temos pelos na pele que se eriçam quando sentimos frio ou 
medo. Cada folículo piloso tem um pequeno músculo cha-
mado “eretor dos pelos” que, ao se contrair, é responsável 

pela sensação de arrepio. O comando para a contração desses múscu-
los vem do cérebro, que, ao sentir frio ou medo, desencadeia arrepio. 

O formigamen-
to tem muitas cau-
sas, sendo a mais 
comum quando fi-
camos sentados ou 
deitados por longo 
tempo sobre um 
desses membros. O 
peso do corpo so-
bre eles interrom-
pe a circulação das 
artérias que levam 
sangue aos nervos 
da região. Até o pró-
prio nervo pode es-
tar sendo comprimido nessas situações. A sensação de dormência ou 
formigamento desaparece quando nos movimentamos e restabelece-
mos a circulação. Porém, há outros formigamentos mais complicados, 
como o que ocorre quando um “bico de papagaio” (calcificação na 
coluna) comprime o nervo: o formigamento aparece nas mãos ou nas 
pernas. Nesses casos, é preciso procurar um ortopedista. 
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CINE PEPERI
A Hospedeira 
Exibição: Sab (20), Dom (21), 
Qua (24) e Qui (25) às 19h 
Elenco: Saoirse Ronan, Diane 
Kruger, Max Irons
Direção: Andrew Niccol
Gênero: Ficção científica, 
romance e ação
Duração: 2h05
Sinopse: A fome e a violência 
foram erradicadas da Terra, 

bem como os problemas climáticos do planeta foram 
resolvidos. Estes feitos foram conquistados graças 
aos seres alienígenas conhecidos como almas, que 
ocupam corpos humanos como se fossem parasitas. 
Pregando uma sociedade baseada na paz, as almas 
perseguem os poucos humanos que ainda não foram 
dominados. Um deles é Melanie Stryder (Saoirse 
Ronan), que se sacrifica para que o irmão caçula, 
Jamie (Chandler Canterbury), possa escapar. Melanie 
passa a ser dominada por uma alma chamada 
Peregrina, que tem por missão vasculhar suas 
memórias para encontrar rastros de outros humanos. 
Entretanto, a consciência de Melanie ainda está viva 
dentro do corpo, o que faz com que Peregrina tenha 
que lidar com ela constantemente. Com o tempo, a 
alma fica cada vez mais fascinada com a vida e os 
sentimentos que Melanie tinha e passa a protegê-la 
de Buscadora (Diane Kruger), que deseja capturar 
seus amigos humanos o quanto antes.

O Lado Bom da Vida 
Exibição: Sab (20), Dom (21), 
Qua (24) e Qui (25) às 21h30. 
Elenco: Bradley Cooper, 
Jennifer Lawrence, Robert De 
Niro
Direção: David O. Russell
Gênero: Comédia dramática 
Duração: 2h02
Sinopse: Por conta de algumas 
atitudes erradas que deixaram 

as pessoas de seu trabalho assustadas, Pat Solitano 
Jr. (Bradley Cooper) perdeu quase tudo na vida: sua 
casa, o emprego e o casamento. Depois de passar um 
tempo internado em um sanatório, ele acaba saindo 
de lá para voltar a morar com os pais. Decidido 
a reconstruir sua vida, ele acredita ser possível 
passar por cima de todos os problemas do passado 
recente e até reconquistar a ex-esposa. Embora seu 
temperamento ainda inspire cuidados, um casal 
amigo o convida para jantar e nesta noite ele conhece 
Tiffany (Jennifer Lawrence), uma mulher também 

problemática que poderá provocar mudanças 
significativas em seus planos futuros.

Tainá - A Origem
Exibição: Sáb (20), Dom (21) e 
Qua (24) às 14h, 16h30 e 19h. 
Elenco: Wiranu Tembé, Nuno 
Leal Maia, Gracindo Jr.
Direção: Rosane Svartman
Gênero: Aventura 
Duração: 1h20
Sinopse: A floresta amazônica 
é invadida por piratas da 
biodiversidade e a jovem 
índia Maya (Mayara Bentes) 

acaba tornando-se vitima dos bandidos, deixando 
órfã a bebê Tainá. A criança é abrigada entre as raízes 
de uma Grande Árvore e salva pelo velho e solitário 
pajé Tigê (Gracindo Jr), que passa a cuidar dela e só 
a devolve para seu povo cinco anos depois, quando 
será escolhido o novo líder defensor da natureza. 
Por ser menina, Tainá  (Wiranú Tembé) é impedida 
de se apresentar, mas pela herança da mãe, a última 
das guerreiras, e com o apoio da esperta menina da 
cidade Laurinha (Beatriz Noskoski) e do índio nerd 
Gobi (Igor Ozzy), a indiazinha resolve encarar os 
malfeitores, desvendando o mistério de sua própria 
origem.

PÁTIO SHOPPING CHAPECÓ 
Vai que Dá Certo
Exibição: Todos os dias às 
13h50, 15h40, 17h30, 19h20 e 
21h10
Elenco: Danton Mello, Fábio 
Porchat, Lúcio Mauro Filho
Direção: Mauricio Farias 
Gênero: Comédia 
Duração: 1h27
Sinopse: Cinco amigos dos 
velhos tempos se encontram 
com problemas financeiros 

e resolvem se reunir para praticar um golpe contra 
uma transportadora de valores. O plano é ótimo e 
Danilo (Lúcio Mauro Filho) trabalha lá já tem tudo 
esquematizado na cabeça. Agora, ele só precisa 
que Rodrigo (Danton Mello), Vaguinho (Gregório 
Duvivier), Amaral (Fábio Porchat) e Tonico (Felipe 
Abib) se concentrem nas coordenadas para faturar 
uma grana alta e fácil. Mas a sorte não parece estar 
do lado do quinteto e eles vão ter que se virar para 
honrar o compromisso com um "empresário do mal", 
que financiou o armamento do grupo. Será que eles 

conseguem? É quando pinta a ideia de recorrer a 
um outro amigo de infância, o político Paulo (Bruno 
Mazzeo). A confusão está armada e tem tudo para dar 
errado.

Lincoln
Exibição: Todos os dias às 
18h e 21h
Elenco: Daniel Day-Lewis, 
Sally Field, David Strathairn
Direção: Steven Spielberg
Gênero: Biografia e drama 
Duração: 2h30
Sinopse: Baseado no livro 
“Team of Rivals: The Genius 
of Abraham Lincoln”, de 

Doris Kearns Goodwin, o filme se passa durante 
a Guerra Civil norte-americana, que acabou com 
a vitória do Norte. Ao mesmo tempo em que se 
preocupava com o conflito, o o 16º presidente 
norte-americano, Abraham Lincoln (Daniel 
Day-Lewis), travava uma batalha ainda mais 
difícil em Washington. Ao lado de seus colegas 
de partido, ele tentava passar uma emenda à 
Constituição dos Estados Unidos que acabava 
com a escravidão.

A Hospedeira 
Exibição: Todos os dias às 
14h, 16h30, 19h e 21h30
Elenco: Saoirse Ronan, 
Diane Kruger, Max Irons
Direção: Andrew Niccol
Gênero: Ficção científica, 
romance e ação
Duração: 2h05
Sinopse: A fome e a violência 
foram erradicadas da Terra, 

bem como os problemas climáticos do planeta 
foram resolvidos. Estes feitos foram conquistados 
graças aos seres alienígenas conhecidos como 
almas, que ocupam corpos humanos como 
se fossem parasitas. Pregando uma sociedade 
baseada na paz, as almas perseguem os poucos 
humanos que ainda não foram dominados. 
Um deles é Melanie Stryder (Saoirse Ronan), 
que se sacrifica para que o irmão caçula, Jamie 
(Chandler Canterbury), possa escapar. Melanie 
passa a ser dominada por uma alma chamada 
Peregrina, que tem por missão vasculhar suas 
memórias para encontrar rastros de outros 
humanos. Entretanto, a consciência de Melanie 
ainda está viva dentro do corpo, o que faz 
com que Peregrina tenha que lidar com ela 

constantemente. Com o tempo, a alma fica cada 
vez mais fascinada com a vida e os sentimentos 
que Melanie tinha e passa a protegê-la de 
Buscadora (Diane Kruger), que deseja capturar 
seus amigos humanos o quanto antes.

O Lado Bom da Vida 
Exibição: Todos os dias 19h e 
21h20 
Elenco: Bradley Cooper, 
Jennifer Lawrence, Robert De 
Niro
Direção: David O. Russell
Gênero: Comédia dramática 
Duração: 2h02
Sinopse: Por conta de 
algumas atitudes erradas que 

deixaram as pessoas de seu trabalho assustadas, 
Pat Solitano Jr. (Bradley Cooper) perdeu quase 
tudo na vida: sua casa, o emprego e o casamento. 
Depois de passar um tempo internado em um 
sanatório, ele acaba saindo de lá para voltar a morar 
com os pais. Decidido a reconstruir sua vida, ele 
acredita ser possível passar por cima de todos os 
problemas do passado recente e até reconquistar 
a ex-esposa. Embora seu temperamento ainda 
inspire cuidados, um casal amigo o convida para 
jantar e nesta noite ele conhece Tiffany (Jennifer 
Lawrence), uma mulher também problemática 
que poderá provocar mudanças significativas em 
seus planos futuros.

Oblivion 
Exibição: Todos os dias às 14h 
16h30 19h e 21h30
Elenco: Tom Cruise, Olga 
Kurylenko, Morgan Freeman
Direção: Joseph Kosinski
Gênero: Ação, aventura, ficção 
científica 
Duração: 2h06
Sinopse: 2077. Jack Harper (Tom 
Cruise) é o responsável pela 

manutenção de equipamentos de segurança em um 
planeta Terra irreconhecível, visto que a superfície 
foi destruída devido a confrontos com uma raça 
alienígena. O que restou da humanidade vive hoje em 
uma colônia lunar. Jack irá para este local daqui a duas 
semanas, já que está perto de terminar seu trabalho na 
Terra. Só que, um dia, ele encontra uma espaçonave 
que traz uma mulher dentro. Ao conhecê-la, tudo o que 
Jack sabe até então é posto em dúvida. É o início 
de uma jornada onde ele precisará descobrir o 
que realmente aconteceu no passado.
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

Cocada de Micro-ondas
Ingredientes 
1 lata de leite condensado
1 pacote de coco em flocos ou 1 coco fresco ralado
3 gemas
1 colher de chá de manteiga

Modo de preparo 
Misture e leve ao micro-ondas na potência má-

ximo, por três minutos. Bata um pouco e coloque no 
micro-ondas por mais três minutos. Para uma cocada 
mole, já estará pronto. Mas, se você quiser fazer uma 
cocada de enrolar, deverá colocar por mais três minu-
tos. 
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Samuel dá uma desculpa a 
Alberto por ter entrado no 
quarto de Dionísio e pede 
para o genro não contar 
nada para Ester. Cassiano 
não aprova o namoro de 
Taís e Hélio. Lindaura sen-
te ciúmes da proximidade 
de Samuel com Guiomar. 
Donato fica preocupado 
com a febre alta de Lipe. 
Juliano confessa a Doralice 
que está apaixonado por 
Natália. Quirino comemora 
com Doralice seu novo 
emprego como professor de 
história na escola.

Nenê ameaça Veruska de 
ficar com os diamantes. 
Charlô faz outra aposta 
com Otávio. Veruska che-
ga ao prédio onde está o 
heliporto de Otávio e todos 
correm atrás da vilã. Ju-
liana desmaia na recepção 
do prédio. Roberta entrega 
os diamantes a Otávio. 
Fábio destrata Manoela. 
Kiko fica triste com o jeito 
como Frô o trata. Otávio 
admite a competência de 
Charlô e Roberta. Nieta e 
Dino se preocupam com 
a filha.

Ester concorda em esperar 
Alberto voltar da viagem 
para falarem sobre o 
divórcio. Marcia diz a 
Donato que a febre de Lipe 
tem origem emocional. 
Duque contrata Nicole 
para trabalhar no bar Flor 
do Caribe. Hélio deixa 
vários recados no celular 
de Taís e diz que houve um 
mal-entendido. Cassiano 
fica preocupado depois que 
Ester conta que Alberto 
viajou. Alberto se encontra 
com Dom Rafael e pede 
ao mafioso que o livre de 
Cassiano.

Kiko afirma para Frô que 
eles só ficarão curados da 
alergia quando ela o aceitar 
de verdade. Analú manipula 
Juliana para ficar com 
raiva de Nando. Manoela 
entra escondida no estúdio 
de Fábio. Kiko incentiva 
Roberta a ficar com Felipe. 
Nando vê Charlô e Olívia. 
Otávio fica atordoado com 
a presença de Charlô. Ma-
noela prende Geni e Fábio 
no estúdio e ateia fogo ao 
local. Otávio decide contar a 
Charlô todo o mistério que 
envolve o bigode preto.

Alberto pede a Dom Rafael 
que o ajude a tirar Cassia-
no de seu caminho. Hélio 
tenta fazer as pazes com 
Taís. Donato se veste de 
palhaço para animar Lipe 
e fazê-lo feliz. De forma 
ameaçadora, Cassiano avi-
sa a Hélio para não fazer 
Taís sofrer. Dom Rafael 
conta a Alberto que Duque 
é um falsário. Amparo 
pede a Alberto para levar 
uma carta a Cristal, sem 
que Dom Rafael perceba. 
Cassiano alerta Ester para 
ter cuidado com Alberto.

Juliana tenta se explicar 
para Nando. Vânia se 
irrita com Ulisses. Otávio 
se enfurece quando Charlô 
o chama de Dominguinhos. 
Nando abandona Juliana. 
Nieta se desespera ao saber 
da prisão da filha. Carolina 
fica intimidada com as 
presas. Fábio receia que 
Manoela use Ciça para 
afetá-lo. Charlô recebe a 
notícia de que ganhou a 
aposta e Otávio fica furioso. 
Nando lamenta ter deixado 
Roberta. Charlô volta para 
a loja e todos a saúdam.

Alberto combina com 
Gonzalo a viagem ao Bra-
sil para prender Cassiano. 
Candinho pergunta a 
Guiomar se ela sabe quem 
é seu pai. Ester permite 
que Taís pegue Samuca 
para passar a tarde 
com Cassiano. Guiomar 
promete ajudar Veridiana 
a encontrar Maria Adília. 
Marizé revela a Donato 
que o ama e que sentiu 
sua falta durante sua 
estada na prisão. Mila 
demonstra não gostar da 
aproximação de Juliano e 
Natália.

Resumo não divulgado 
pela emissora 

Resumo não divulgado 
pela emissora 

Resumo não divulgado 
pela emissora 

Cassiano promete a Samu-
ca que não deixará Alber-
to gritar com ele. Guiomar 
pergunta a Dionísio o 
que ele fez com Maria 
Adília. Ciro pede a mão de 
Mila em namoro. Cristal 
manda por Alberto um CD 
com suas músicas e uma 
carta para Cassiano. Dom 
Rafael pede a Amparo 
que descubra o nome do 
empresário de Cristal, ao 
saber que a filha fará uma 
turnê pela América do Sul. 
Ester pergunta a Cassiano 
se ele esteve com alguma 
mulher no Caribe.

Alberto avisa a Ester 
que pedirá a guarda 
das crianças, se ela se 
separar dele. Ester finge 
acreditar em Gonzalo e 
afirma para o delegado 
que ele deve prender 
Cassiano.Doralice pede 
a Juliano que esconda 
Cassiano em seu barco. 
Ester avisa a Cassiano 
que Alberto trouxe um 
delegado para prendê-lo. 
Olívia não deixa Gonzalo 
entrar em sua casa. 
Alberto mostra a Ester 
o CD e a carta de Cristal 
para Cassiano.
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NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.
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SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO

Berna exige que Wanda 
se afaste de Aisha. 
Caique fica furioso com 
Amanda. Leonor conver-
sa com Carlos. Deborah 
tenta tranquilizar Berna. 
Aisha dá uma joia para 
Wanda, e Zoe conta para 
Mustafá. Stenio conta 
para Lívia que Morena 
desistiu de testemunhar 
e voltou para Istambul. 
A vilã descobre que 
Rosângela irá jantar com 
Haroldo. Russo fala de 
Morena para Riva. Jô 
diz para Almir que se 
preocupa com Riva.

Fabiana tenta negociar 
com Eduardo e promete 
entregar o endereço de 
Norberto, em troca da 
sua liberdade. Violeta 
pressiona indiretamente 
Diva, que tenta disfarçar 
sua culpa no sequestro de 
Dolores. Catarina revela 
estar apaixonada por 
Lucas. Arthur tenta bater 
na modelo, mas seu filho o 
impede. Norberto afirma 
que seria capaz de matar 
Isabel e se suicidar ao seu 
lado. Arnaud decide ir 
atrás de Fabiana, mas o 
vilão o proíbe.

Rafael conta a Helena que 
foi Jaime quem soltou as 
aranhas na escola. Helena 
afirma que Jaime passou 
dos limites. Jaime revela 
que Cirilo foi contra o 
plano de soltar as aranhas 
na sala de música. Maria 
Joaquina comenta com 
Jorge que Cirilo foi suspen-
so indevidamente. Helena 
afirma a Rafael e Jaime 
que eles terão que falar 
com Olívia. Os dois vão à 
diretoria, Olívia lê todo o 
seu manual de disciplina.

Morena se esconde, e 
Theo conhece Jéssica sem 
saber que a menina é sua 
filha. Riva pensa em se 
hospedar no mesmo hotel 
que Wanda. Lívia fala para 
Wanda que vai à Turquia 
no voo de Theo. Lívia liga 
para Érica, e Márcia conta 
para Theo. Creusa implica 
com Ricardo. Helô fica 
satisfeita ao saber que 
Stenio mordeu sua isca e 
falou sobre Morena para 
Lívia. Nunes não deixa 
Theo se aproximar de 
Lívia. Carlos sai de casa. 
Amanda manipula Celso 
contra Antônia.

Eduardo consola Isabel, que 
nega saber a rota de fuga 
de Norberto aos policiais. 
O advogado conta à amada 
sobre o envolvimento de 
Fabiana com o vilão e a 
deixa surpresa. Violeta 
pede a ajuda de Duílio no 
programa “Vitor Verdade” 
e decide convidar Zé Maria 
para o trabalho. Ela ainda 
adverte Vetusa sobre o pe-
rigo de magoar seu primo. 
André agarra Luiza, que se 
afasta, deixando o fotógrafo 
chateado. Eduardo pede 
Isabel em casamento, que 
aceita animada.

Jaime conversa com 
Valéria ao telefone. 
Valéria diz que tem uma 
brincadeira para fazer 
com o fofoqueiro do Jor-
ge. Eles combinam de se 
encontrar na sorveteria. 
Valéria desliga o telefone, 
fala que Jorge caiu no 
plano. Jorge os vê e conta 
a Maria Joaquina. O 
mauricinho afirma que 
alguém tem que falar a 
Davi, pois se trata de uma 
traição. Jorge passa um 
trote em Davi, conta que 
Valéria estava com outro 
na sorveteria.

Wanda fica apreensiva 
com Mustafá, que disfar-
ça a hostilidade. Morena 
se despede da mãe e vê 
Theo de longe, antes 
de ir para o aeroporto. 
Áurea reclama de o filho 
não ir atrás de Érica. 
Ciro conta para Theo 
que ouviu Élcio passar 
informações sobre seu 
voo para Lívia. Rosân-
gela é elogiada por Lívia 
e é promovida. Mustafá 
manda Wanda devolver 
a joia que ganhou de 
Aisha. Lívia repreende 
Wanda.

Eduardo comemora ao 
saber que Isabel está 
grávida! Eduardo protege 
Isabel e é impedido por 
Álvaro de seguir Norberto 
com os seguranças. 
Catarina chora a morte 
de Arthur e é consolada 
por Lucas, mas Lígia 
desdenha da modelo. 
Osório defende Cremilda 
de Violeta/Vitor, que 
questiona a trambiquei-
ra sobre o sequestro de 
Dolores. Norberto surta 
ao constatar que matou 
Arthur e deixa Arnaud 
preocupado.

Valéria fala sobre seu 
plano a Jorge. Davi chega 
à sorveteria e flagra Jaime 
e Valéria tomando sorvete. 
O garoto fica furioso e os 
chama de traidores. As 
meninas vão à casa de 
Davi para tentar explicar 
o mal entendido, mas ele 
as expulsa a almofadadas. 
Laura coloca o plano em 
ação e vai até Jorge dizer 
que Jaime porta uma caixa 
de remédios repleta de 
bombinhas. Ela comenta 
que Jorge tem que contar a 
Olívia, pois ele tem credibili-
dade com ela.

Rosângela conta para 
Wanda que viu Morena no 
aeroporto, e ela se apressa 
para avisar a Russo. Drica 
abre o armário de Helô e 
mexe nos embrulhos que 
ela compra. Lívia manda 
um DVD com imagens 
dela e de Theo juntos para 
Érica. Áurea teme o que 
possa acontecer com o filho 
na audiência contra Lívia. 
Nunes não concorda que 
Aída entre na justiça con-
tra Carlos. Celso questiona 
Deborah sobre Wanda. 
Ekram orienta Ayla a espe-
rar Zyah na caverna.

Norberto é atingido por 
um tiro! Norberto foge do 
cerco da polícia, enquanto 
Arnaud atira. O vilão se 
irrita ao pensar que pode-
ria estar com a mãe de seu 
filho e o capanga estranha. 
Cremilda agradece a Osó-
rio por tê-la defendido e os 
dois flertam. Hilda os inter-
rompe e o dono da pastela-
ria se anima ao saber que 
a mãe de Vinagre aceitou 
trabalhar na Stromboli. 
Adriana e Mauro ficam 
animados com a gravidez 
de Isabel, mas a arquiteta 
pede segredo.

Olívia pergunta a Jorge 
desde quando maquiagem é 
explosivo. Valéria comenta 
com as meninas que Davi 
está enganado se espera ela 
pedir desculpas. Laura diz 
que Valéria é muito brava 
com Davi. Valéria afirma 
que não vai se casar com 
Davi, ele não a merece. Na 
casa abandonada, Paulo 
diz a Davi que para ele 
reconquistar Valéria tem 
que ser um herói. Paulo 
fala a Jaime sobre um 
plano para Davi. Eles vão à 
casa do amigo, falam sobre 
um plano no cemitério.

Márcia aconselha Érica 
a conversar com Theo. 
Drago repreende Élcio 
por ter dado o endereço 
de Érica para Lívia. 
Berna se lamenta para 
Fatma. Wanda pede 
segredo sobre o dinheiro 
para Aisha. Lívia fica sa-
tisfeita com o depoimen-
to de Haroldo. Wanda 
repreende Lívia pelo erro 
que cometeu na audiên-
cia. Jô consegue ficar 
no caixa da boate. Farid 
exige que Cyla deixe Ayla 
dançar no restaurante 
com a brasileira.

Isabel fica furiosa com 
Eduardo! Norberto é pego 
pelos policiais e pragueja 
por não ter conseguido fugir 
do país. Dóris descobre 
que o vilão foi preso e Diva 
afirma que elas precisam 
fugir. Eduardo se recusa a 
defender Fabiana perante 
a corte, mas decide pedir 
para Álvaro representá-la. 
Violeta tenta se aproximar 
de Vinagre, que foge dela, e 
Hilda briga com a professo-
ra. Vicente questiona o des-
tino das gêmeas Paranhos 
e Eduardo diz que as irmãs 
devem ser julgadas.

Cirilo telefona para Jaime 
e conta que Davi decidiu 
fazer uma serenata para 
Valéria. Paulo e Jaime vão 
à casa de Valéria e contam 
que Davi vai aprontar 
durante a serenata, vai 
jogar um gato raivoso pela 
janela dela. Davi faz a se-
renata para Valéria, mas 
a menina temperamental 
joga um balde de água fria 
no ex-namorado. Jaime 
afirma a Davi que se a 
serenata não deu certo é 
melhor tentar o vídeo de 
bravura no cemitério.

Um policial disfarçado pro-
tege Morena e Russo não 
consegue se aproximar. Rus-
so fala para Irina que sabe 
onde Morena está. Lucimar 
adverte Nilceia a não levar 
o homem suspeito para 
sua casa. Rayanne pega o 
resultado do exame de DNA 
de Lurdinha. Pescoço pede 
para Sidney comentar com 
Delzuite que ele irá para a 
Estudantina. Érica avisa a 
Élcio que ele será o culpado 
caso algo aconteça com ela 
ou seu bebê. Theo chega 
mais cedo para o embarque 
e vê Lívia no aeroporto.
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NAS BANCAS

Aprender é divertido...

BANCO 16
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ALTORELEVO

ONFOAR
NETSALT

O

PEPEUGOMES

3/luz — sai — ten. 7/incisão. 9/saciedade. 10/alto-relevo

O indivíduo
de compor-
tamento in-
decoroso

Flagelo pa-
ra quem
sofre de
fotofobia

Movimen-
tar (a
festa)

A tecla
"apagar"
em calcu-
ladoras

"Consu-
midor",
em IPC
(Econ.)
Mar que
banha a
ilha de
Lesbos

Leonardo
da (?), gê-
nio renas-
centista

Varre-(?),
município

flumi-
nense

(?) Mata
Atlântica,
ONG am-

bientalista

Esdras do 
Nascimen-
to, escritor
brasileiro

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Carne usa-
da no bife
de panela

Organiza-
ção hie-
rárquica

(pl.)

Escola
Pública
(abrev.)

Homem
de (?): 

criação de
Stan Lee

Amplitude
Modulada

(sigla)

Sintoma
da úlcera

Ser;
criatura

1º passo para que o 
Brasil deixasse de ser

colônia de Portugal
Inadimplente

Praça (abrev.)
Maior empresa

mineradora
brasileira

Videotei-
pe (sigla)

Gauss
(símbolo)

Belo (?), polêmica
hidrelétrica que está
sendo construída no

rio Xingu

Em tal grau
O crime 
premedi-

tado

Paraíso
bíblico

Modifica;
muda

Compôs
"Sexy

Iemanjá"

Técnica de
escultura
comum na

Grécia
Antiga (?) em distância, mo-

dalidade esportiva de
Maureen Maggi
Dez, em inglês

Corte feito
com o
bisturi

Fenômeno chamado
de "Willy-
Willy" na
Austrália 

Cálcio
(símbolo)

(?) total: costu-
ma suceder o

período 
de festas

Satisfação
do apetite

Indivíduo
do Ártico

que se ali-
menta de
carne de

foca

Carta para o Rio de Janeiro
O camarada chega no correio e pergunta para a atendente:
— Moça, se eu postar essa carta hoje, ela chega no Rio de Janeiro até o final do mês?
— Com certeza. — Respondeu a moça.
— Pois eu creio que não.
— Por que você acha isso? Nosso sistema é muito eficiente. — Retruca a moça.
— Porque ela está endereçada para Curitiba.

Variedades
/12 ..................................................................................................

PIADASHORÓSCOPO - 21 A 27/04 

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Harlem Shake - Baauer 

Meu Novo Mundo - Charlie Brown Jr

Scream & Shout - Will.i.am 

C'mon - Ke$ha

ÁRIES
O ariano deve aproveitar este momento astrológico favorável 

para levar adiante seus projetos, pois os objetivos mais ousados 
que você estava almejando há tempo estão mais perto do que você 
imagina! 

TOURO
O taurino precisa ser muito prudente neste período porque seu 

regente, Vênus, ainda transita no signo de Áries, signo correspon-
de à sua Casa das preocupações e também das doenças! Este fato 
pode indicar que você precisa ter muito cuidado com a sua saúde, 
mantendo uma rotina de vida saudável, sem cometer exageros na 
alimentação. 

GÊMEOS
Você iniciará a semana cheio de energia, mas com a cabeça 

ainda meio confusa sobre o rumo a seguir. Com seu regente, Mer-
cúrio, ainda no signo de Peixes, não poderia ser diferente! Não se 
deixe distrair pelas sereias que o chamam com cantos sedutores, 
pois poderá perder de vista os seus objetivos. 

CÂNCER
Esta semana inicia com a Lua em fase Crescente no seu signo 

astrológico. Por esta razão você pode arregaçar as mangas para dar 
andamento aos seus planos e projetos. Agora é o momento certo 
para você se desvincular dos velhos padrões, iniciando novas abor-
dagens para resolver as antigas pendências. 

LEÃO
A configuração da semana é favorável ao leonino, que terá uma 

semana de sucesso, especialmente no campo profissional. Quer 
você trabalhe por conta ou seja empregado, sentirá que seu empe-
nho estará sendo recompensado. Aproveite o astral da semana e tire 
da gaveta os sonhos adiados, os planos guardados. 

VIRGEM
O virginiano terá uma semana de atividade intensa, cheia de 

compromissos e solicitações. No entanto, o seu jogo de cintura será 
testado, porque não faltarão imprevistos que serão capazes de lhe 
tirar o bom-humor. Por esta razão, em vez de tentar resolver tudo 
sozinho e abarcar o mundo com as mãos, procure compartilhar as 
tarefas mais difíceis com colegas e parceiros.

LIBRA
O libriano tem uma rotina de vida muito difícil desde que a 

configuração astrológica colocou tantos planetas em oposição no 
signo de Áries! Nada do que você planeja parece dar certo e isso 
pode acabar irritando você. Porém, você não deve descarregar a 
sua frustração sobre parceiros ou colegas, pois eles irão estranhar 
essa sua atitude agressiva e impaciente e não têm nenhuma culpa 
pela situação atual.

ESCORPIÃO
O escorpiniano tem alguns desafios importantes pela frente e 

precisa recuperar o controle da situação para não se aborrecer inu-
tilmente. Por esta razão deve agir com tranquilidade diante dos obs-
táculos imprevistos, mudando de abordagem sempre que possível. 

SAGITÁRIO
Esta será uma semana muito favorável ao sagitariano que está 

cheio de energia e de novas ideias na cabeça! Você pode aproveitar 
para dar andamento a projetos antigos ou para desengavetar algo 
que você já havia abandonado por causa das dificuldades encon-
tradas. 

CAPRICÓRNIO
O capricorniano está passando por algumas provas muito di-

fíceis onde suas habilidades serão duramente testadas. Os testes 
que o cosmo lhe preparou são necessários para que você mude sua 
abordagem e encontre novos recursos que o ajudarão a evoluir ma-
terialmente, mas, sobretudo, espiritualmente. 

AQUÁRIO
O aquariano terá uma semana muito favorável e poderá des-

frutar dos benefícios que seu brilho pessoal e seu carisma lhe pro-
porcionarão. Tudo lhe parecerá mais fácil, pois a energia que o 
Cosmo lhe envia será altamente positiva e o ajudará a alcançar seus 
objetivos. 

PEIXES
Esta será uma semana especial para os piscianos que podem 

aproveitar de seu carisma natural para resolver algumas pendên-
cias que estão lhe tirando o sono. Você poderá contar com o apoio 
de colegas e parceiros para ajudá-lo, mas precisará primeiramente 
confiar em suas próprias capacidades que lhe servirão no futuro 
para não repetir os velhos padrões.
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Geral

Aniversariantes: 
22-04 Eloni Beatriz Rieger (Auto Mecânica Rieger); Juliane Zuchello Kreutz (Nossa 
Loja); Sérgio Loreno Bolfe (Auto Posto Diamante); Ivandra Maria Debona (Pape-
laria e Bazar Econômico); 23-04 Claudio Post (Cooperativa Reg. Auriverde); 24-04 
Cristiano Schimelfenig (SCS Comércio); Marcio Rodrigo Pinto (TV Box); Marines 
M.F. Lauer (Lauer Eventos e Marketing); Regis Desconsi (Amabille Ind. de Móveis); 
Vanessa Bruna Canello (Canello Moto Peças); Nilson de Bona (Malharia Jumaníy); 
25-04 Valter Waldow (Valter Cabeleireiro).
22-04 Reunião do Conselho Consultivo de Gestores da FCDL/SC, segunda-feira, em 
São José.
23-04 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na CDL/Associação Empresarial.
24-04 Reunião do Núcleo do Jovem Empreendedor, quarta-feira, às 20h, na CDL/
Associação Empresarial. 
Workshop sobre Cobrança – Será promovido no dia 29 de abril, segunda-feira, 
às 19h, no auditório da CDL/Associação Empresarial, com o assessor jurídico da 
Federação das CDLs de Santa Catarina e do Departamento do SPC/SC, Rodrigo 
Titericz. O investimento é de R$ 30 para o público em geral e R$ 15 para associados e 
nucleados. As inscrições podem ser feitas pelo telefone (49) 3664-0414.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha | Av. Araucária, 399 – Centro
3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

O evento ocorreu nas dependências da Câmara de Vereadores de Pinhalzinho e 
reuniu autoridades de todas as esferas de governo e representantes de segmentos da 
sociedade 

Debate sobre Ferrovia da Integração foi realizado 
na última quinta-feira 

AUDIÊNCIA PÚBLICA

O coordenador da Frente Parla-
mentar Catarinense das Ferrovias, de-
putado estadual Dirceu Dresch (PT) e 
o coordenador da Frente Parlamentar 
Nacional das Ferrovias, deputado fe-
deral Pedro Uczai (PT) lideraram na 
última quinta-feira (18) a audiência 
pública no município de Pinhalzinho 
para discutir o traçado da Ferrovia da 
Integração, também conhecida como 
Ferrovia do Frango, pois, um dos prin-
cipais objetivos é escoar a produção 
avícola pelos portos. Em Santa Catari-
na o projeto é chamado de Ferrovia da 
Integração por ser uma ligação direta 
entre extremos Leste e Oeste do Estado.    

Participaram do encontro, no au-
ditório da Câmara de Vereadores, re-
presentantes de entidades, prefeitos da 
região, vereadores, secretários muni-
cipais e regionais, o deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB) e os deputa-
dos estaduais Luciane Carminatti (PT) 
e Mauro De Nadal (PMDB).

Um dos principais pontos debati-
dos durante o evento foi o projeto técni-
co traçado da ferrovia, que pode passar 
pelo Vale do Itajaí ou por Mafra. “Nós 
defendemos que o traçado seja esten-
dido até Dionísio Cerqueira, fronteira 
com a Argentina, para que no futuro 
este seja o primeiro corredor ferroviá-

rio bioceânico, interligando os portos 
catarinenses ao porto de Antofagasta, 
no Chile. Já estivemos na Argentina 
fazendo esse debate com autoridades 
políticas do país. A ligação do Atlântico 
com o Pacífico por ferrovia reduziria o 
tempo das exportações para o Oriente”, 
argumentou Dresch.

O projeto de viabilidade técnica 
para a construção da Ferrovia da Inte-
gração será contratado até junho deste 
ano pela Valec Engenharia, Constru-
ções e Ferrovias. Já foi definido que a 
obra será executada pelo 10º Batalhão 
de Engenharia de Construções do 
Exército Brasileiro, sediado em Lages. 
Dresch esteve na última semana em 
Brasília, onde discutindo a questão 

com o presidente da Empresa Estatal 
de Planejamento Logístico (EPL), Ber-
nardo Figueiredo.

DNIT garante obra
O diretor de Infraestrutura Ferro-

viária do Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Trasportes (DNIT), 
Mário Dirani, garante que a Ferrovia do 
Frango continua nos planos do gover-
no. Ele revela que um Estudo de Viabili-
dade Técnica, Econômica e Ambiental 
(Evtea) para a uma ferrovia na região foi 
feito em 1999, perfazendo os 622 quilô-
metros de Itajaí e Chapecó. A intenção 
do DNIT agora é atualizar este estudo, 
já prevendo a extensão até Dionísio 
Cerqueira. 

Lideranças, autoridades e deputados participaram do encontro no 
Extremo Oeste

 Ricardo Torres/ O Líder

Equipe do Hospital São José recebe treinamento
Atualmente, uma das evoluções 

tecnológicas da medicina que mais 
geram frutos e benefícios à saúde do 
paciente e eficiência às equipes multi-
profissionais é a nutrição de enteral e 
parenteral. 

O assunto levou a nutricionista res-
ponsável do Hospital São José, Eveline 
Hohensee, a organizar um treinamento 
na última quarta-feira (17). O treina-
mento foi ministrado pela enfermeira 
da Clinupar de Cascavel/PR, Fabiana 
Fernanda de Souza, que falou sobre 
“Terapia Nutricional Parenteral” e “Os 
Cuidados de Enfermagem em Terapia 

Nutricional”. 
De acordo com Fabiana, a nutrição 

parenteral é uma solução ou emulsão 
composta de macro e micro nutrientes, 
administrada por meio de via endove-
nosa em pacientes críticos de Unidade 
de Terapias Intensiva (UTI) com in-
dicação médica, visando a síntese ou 
manutenção dos tecidos, órgãos ou 
sistemas.

A profissional salientou a impor-
tância da equipe multidisciplinar de 
terapia nutricional enteral e parenteral, 
onde cada um tem seu papel específi-
co, como avaliar, indicar, preservar, ad-

ministrar e monitorar. 
A enfermeira do Hospital São José 

e coordenadora da equipe de enfer-
magem da UTI, Diane Diesel, destaca 
os resultados positivos obtidos com a 
emulsão da nutrição parenteral na UTI 
do Hospital São José. “Realizar treina-
mentos de educação continuada é de 
fundamental importância para atuali-
zação e melhoria no desempenho das 
atividades realizadas pelos profissio-
nais, melhorando assim a qualidade do 
serviço prestado ao cidadão”, ressaltou 
a enfermeira e gerente de Enfermagem 
do Hospital São José, Marlice Ropke.
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Dever para com a 
Pátria e com o próximo 
O movimento escoteiro foi fundado por Baden Powel em 
1907 com o objetivo de tornar meninos cidadãos exemplares

DÉBORA CECCON 

O Dia Mundial do Escoteiro é comemorando em todo o 
mundo no dia 23 de abril. O movimento foi fundado pelo 
britânico Robert Stephenson Smyth Baden-Powell ou BP, 
em 1907, com objetivo de tornar meninos cidadãos exem-
plares. O escotismo tem diversos lemas, como “estar sem-

pre alerta para ajudar o próximo e praticar diariamente 
uma boa ação”. Os escoteiros prezam a natureza e as ati-
vidades ao ar livre como exercícios, excursões e acampa-
mentos, e têm como finalidade serem sadios para desen-

volver noções de dever com a Pátria e para com o próximo.
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Em 1907, ano que o movimento 
escoteiro (Scouting for Boys) havia 
sido fundado, muito oficiais e praças 
da Marinha Brasileira estavam na In-
glaterra e vários se impressionaram 
com esse novo método de educação 
complementar que Baden Powell ha-
via idealizado. Entre eles, estava o 
Suboficial Amélio Azevedo Marques 
que ingressou seu filho, Aurélio, em 
um Grupo Escoteiro local, sendo as-
sim o primeiro escoteiro brasileiro.

O escotismo foi introduzido no 
Brasil em 1910, por intermédio des-
ses marinheiros e oficiais da Ma-
rinha, que trouxeram consigo uni-
formes escoteiros e o interesse de 
semear o movimento escoteiro no 
Brasil. No dia 14 de junho do mes-
mo ano, na casa número 13 da Rua 
do Chichorro no Catumbi, Rio de Ja-
neiro, reuniram-se, formalmente, to-
dos interessados pelo escotismo e 
embarcados nos navios que haviam 
chegado ao Brasil. Naquele local foi 
oficialmente fundado o Centro de 

boys Scouts do Brasil.
A partir de 1914, surgiram em 

outras cidades vários núcleos, dos 
quais o mais importante foi a As-
sociação Brasileira de Escoteiros 
(ABE), em São Paulo, fundada em 29 
de novembro, com o apoio de pes-
soas importantes tais como respei-
tados diretores de estabelecimentos 
de ensino, secretários de Justiça e de 
Segurança Pública de Estado e pes-
soas que foram fundamentais para a 
consolidação do escotismo no Brasil, 
como o Dr. Mário Cardim, que con-
cretizou a ideia de criar a ABE e to-
mou a frente para a preparação das 
pessoas, regulamentos e estatutos. 
Documentos comprovam que a ABE 
já mantinha Tropas Escoteiras em al-
guns Grupos Escoteiros em diversos 
Estados.

Em 1915 uma proposta para re-
conhecer o Escotismo como de Utili-
dade Pública resultou no Decreto do 
Poder Legislativo nº 3297, sanciona-
do pelo presidente Wenceslau Braz 

em 11 de junho de 1917 que no Art. 
1º estabelecia: "São considerados de 
utilidade pública, para todos os efei-
tos, as associações brasileiras de es-
coteiros com sede no país". Em 1921 
é fundada no Rio de Janeiro a Con-
federação Brasileira dos Escoteiros 
do Mar.

O Movimento Escoteiro no Bra-
sil, porém, só veio a ganhar ampli-
tude nacional com a fundação, em 
1924, no Rio de Janeiro, da União dos 
Escoteiros do Brasil (UEB). A UEB 
foi criada por iniciativa da Confede-
ração dos Escoteiros do Mar, Asso-
ciação de Escoteiros Católicos, Fe-
deração do Escoteiros do Brasil e 
Federação dos Escoteiros Fluminen-
ses. Seu trabalho era de unificar os 
grupos e núcleos escoteiros disper-
sos no país.

Em 1928, a UEB foi reconheci-
da como instituição de utilidade pú-
blica e como dirigente do Escotis-
mo Nacional pelo Governo Federal. 
De 06 a 13 de março de 1945 é rea-

lizada a primeira Assembleia Nacio-
nal Escoteira. No ano de 1946, a UEB 
é reconhecida pelo Governo Federal 
como instituição destinada à educa-
ção extraescolar. Um ano após, de 19 
a 26 de junho, foi inaugurado o Cam-
po Escola Nacional em Itatiaia com 
a realização do primeiro Curso Bá-
sico para Chefes Escoteiros. Em 22 
de abril de 1950 foi aprovada, pela 
6º Assembleia Nacional Escoteira, a 
unificação do Movimento Escoteiro.

Em 1956, na Assembleia Nacio-
nal Escoteira, são aprovados os no-
vos estatutos da UEB. Dois anos de-
pois, Lady Baden-Powell visita o 
Brasil. A UEB autoriza, em 1968, o 
primeiro clã misto. É realizado, em 
1981 o IV Jamboree Panamericano 
em Porto Alegre. No ano de 1996 
é aprovada a implantação de tro-
pas mistas nos Ramos Escoteiros e 
Sênior. Em 1998 há a realização do 
1º Jamboree Nacional, em Navegan-
tes/SC, que ocorreu de 25 a 31 de ja-
neiro.

Origem do Dia Mundial do 

O Dia Mundial do Escoteiro é celebrado no dia 23 de 
abril em homenagem ao padroeiro dos escoteiros, São 
Jorge. São Jorge é conhecido como um santo guerreiro, 
uma vez que ele foi soldado de cavalaria, e logo cedo 
ficou conhecido por sua bravura. Robert Stephenson 
Smyth Baden-Powell que escolheu São Jorge para ser 
o padroeiro dos escoteiros, por o considerar um mo-
delo a ser seguido, pois São Jorge “fez o melhor que 
pode e, conseguiu superar uma dificuldade que nin-
guém ousara enfrentar”. O Escotismo é um movimen-
to mundial, educacional, voluntariado, apartidário, 
sem fins lucrativos. A sua proposta é o desenvolvi-
mento do jovem, por meio de um sistema de valores 
que prioriza a honra, baseado na promessa e na Lei Es-
coteira, e através da prática do trabalho em equipe e da 

vida ao ar livre, fazer com que o jovem assuma seu próprio 
crescimento, tornar-se um exemplo de fraternidade, leal-

dade, altruísmo, responsabilidade, respeito e disciplina.
A missão do Escotismo é contribuir para a educa-

ção do jovem, baseado em sistema de valores na pro-
messa e na Lei Escoteira, ajudando a construir um 
mundo melhor, aonde se valorize a realização indi-
vidual e a participação construtiva em sociedade. A 
Organização Mundial do Movimento Escoteiro define 
como Princípios do Escotismo: Dever para com Deus 

(crença e vivência de uma fé, independentemente de 
qual seja); Dever para com os outros (participação na 

sociedade, boa ação, serviço ao próximo); Dever para 
consigo próprio (crescimento saudável e auto desenvol-

vimento).

ESCOTEIRO
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Em comemoração aos 40 anos de 
escotismo em Maravilha, será lançada 
uma revista com a história e as atividades 
prestadas pelos escoteiros no município

Grupo Escoteiro 
Raízes

Este ano o escotismo em Maravilha 
comemora 40 anos. Antes mesmo 
de ser criado o Grupo Escoteiro Raí-

zes, Nacio Massirer implantou o escotismo no 
município no início da década de 1970. Por 
meio da Igreja Evangélica, em Mondaí, que 
ele conheceu o movimento escoteiro e trou-
xe a ideia para Maravilha. A criação do Gru-
po Escoteiro Castro Alves se deu em 1973, as 
atividades aconteciam em espaços cedidos 
pela comunidade. O terreno para construção 
da atual sede do Grupo Escoteiro Raízes, que 
abriga ainda os clubes de Lions e LEO Clube, 
foi recebido na gestão do prefeito Eloy Ranzi e 
inaugurada em 21 de abril de 1980.

Após algum tempo de recesso das ativi-
dades, em 1995 foi instituído o Grupo Esco-
teiro Raízes remanescente do Grupo Esco-
teiro Castro Alves, que tem como finalidade 
desenvolver o escotismo no município, sob 
a supervisão dos órgãos do nível regional e 
nacional tendo por objetivo e função instruir 
e orientar crianças, jovens e adolescentes pro-
porcionando-lhes caminhos e hábitos sadios, 
contribuindo assim para que os mesmos de-
senvolvam suas potencialidades físicas, inte-
lectuais, sociais, afetivas, espirituais e de cará-
ter íntegro na comunidade, pois o escotismo 
é um movimento coeducacional, voluntário e 
sem fins lucrativos.

O grupo é dividido em quatro ramos, 
que são os Lobinhos (sete a dez anos) com 
23 membros, Escoteiro (11 a 14 anos) com 
15 membros, Sênior (14 a 17 anos) com 26 
membros e Pioneiro (18 a 21 anos) com 10 
membros, contando também com 15 escotis-
tas que juntamente com a diretoria totalizam 
88 pessoas. Para o Grupo Escoteiro Raízes, o 
principal desafio para uma entidade escoteira 
é manter os quatro ramos em funcionamento, 
para poder oferecer aos jovens a progressivi-
dade e continuidade do escotismo.

Segundo o diretor presidente Darci Ran-
zan, as atividades acontecem semanalmente, 
todos os sábados, onde são repassados aos 
jovens instruções das atividades, noções de 
trabalho em equipe e desenvolvimento dos 
jovens na aptidão de tomar as suas decisões 
por conta própria, mas sempre valorizando 
o lado da família. “Para poder ingressar no 
grupo o primeiro passo é preencher a ficha de 
solicitação de vaga, após é feita uma palestra 
informativa aos pais ou responsáveis e a partir 
disso, mediante vaga é convidado o jovem a 

participar. Essas vagas correspondem com o 
número de participantes de cada ramo que 
conta um número máximo de participantes”, 
ressalta.   

As principais atividades que o grupo de-
senvolve são as participações e organização 
de eventos regionais e locais, como acam-
pamentos, jornadas, bivak, participação em 
ações sociais, e a Trilha Juruna que este ano 
acontece no mês de setembro e o tradicional 
almoço, que tem a sua renda destinada para a 
manutenção do grupo. 

Para 2013, o Grupo Escoteiro Raízes pro-
move nos dias 22 e 23 de junho, no Centro 
Educacional Infantil (Caic) e no Parque de 
Exposição (Tomatão), o Escopíadas, que são 
os jogos dos escoteiros, envolvendo as quatro 
seções. Conforme o diretor presidente Darci 
Ranzan, este ano irão participar três distritos, 
Meio Oeste, Oeste e Extremo Oeste, sendo 28 
grupos de escoteiros, com a participação de 
mais de 800 pessoas.

Ainda de acordo com o presidente, em 
comemoração aos 40 anos de escotismo em 
Maravilha, será lançada em um almoço no dia 
10 de agosto, uma revista com a história e as 
atividades prestadas pelos escoteiros em Ma-
ravilha. “Além disso, também comemoramos 
o centenário do escotismo em Santa Catarina 
e em assembleia realizada em Florianópolis, 
na qual nós participamos recebemos o certifi-
cado de Qualidade Legal”, afirma Ranzan.     

O grupo possui os seguintes órgãos: as-
sembleia; diretoria; conselho fiscal; comissão 
de pais; conselho de chefes e as seções.

Atualmente, a diretoria do Grupo Escotei-
ro Raízes (gestão 2012/2013) está composta 
por: Darci Ranzan (diretor presidente); Be-
atriz Rosane Costacurta (vice-presidente); 
Márcia Giacomolli (secretária); Neimar Pi-
cinin (vice-secretário); Milton Pires (diretor 
financeiro); Valmir Gallon (vice-diretor finan-
ceiro); Alexandre Bruxel e Marlise Trebien 
(diretores administrativos); Daniel Andreas 
dos Santos (diretor técnico); Cinara Donati 
Roversi e Druziane Federizzi (diretoras so-
ciais). Conselho Fiscal Efetivo: Ideno Zardo, 
Isoldi Prass e Ivaneo Folletto. Suplentes: Mari-
leide Daltoé Neto, Noeli Kammler e Jacir Du-
arte. Comissão de pais efetivos: Marli Stieler 
(sênior), Dilma Debastiani (escoteiros), Joice 
Stieler (lobinhos), e, como suplentes: Cleci 
Zatt (escoteiros), Clecir Guzatto (escoteiros) e 
Joice Dries Pinheiro (lobinhos).

O HOMEM E A MULHER QUE PRETEN-
DEMOS OFERECER À SOCIEDADE

Desejamos que os jovens que tenham sido 
escoteiros façam o seu melhor possível para ser:

Um homem ou uma mulher reto de caráter, 
limpo de pensamento, autêntico em sua forma 
de agir; leal, digno de confiança.

Capaz de tomar suas próprias decisões, res-
peitar o ser humano, a vida e o trabalho honra-
do; alegre, e capaz de partilhar sua alegria.

Leal ao seu país, mas construtor da Paz, em 
harmonia com todos os povos.

Líder a serviço do próximo.

Integrado ao desenvolvimento da socieda-
de, capaz de dirigir, de acatar leis, de participar, 
consciente de seus direitos, sem se descuidar de 
seus deveres.

Forte de caráter, criativo, esperançoso, soli-
dário, empreendedor.

Amante de natureza, e capaz de respeitar 
sua integridade.

Guiado por valores espirituais, comprome-
tido com seu projeto de vida, em permanente 
busca de Deus e coerente em sua fé.

Capaz de encontrar seus próprios caminhos 
na sociedade e ser FELIZ.

Fotos: Angela Batisti

Ramo Sênior conta com 26 membros

 Ramo Lobinhos (sete a dez anos) conta com 23 membros
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 Em Cunha Porã, o grupo conta com 50 
jovens registrados nas idades de sete a 
dez anos como Lobos e de 11 a 15 anos 
como Escoteiros

6º Grupo Escoteiro 
Lírios do Campo

Fotos: Arquivo pessoal

As primeiras movimentações para a forma-
ção de um grupo escoteiro em Cunha Porã 
foram em 15 de novembro de 1969, por Re-
nato Beutler. Desde a fundação passaram 16 

presidentes e hoje conta com sede própria, onde funcio-
nam as atividades locais na Rua 20 de Julho, nº 367, Bairro 
Cidade Alta. As atividades realizadas pelo grupo, muitas 
delas são externas, tanto na região como no Estado, sendo 
inter-grupos. São atividades que funcionam como uma 
extensão do ensino.

Para o Escoteiro Lírios do Campo, a finalidade do gru-
po é desenvolver o escotismo no município e realizar ati-
vidades, promovendo sempre a integração entre as pes-
soas e a comunidade fazendo acontecer o propósito do 
escotismo mundial que é contribuir com a formação do 
jovem em seu caráter e potencialidades físicas, sociais, es-
pirituais, intelectuais, afetivas e meio ambiente. Sempre 
contando com o apoio de pessoas voluntárias na presta-
ção de serviço, que são importantes e que dão continuida-
de sempre a esse trabalho. Essas pessoas voluntárias são 
da comunidade, pais de escoteiros, escotistas (chefes) e 
dirigentes do grupo.

Para eles, o principal desafio é encontrar voluntários 
para dedicar horas de seu tempo para trabalhar com os 
jovens e na administração da entidade, também para con-
seguir fazer a manutenção do financeiro, por se tratar de 
entidade filantrópica sem fins lucrativos e não possuir en-
tradas regulares de dinheiro.

Em Cunha Porã, atualmente o Escoteiro Lírios do 
Campo conta com 50 jovens registrados nas idades de sete 
a dez anos como Lobos e de 11 a 15 anos como Escoteiros.

Diversas atividades físicas, intelectuais e sociais são 
realizadas, como: acampamentos (aprendizado de sobre-
vivência em ambiente hostil); primeiros socorros; espe-
cialidades diversas; pioneiras; fazer sua própria alimenta-
ção; desenvolver disciplina; aprendizados diversos como 
extensão da escola, etc.

A diretoria do Grupo Escoteiro Lírios do Campo (ges-
tão 2013 – 2014), está composta por Antonio Eberhard 
(presidente), Olivo Schafazick (vice-presidente), Lisandra 
Trebien (secretária), Sedenir C. Kipper (vice-secretário), 
Jairton Sponchiadoi (tesoureiro), Alice Kickow (vice-te-
soureiro). Conselho Fiscal: Alice Grinwaldt Milbradt, Ro-
sale Elly, Patrícia B. Applelt e suplentes Marlei da Silva e 
Vereliz Weimer.

50 jovens participam do 6º Grupo Escoteiro Lírios do Campo

Diversas atividades físicas, intelectuais e sociais são realizadas
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Iniciou na última segunda-feira 
(15), a campanha de vacinação con-
tra a gripe. O objetivo é contribuir 
com a redução de complicações, 
internações e mortes decorrentes 
da gripe. 

Podem receber a vacina gratui-
tamente crianças de seis meses a 
dois anos; gestantes; mulheres com 
45 dias após parto; idosos acima de 
60 anos; trabalhadores de saúde que 
atuam na recepção, atendimento 
e investigação de casos de infec-
ções respiratórias; povos indígenas; 
população privada de liberdade; 
pessoas portadoras de doenças crô-
nicas, conforme listagem definida 
pelo Ministério da Saúde. 

A campanha tem sequência em 
todos os municípios brasileiros até a 
próxima sexta-feira (26), sendo que 
hoje (20) é o “Dia D de Vacinação”. 
Neste ano a Vigilância Epidemioló-
gica de Santa Catarina está dispo-
nibilizando 1,6 milhão doses à po-
pulação nas unidades de saúde do 
Estado. 

Hoje, a maioria dos municípios 
terá atendimento diferenciado das 
08h às 17h, sem fechar ao meio-
-dia, tendo como local os postos de 
Saúde, ou salas de vacinação onde 
houver. Confira onde será o atendi-
mento no seu município: 

Maravilha: Estarão abertos os 
postos de saúde do Bela Vista, Novo 
Bairro, Caic e ESF 2 (em frente ao 

Geral
A/24 ..................................................................................................

Cultura
Palestra show é realizada em 
homenagem ao Dia das Mães

Pensando nas mães, a Prefeitura 
de Maravilha, por meio da Secretaria 
de Assistência Social, Secretaria de 
Educação e Departamento de Cultu-
ra, vai promover uma palestra show 
em homenagem ao Dia das Mães.

De acordo com a diretora de 
Cultura, Rosi Reichert, o evento vai 
acontecer no dia 04 de maio, no CTG 
Juca Ruivo, a partir das 15h. “Todas as 
mães do município estão convidadas 
a participar”, destaca a diretora.

O tema da palestra será ‘Faça da 
Vida um Show – Mãe uma história de 
amor’, com o palestrante Roselei Luiz 
Angst e equipe. 

Roselei Luiz Angst é bacharel 
em Administração e pós-graduado 
em Desenvolvimento Gerencial pela 
Unoesc - campus de São Miguel do 
Oeste; Mestre em Administração 
Estratégica de Negócios pela 
Universidade Nacional de Missiones 

(Unam), na Argentina; Doutorando 
em Administração pela Unam, 
professor da Graduação e Pós-
graduação da Unoesc - Campus de 
São Miguel do Oeste; e diretor geral 
da empresa Motiva Treinamento 
LTDA-ME, de São Miguel do 
Oeste. “O objetivo da palestra é 
oportunizar às mães momentos 
de alegria, descontração e reflexão 
acerca de suas vivências pessoais 
e profissionais. Todas as mães têm 
histórias e lições de amor para serem 
contadas e ensinadas”, afirma Roselei.

Conforme a prefeita Rosi Malda-
ner, o objetivo é fazer com que todas 
as mães esqueçam os seus problemas 
neste dia e venham participar, refletir 
e descontrair e que saiam da palestra 
com mais conhecimento e motiva-
das. “As mães de Maravilha merecem 
sempre o melhor”, completa a prefei-
ta. 

Roselei Luiz Angst e equipe

Fecam

Prefeita Rosi participa de encontro
A prefeita de Maravilha, Rosi 

Maldaner, participou na última se-
gunda-feira (15) e terça-feira (16), 
de uma reunião do Conselho Exe-
cutivo da Federação Catarinense de 
Municípios (Fecam), em Brusque.

O encontro debateu diversos 
assuntos referentes à Federação. 
Um deles foi a respeito da apresen-
tação, análise e coleta de sugestões 
para proposta de alteração do Esta-
tuto Social da Fecam. 

Os prefeitos e a Fecam também 
assinaram ofício que foi encami-
nhado ao ministro presidente do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
Joaquim Barbosa, solicitando jul-
gamento favorável quanto à parti-
lha de forma mais igualitária dos 
royalties do petróleo. “Se este jul-
gamento for favorável, os recursos 

serão com certeza muito bem in-
vestidos no nosso município e no 

Estado como um todo”, acrescenta 
a prefeita Rosi.

Encontro debateu diversos assuntos referentes à Federação

Fecam

Campanha desenvolvida pelo Ministério da Saúde 
contra a gripe iniciou na última segunda-feira (15) e 
segue até a próxima sexta-feira (26)

Hoje é dia “D” de vacinação 
SAÚDE 

Além dos cursos já disponibili-
zados de Cuidador Infantil, Monta-
dor e Reparador de computadores, 
Almoxarife, Auxiliar Administrativo, 
Assistente de Planejamento e Con-
trole de Produção e Eletricista Insta-
lador Predial de Baixa Tensão, mais 
dois cursos estão com as inscrições 
abertas pelo Programa Nacional de 
Acesso ao Ensino Técnico e Emprego 
(Pronatec), organizado pelo Centro 
de Referência de Assistência Social 
(CRAS) de Maravilha. 

Trata-se do curso de Cuidador 
de Idosos e Recepcionista. “As ins-
crições vão até 30 de abril e podem 
ser realizadas no CRAS, das 13h30 às 
17h30. Os documentos necessários 
para a inscrição são cópias do CPF, 

RG e comprovante de residência, 
comprovante de escolaridade e nú-
mero do PIS”, explicam a psicóloga 
Franciele Vizzotto e a assistente so-
cial Mariane Luize de Oliveira.

As aulas acontecerão no Caic, 
sendo que o curso de Cuidador de 
Idosos terá duração de 196 horas/ 
aulas e a escolaridade mínima é o 
ensino fundamental completo; o de 
Recepcionista terá 168 horas aulas 
e a escolaridade mínima é o ensino 
fundamental incompleto. 

As profissionais do CRAS salien-
tam que houve prorrogação do prazo 
de inscrições para o curso de Cuida-
dor Infantil. “Agora, quem tiver in-
teresse poderá realizar as inscrições 
até o dia 30 de abril”, destacam.

Em Maravilha já foram aplicadas 1.960 doses da vacina nesta semana 

Renata Mattia/ O Líder

Hospital São José), das 8h às 16h30, 
além da Sala de Vacinação que aten-
derá até às 17h;

Bom Jesus do Oeste: O atendi-
mento será das 08h às 17h no Posto 
de Saúde do Centro;

Flor do Sertão: A vacinação será 
realizada na Unidade de Saúde Cen-
tral, das 08h até às 17h;

Tigrinhos: A equipe estará aten-
dendo na Unidade de Saúde das 08h 
às 17h;

Iraceminha: O atendimento 
será realizado na Unidade de Saúde 
do Centro, com vacinação das 08h 
até às 17h, sem fechar ao meio dia;

Romelândia: A vacinação acon-
tecerá no Posto de Saúde da cidade, 
das 08h às 17h;

Cunha Porã: A equipe estará 
atendendo no Posto do Centro ESF 
2, das 08h às 17h;

Serra Alta: O atendimento será 
realizado das 08h às 17h no Posto de 
Saúdeda cidade;

São Miguel da Boa Vista: A va-
cinação será no Posto de Saúde das 
08h às 17h;

Saltinho: A vacinação será reali-
zada na Unidade de Saúde Central, 
das 08h às 17h;

Modelo: A equipe estará aten-
dendo no Posto de Saúde, das 08h 
às 16h30; 

Santa Terezinha do Progresso: 
O atendimento será realizado das 
08h às 17h no Posto de Saúde da ci-
dade. 

Formação
Pronatec: dois novos cursos 
estão com inscrições abertas
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Tigrinhos

Seis projetos receberão R$ 
589.974,23 por meio de recursos 
do Fundo Especial de Proteção 
ao Meio Ambiente (Fepema), fun-
do socioambiental vinculado à 

Secretaria do Desenvolvimento 
Econômico Sustentável (SDS). Os 
valores já foram liberados e são 
descentralizados pelas Secreta-
rias de Desenvolvimento Regional 

(SDRs) correspondentes, sendo 
quatro projetos da SDR da Grande 
Florianópolis, um da SDR de Jara-
guá do Sul e um da SDR de Mara-
vilha. 

O projeto “Recompor e Prote-
ger” de Tigrinhos, da equipe téc-
nica da Secretaria de Agricultura 
e Epagri, coordenada pelo técnico 
responsável e engenheiro agrô-

nomo Francisco Ferrari, receberá 
R$ 82.440,00 para recuperação de 
áreas degradadas abrangendo os 
Rios Lajeado do Tigre, Lajeado das 
Flores e Lajeado Tigrinhos.

Estado liberou mais de R$ 580 mil para projetos de conservação do meio ambiente

Projeto é contemplado com verba do Governo Estadual
“RECOMPOR E PROTEGER”

Na última segunda-feira (15), 
aconteceu no Centro de Educação 
Professor Ivo Luiz Honnef, o I Encon-
tro do Programa Nacional da Alfabe-
tização na Idade Certa (PNAIC). Na 
oportunidade, a secretária de Educa-
ção, Vera Lucia Baczinski, agradeceu 
a presença de todos e enfatizou a im-
portância da alfabetização na vida es-
colar das crianças, sendo uma etapa 
que merece atenção e dedicação de 
toda a equipe escolar em especial do 
educador.

O PNAIC é um compromisso for-
mal assumido pelos Governos Fede-
ral, do Distrito Federal, dos Estados 
e municípios de assegurar que todas 
as crianças estejam alfabetizadas até 
os oito anos nas turmas de 1º, 2º e 3º 
ano dos anos iniciais do ensino fun-
damental.

Em Tigrinhos a coordenadora 

do programa é a professora Marcia 
Adriani de Oliveira e a orientadora é 
a professora Iára Gohlke.

 A orientadora está participando 
da formação com demais municípios 
da região em polos como Fraiburgo, 
Treze Tílias e Laguna, após esta for-
mação ao retornar no município rea-
liza a capacitação com os professores 
da rede municipal, totalizando em 
2013, 120 horas de curso na dimensão 
de alfabetizar letramento na discipli-
na de Língua Portuguesa, e no ano de 
2014 também estão previstas 120 ho-
ras na disciplina de matemática. Os 
encontros de capacitação em Tigri-
nhos serão realizados semanalmente. 

De acordo com a orientadora 
Iára, o programa vem reforçar o que 
já está sendo realizado no município, 
com o objetivo de melhorar cada vez 
a aprendizagem dos alunos.

Fardamento Esportivo

Educação

Delegação recebe uniformes

Rede Municipal de Ensino 
realiza I Encontro do PNAIC

Durante a fase microrregional 
do Jogos Escolares de Santa Catari-
na (JESC) 12 a 14 anos, a delegação 
de Tigrinhos inaugurou o novo uni-
forme. O fardamento esportivo das 
equipes escolares do município foi 
uma aquisição da Administração, 
por iniciativa do prefeito Rudimar 

Guth. Para ele, é um orgulho apoiar o 
esporte. “A Administração não mede 
esforços para proporcionar uma me-
lhor qualidade de vida aos muníci-
pes, seja no esporte, na saúde ou em 
qualquer outra área. Os atletas com 
certeza estão de parabéns pela parti-
cipação nos JESC”, salientou.

Secretaria de Agricultura
Melhoramento de pastagens é um dos objetivos do setor

Representantes da Secretaria de Agricultu-
ra e Epagri estiveram no interior de Cunha Porã 
com o objetivo de conhecer novas tecnologias, 
projetar e envolver os produtores do seu muni-
cípio a incorporarem técnicas que permitam 
melhorar, desenvolver e tornar as propriedades 
mais sustentáveis.

A propriedade de Udo Egon Kuttner recebeu 
os técnicos da Epagri, Sidinei Simon, de Cunha 
Porã, Celso Cibulski de Tigrinhos e Francisco 
Ferrari da Secretaria de Agricultura de Tigrinhos. 
A propriedade desenvolve a atividade de bovino-
cultura de leite, num sistema de pastoreio rotati-

vo (silvipastoril) com uso de eucaliptos dentro de 
linhas, sendo as mesmas expostas de forma a for-
necer o sombreamento aos animais, melhoran-
do assim o bem-estar, além do resultado final, a 
madeira. A pastagem instalada pelo produtor é 
a Estrela Africana, com semeadura de azevem 
no inverno, num total de cinco hectares de área 
utilizada, dando suporte a 30 vacas de leite.

O grande diferencial dessa propriedade é 
o dimensionamento da pastagem pela capa-
cidade de suporte de animais em função da 
capacidade de produção de alimentos, não 
pela espécie de pasto implantado. Sendo que 

a lotação depende muito mais do manejo dado 
à pastagem no que se refere à fertilidade e pro-
fundidade do solo, adubação de manutenção e 
manejo da pastagem, além de fornecimento de 
água limpa, ponto certo a ser instalado além do 
saleiro e sombreamento, tempo de permanên-
cia no piquete e pernoite na pastagem.

A Secretaria de Agricultura de Tigrinhos 
vem buscando com seus técnicos, secretário 
e produtores, o melhoramento sustentável da 
bovinocultura de leite, sendo uma das priorida-
des técnicas e com previsão orçamentária dessa 
Secretaria.

Representantes 
da Secretaria 
de Agricultura 
e Epagri 
estiveram no 
interior de 
Cunha Porã

Ascom Tigrinhos
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Cunha Porã
M/02

Na oportunidade também foi realizada uma gincana 
para promover a conscientização ambiental 

Evento promoveu a confraternização 
das integrantes dos clubes de mães 
do município

17º ENCONTRO MUNICIPAL DE CLUBES DE MÃES 

No último sábado (13), nas de-
pendências do Salão Nunca Pensei, 
na Linha Sertão, interior do mu-
nicípio de Cunha Porã, ocorreu o 
17º Encontro Municipal de Clubes 
de Mães promovido pela Secreta-
ria Municipal de Assistência Social 
em parceria com a Epagri de Cunha 
Porã.

De acordo com os organizado-
res, o objetivo do encontro foi con-
gregar os participantes e promover 
a confraternização das mães cunha-
porenses. “Essa é uma oportunida-
de de formar parcerias e integrar 
os Clubes de Mães do município”, 
afirmou a secretária de Assistên-
cia Social, Terezinha Inês Rampi. 
Conforme Terezinha, este encontro 
acontece todos os anos e já tradi-
cional no município. “O encontro 
é esperado com expectativa pelas 
mulheres participantes dos clubes 
de mães de Cunha Porã”, comple-
mentou.

Além das mulheres associadas 
aos Clubes de Mães, várias autori-
dades prestigiaram o evento, en-
tre elas, o prefeito Jairo Ebeling e 
a primeira-dama Bruna Ebeling, o 
deputado estadual Mauro de Nadal 
(PMDB), a presidente do Clube de 
Mães Amizade da Linha Sertão, Iva-
ni Albrech, o presidente do Sindica-
to dos Trabalhadores Rurais, Gilmar 
Ceccon, a extensionista da Epagri, 
Cleide Hubner, o representante da 
Câmara de Vereadores, Flávio Bies-
dorf, demais vereadores e secretá-
rios. Durante o evento foi realizada 
a palestra motivacional “O Show da 
Vida”, proferida pelo renomado pa-
lestrante Márcio Rangel de Frederi-

co Westphalen/RS.

Evento promoveu a conscienti-
zação ambiental 

A programação do evento con-
tou com uma gincana. “Na sema-
na que antecedeu o encontro foi 
realizado o recolhimento de lixo 
reciclável, que era uma das tarefas 
da competição”, explicou a secretá-
ria de Assistência Social. Ainda de 
acordo com ela, essa atividade con-
tou com a parceria da empresa MX 
Reciclagem que fez o recolhimento 
do material de forma gratuita, junto 
aos Clubes de Mães, desenvolvendo 

seu trabalho social e demonstrando 
o comprometimento com a preser-
vação do meio ambiente. “Todos 
os Clubes de Mães se empenha-
ram nesta tarefa, levando pontua-
ção, porém a definição do Clube de 
Mães ganhador da gincana ocorreu 
através das tarefas recreativas que 
aconteceram durante à tarde do 
dia 13, sendo que o vencedor foi o 
Clube de Mães Harmonia da Linha 
Glória”, complementou. Os organi-
zadores salientaram que o encon-
tro foi muito proveitoso e divertido 
e agradeceram a participação dos 
munícipes cunhaporenses. 

Fotos: Ascom Prefeitura

Encontro já é tradicional no município de Cunha Porã

As mães realizaram atividades recreativas durante o evento

Evento ocorreu nas dependências do Salão Nunca Pensei, na Linha 
Sertão

Secretaria de Educação

C.E.I Raio de Sol 

14º Fórum Ordinário Da Undime

Escola realiza projeto “Eu e 
Meu Amigo”

Na última semana, dias 09, 10 
e 11, a secretária de Educação de 
Cunha Porã, Crisane Frey, parti-
cipou do 14º Fórum Ordinário da 
União Nacional dos Dirigentes da 
Educação (Undime), em Floria-
nópolis, com o tema: “Desafios 
pela Educação”. Estima-se, que 
estiveram presentes, mais de 180 
dirigentes de educação. Durante o 
evento foram abordadas temáticas 
sobre programas do Ministério da 
Educação (MEC), Fundo Desen-
volvimento da Educação (FNDE), 

Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais (INEP) 
específicos para os municípios, 
além disso, foram apresentadas 
palestras com eixos importantes 
relacionados à educação. “É de 
suma importância os dirigentes, 
ligados à educação, participarem 
deste tipo de evento, pois, a troca 
de experiências só vem a somar 
para o desenvolvimento e quali-
dade deste seguimento no mu-
nicípio”, salienta a secretária de 
Educação, Crisane Frey.

 Ascom Prefeitura

Secretária de Educação participou de evento em Florianópolis  

Nesta semana a professora 
Andréa Fischer do Centro de 
Educação Infantil Raio de Sol de 
Cunha Porã, desenvolveu um projeto 
com seus alunos chamado: “Eu e 
meu Amigo”. O projeto visa a inserção 
dos alunos no meio social e trabalha a 
inter-relação e a colaboração entre as 
pessoas. “Nós não vivemos sozinhos. 
Além das pessoas da família, existem 
outras crianças que brincam juntas 
na rua, frequentam a mesma escola, 
convivem conosco. Estes são nossos 
amigos e devemos tratá-los com 
boas maneiras, com carinho e 

fazer pequenos favores”, enfatiza a 
professora Andréa. De acordo com 
ela, a metodologia adotada durante as 
atividades evidenciam os sentimentos 
de amizade e responsabilidade, além 
de envolver a família dos alunos. 
“Temos um mascote da sala de aula, 
a “Pantera Cor de Rosa”, que vai até 
a casa de cada um dos alunos passar 
uma noite e precisa ser bem tratada 
como cuidamos dos nossos amigos, 
desenvolvendo assim o sentimento 
de amizade e responsabilidade com 
o envolvimento da família que é 
fundamental”, concluiu a professora.

Ascom Prefeitura

Projeto busca disseminar valores relacionados à amizade e ao respeito 
mútuo entre as pessoas 
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Modelo

Os interessados em participar do 
Programa Nacional de Acesso ao Ensino 
Técnico e Emprego (Pronatec) podem se 
inscrever até o dia 15 de maio. Os cursos 
oferecidos são: auxiliar administrativo, 
operador de computador, inglês básico 
e vendedor. Os cursos são oferecidos 
para maiores de 15 anos e as inscrições 
estão sendo realizadas no Centro de Re-
ferência em Assistência Social (CRAS) 

de Modelo, situado na Rua Duque, nº 
589, no horário de atendimento. Os do-
cumentos necessários para a matrícula 
são CPF, Identidade, comprovante de 
residência (pode ser o recibo de água ou 
luz) e o comprovante de escolaridade. 
Os menores de 18 anos deverão trazer 
CPF e identidade dos pais ou responsá-
veis. Mais informações podem ser obti-
das no CRAS de Modelo.

Na próxima segunda-feira (22), 
será realizada Assembleia Geral Ordi-
nária da Associação de Pais e Profes-
sores (APP) da Escola Reunida Muni-
cipal Professora Griseldi Maria Müller. 

A reunião está marcada para as 19h 
nas dependências da escola. Entre os 
assuntos que serão tratados na assem-
bleia estão à apresentação da propos-
ta, discussão e votação da alteração 

do Estatuto Social, além de assuntos 
gerais. Na sequência será realizado o 
ato de inauguração das reformas que 
foram realizadas na escola, dentre as 
quais está à troca do telhado.

O consórcio tem a finalidade de articular e estimular açoes 
nos municípios, viabilizando programas de desenvolvimento

Representantes dos municípios que 
fazem parte do consórcio se 
reuniram na última terça-feira (16)

CONSÓRCIO CIDIPA

Os municípios pertencentes ao 
Consórcio Intermunicipal de De-
senvolvimento, Inspeção e Comer-
cialização de Produtos Agropecuá-
rios (Cidipa), estiveram reunidos na 
manhã da última terça-feira (16), no 
município de Saudades. Participam 
do consórcio os municípios de Mode-
lo, Saudades, Pinhalzinho, Sul Brasil, 
Nova Erechim e Águas Frias. Repre-
sentando o município de Modelo 
participaram o prefeito Ricardo Mal-
daner e a secretária de Agricultura, 
Márcia Rüdiger.

 O Consórcio Cidipa tem como 
finalidade articular e estimular ações 
nos municípios consorciados e via-
bilizar programas de segurança ali-
mentar e de desenvolvimento local, 
envolvendo arranjos sócioeconômi-
cos socialmente justos, economica-
mente e ecologicamente sustentáveis 
e estruturando cadeias produtivas em 
processos cooperativos e solidários, 
além dos serviços de inspeção animal 
e vegetal de acordo com os princípios 
e definições da sanidade agropecuá-
ria, nos municípios consorciados, em 
conformidade com os padrões e nor-

Com o auxílio da Secretaria de 
Agricultura de Modelo, os alunos da 
Casa Familiar Rural firmaram par-
ceria com agricultores modelenses 
para diversificar a renda e aumentar a 
produtividade das atividades já exis-
tentes.

Conforme o zootecnista e profes-
sor da Casa Familiar Rural, Roberto 
Fornazier, alguns exemplos de diver-
sificação de renda são a criação de 
frango caipira e a ranicultura (criação 

de rãs) e nas atividades já existentes 
será realizado um diagnóstico para 
ver os problemas e buscar as solu-
ções.

De acordo com o professor, du-
rante as aulas técnicas serão realiza-
dos trabalhos e os melhores serão se-
lecionados para serem apresentados 
no município em que o aluno reside.

Parceria com a Udesc
O Curso de Técnico em Zootec-

nia da Casa Familiar Rural de Modelo 

firmou uma parceria com a Univer-
sidade do Oeste de Santa Catarina 
(Udesc). Por meio deste acordo serão 
realizados cursos e palestras envol-
vendo a extensão rural.

O primeiro curso está programa-
do para os dias 6 e 7 de maio, quando 
18 alunos vão participar da capacita-
ção. O curso será sobre GPS – Medi-
das da Propriedade, e será ministrado 
pelo professor (doutor na área dos so-
los) da Udesc, Edir Oliveira Fonseca.

Casa Familiar Rural de Modelo

Reformas

Entidade firma parcerias importantes 

Reunião da APP e inauguração da reforma serão realizadas 
na próxima segunda-feira na Escola Municipal

Ascom Prefeitura

Reunião foi realizada no município de Saudades

mas técnicas do Sistema Unificado 
de Atenção à Sanidade Agropecuária 
(Suasa).

 Segundo o prefeito de Modelo, 
Ricardo Maldaner, o principal objeti-
vo do consórcio é padronizar as aná-
lises de água, para que depois pos-
sam ser padronizados os produtos, 
e após essa padronização, o objetivo 
é ingressar na Suasa. “Em Saudades 
já tem um laboratório pronto, todo 
montado e equipado para realizar 
essas análises, o que falta são recur-
sos para a contratação de um profis-

sional para a realização das análises 
e para  comprar os reagentes neces-
sários”, destacou o prefeito.

 Para buscar recursos cada mu-
nicípio pertencente ao consórcio 
irá encaminhar para a Câmara de 
Vereadores um Projeto de Lei, para 
autorizar as parcelas de recursos 
para que o consórcio, bem como o 
laboratório, comece a funcionar. No 
início seriam duas parcelas de R$ 3 
mil, relativas aos meses de maio e ju-
nho, e depois seriam parcelas de mil 
reais por mês.

Pronatec

Agricultura

Dança Circular

Programa oferece novos cursos em Modelo 

Curso sobre cortes assados e empanados de 
frango é realizado na Linha Santa Lúcia

Atividade é realizada no grupo de idosos da 
Linha Cedro

Dando continuidade a agenda de 
cursos para produtores rurais, a Secre-
taria da Agricultura de Modelo pro-
moveu em parceria com o Serviço de 
Aprendizagem na Agricultura (Senar) 
o curso “Cortes, assados e empanados 
de frango”. O treinamento foi realizado 
nos dias 15 e 16 de abril, na comunida-
de da Linha Santa Lúcia.

 O curso foi  ministrado pela ins-
trutora do Senar, Simone Croda Bazzo. 
O objetivo foi o incentivo a uma alter-
nativa de produção para as pequenas 
propriedades rurais e que as mulhe-

res aprendessem novos pratos com o 
frango que tem em suas propriedades.

 Participaram do curso 11 mulhe-
res que aprenderam a desossar o fran-
go e a fazer 15 pratos diferentes com 
a matéria-prima, como empanados, 
medalhões, hambúrguer, almôndega, 
croquete, espetinho, entre outros.

 Na última terça-feira (16), todos 
os pratos preparados foram servidos 
em um almoço que contou com a pre-
sença do prefeito Ricardo Maldaner e 
da secretária de Agricultura, Márcia 
Rüdiger.

 Ascom Prefeitura

O curso contou com a participação de 11 mulheres

Na tarde da última quarta-feira 
(17), foi realizado mais um encontro 
do Grupo de Idosos Esperança da 
Linha Cedro. Estiveram presentes a 
primeira-dama Karine Maldaner e a 
psicóloga do Centro de Referência 
em Assistência Social (CRAS), Pa-
tricia Jomertz, que realizaram uma 
demonstração de dança circular e a 

primeira roda dançante. Conforme 
a primeira-dama Karine, a dança 
proporcionou a integração do gru-
po, alegria, troca de energia positi-
va, além de exigir muita concentra-
ção. A psicóloga do CRAS, afirmou 
que em breve as inscrições para as 
rodas dançantes estarão abertas no 
setor.

Atividade de Dança Circular ocorreu na última quarta-feira (17) 

Ascom Prefeitura 
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Entre os dias 09 e 11 de abril a secretária de 
Educação, Cultura e Esporte, Sirleia Brisida Gar-
ghetti Gardin, participou do 14º Fórum Ordinário 
da Undime, em Florianópolis. 

O Fórum, que era direcionado para os di-
rigentes municipais da educação, tratou sobre 
diversos programas do Ministério da Educação 
(MEC), entre eles: Plano de Ações Articuladas 
(PAR), Sistema Integrado de Monitoramento 
Execução e Controle (Simec), Transporte escolar, 
Sistema de Avaliação da Educação Básica (Saeb), 
Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valorização dos Profissio-
nais da Educação (Fundeb), Brasil Carinhoso, 
Mais Educação, Caminhos da Escola, Sispacto, Si-
gpc, Plano de Desenvolvimento da Escola (PDE), 
Sigecom, Olimpíada da Língua Portuguesa e Co-
nae. 

Para a secretária da Educação de Bom Jesus 
do Oeste, o Fórum foi uma oportunidade de ob-
ter vários conhecimentos, “pois a Undime trouxe 
técnicos responsáveis do Ministério da Educação, 
tornando facilitado o nosso acesso a informações 
atualizadas para que seja possível alimentarmos 
o sistema, para então podermos buscar recursos 
sem perdermos os prazos”.

Conforme Sirléia, na oportunidade ela visitou 
o deputado estadual Mauro De Nadal (PMDB), 
para o qual solicitou maior atenção para a educa-
ção de Bom Jesus do Oeste. A secretária também 
visitou a deputada estadual Luciane Carminatti 
(PT) para convidá-la a participar do Fórum Mu-

nicipal da Educação que acontece na próxima 
quarta-feira (24). 

2ª etapa do PNAIC 
A diretora em planejamentos pedagógicos de 

Bom Jesus do Oeste, Loreni S. Diel, participou nos 
dias 10, 11 e 12 de abril, em Fraiburgo/SC, da 2ª 
etapa do curso do Programa Nacional da Alfabe-
tização na Idade Certa (PNAIC). 

Conforme a educadora, na ocasião aconte-
ceram diversos momentos de suma importância 
para explanação de trabalhos para a prática de 
sala de aula. “Levamos atividades dos alfabeti-
zadores para trocarmos conhecimentos, pois 
somente assim podemos crescer e nos aperfeiço-
armos cada vez mais”, complementa. 

Para a diretora, é um desafio muito grande es-
tar dando o curso para os profissionais da área da 
educação. “Estou ensinando e ao mesmo tempo 
aprendendo, pois em nosso grupo de professores 
são pessoas preocupadas com a qualidade de en-
sino. Para mim a experiência é uma faculdade”, 
destaca. 

.................................................................................................

Modelo
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Capacitação 
Educadoras participam de importantes 
encontros

Bom Jesus do Oeste

Limpeza, roçada e recuperação da sinalização da Rodovia 
SC-160 e do trevo de acesso a Bom Jesus do Oeste, além da 
iluminação do acesso são as reivindicações

O objetivo do programa é melhorar a qualidade de vida da 
população modelense 

Administração entrega 
solicitação ao Estado 

Programa foi lançado nesta 
semana

ASSISTÊNCIA“MOVIMENTA MODELO”

Com o objetivo de buscar a cola-
boração do Estado, mais especifica-
mente do Departamento Estadual de 
Infraestrutura (Deinfra), o prefeito de 
Bom Jesus do Oeste, Airton Antonio 
Reinehr, entregou um documento 
de solicitação para o secretário de 
Desenvolvimento Regional de Mara-
vilha, Valci Dal Maso, na quarta-feira 
(17) e o mesmo documento para o su-
perintendente Regional do Extremo 
Oeste do Deinfra, Aldecir José Casa-
grande, na quinta-feira (18).

A solicitação descreve a situação 
do trevo de acesso ao município, da 
rodovia SC-160, bem como trechos da rodo-
via que liga Campo Erê a BR-282. A solicitação 
refere-se à limpeza e roçada do acesso a rodovia 
SC-60, compreendendo o trecho do perímetro 
urbano do município até o trevo na rodovia SC-
160, principalmente na recuperação da sinaliza-
ção e iluminação do trevo de acesso. 

Conforme o documento, a falta de manu-
tenção nestes locais tem provocado entupimen-
to das valas de escoamento de água as margens 

da rodovia, ocasionando alagamentos em dias 
chuvosos, além de problemas de visibilidade 
nas laterais da rodovia com o crescimento de 
mato, gerando uma aparência de abandono. 

De acordo com a Administração Municipal, 
um dos motivos que os teria levado a fazer a 
solicitação foi o crescimento no número de aci-
dentes que acontecem nestes locais, sendo que 
o assunto já havia sido tratado em Assembleias 
da Associação dos Municípios do Entre Rios 
(Amerios).

Loreni 
S. Diel 
participou 
da 2ª etapa 
do curso do 
PNAIC

Ilaine Rohden/ O Líder

Secretaria de Administração
Na última quarta-feira 

(17), no salão Multiuso, foi lan-
çado o Programa Movimenta 
Modelo que é desenvolvido 
pela Secretaria de Saúde e pelo 
Departamento de Esportes do 
município. Conforme a nu-
tricionista e coordenadora do 
projeto, Elisandra Pain, o Pro-
grama Movimenta Modelo foi 
elaborado após um diagnós-
tico nutricional, realizado por 
ela, no grupo de hipertensos 
e diabéticos de Modelo, o qual 
identificou o aumento da inci-
dência do sobrepeso e da obe-
sidade nas pessoas avaliadas. “61% das pessoas 
avaliadas estão com sobrepeso ou obesas no 
nosso município. Esses agravos são fortes fato-
res de risco para outras doenças crônicas, como 
hipertensão, diabetes e doenças cardiovascula-
res”, explica a nutricionista.

Após esse diagnóstico, foi criado um grupo 
de reeducação alimentar e de atividade física, 
como forma de apoio para essas pessoas, com 
orientação nutricional e com incentivo a hábi-
tos saudáveis de vida, além da prática regular de 
atividades físicas. “Esses encontros acontecerão 
todas as segundas-feiras no salão Multiuso, das 
16h30 às 17h30 e as quartas-feiras das 16h às 
17h30. Nas quartas-feiras será verificada a pres-
são arterial de cada participante e também pelo 
menos uma vez por mês um profissional da saú-
de estará indo lá conversar com eles sobre al-
gum assunto”, salienta Elisandra.  A equipe que 
vai atuar no programa contará com a atuação de 
uma equipe multidisciplinar composta por vá-
rios profissionais da saúde, como por exemplo: 
médicos, enfermeiras, nutricionista, psicólogo 
e farmacêutico. “O objetivo é promover a quali-
dade de vida dos participantes”, complementou.

Conforme a secretária de Saúde, Márcia Ja-
coby, esse programa já vinha sendo realizado 
em partes pelo Departamento de Esportes. “Nós 
juntamos o Departamento de Esportes com a 
Secretaria de Saúde, para fazermos um proje-
to maior. Nós precisamos nos preocupar com 
essa população. Porque o objetivo da Secreta-
ria de Saúde é a atenção básica e a prevenção, 
então uma forma de nós prevenirmos doenças 
e problemas futuros com essas pessoas é a pre-
venção. Por isso que estaremos acompanhando 
eles todas as quartas-feiras nas atividades físi-
cas”, enfatiza a secretária.

    
Em busca da qualidade de vida
Nesse primeiro momento as pessoas que 

poderão participar do programa são os hiper-
tensos e os diabéticos que foram avaliados. No 
decorrer do projeto poderão ser criados outros 
grupos para desenvolver as atividades. A nu-
tricionista Elisandra salienta que assim como 
existem objetivos, também existem resultados 
projetados para o decorrer do programa. “O 
Movimenta Modelo estabelece o cuidado ali-
mentar e prevê atividades físicas, então nós bus-
camos como resultado a diminuição da pressão 
arterial, controle do diabetes, diminuição do 
peso, redução do LDL colesterol, que é o coles-
terol que faz mal para o nosso coração, aumento 
do HDL colesterol que faz bem para o coração, 
redução do isolamento social, diminuição da 
insônia, da depressão e ainda de dores articula-
res, então os benefícios serão muitos”, ressalta a 
nutricionista.

O prefeito Ricardo Maldaner, que prestigiou 
o lançamento, afirmou que esse projeto vem ao 
encontro da busca pela qualidade de vida para 
os munícipes modelenses. “Todas as ações da 
Administração procuram promover a participa-
ção dos munícipes, por que o dinheiro é públi-
co, então nós temos que usá-lo para promover 
o bem de todos. Quero reforçar que nós temos 
que participar, temos que nos movimentar, se 
permanecermos sedentários em casa nós va-
mos enferrujar, e aí a coisa complica. Então que-
ro dizer para aproveitarem, são dois dias da se-
mana que vocês vão fazer exercícios, vão cuidar 
da alimentação com a nutricionista, vão medir 
a pressão, vão cuidar da diabetes”, destacou o 
prefeito. Após a solenidade de lançamento foi 
realizada a aula inaugural com o professor Eloir 
Rucks.

Fotos: Ascom Prefeitura

No primeiro momento as pessoas que poderão participar do programa são os hipertensos e 
os diabéticos 
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Na próxima quarta-feira (24), acon-
tece a preparação para a 2ª Conferência 
Nacional de Educação (Conae). Os tra-
balhos acontecerão durante todo o dia. 
De manhã as atividades são direciona-
das para os professores e acontecerão 
separadamente nas escolas municipal e 
estadual, com início às 7h30. Já na parte 
da tarde, às 13h30, na Câmara de Verea-
dores, acontece o Fórum Municipal de 
Educação, que é aberto à população do 
município. 

As atividades serão coordenadas 
pela Secretaria Municipal de Educação 
e tem como objetivo principal organizar 
as ações no município para a 2ª Conae 
que acontece em 2014. 

De acordo com a secretária de Edu-
cação, Cultura e Esporte, Sirleia Brisida 
Garghetti Gardin, a conferência será um 
importante espaço democrático para a 
construção de diretrizes para a política 
nacional de educação e dos seus marcos 
regulatórios, na perspectiva da inclusão, 
igualdade e diversidade. 

Na oportunidade, a professora e 
deputada estadual Luciane Carminat-
ti (PT), irá palestrar durante o Fórum 
Municipal de Educação, acrescentando 
seus conhecimentos para auxiliar na 

fundamentação das decisões do encon-
tro. 

Sirleia convida toda a população 
para participar do Fórum e contribuir 
para o sucesso da conferência. 

Diretrizes
As principais discussões da Confe-

rência Municipal de Educação são:
* Institucionalizar mecanismos de 

planejamento educacional participativo 
que garantam o diálogo como método e 
a democracia como fundamento;

* Deliberações da Conferência Na-
cional da Educação de 2010;

* Necessidade de traduzir, no con-
junto de ações da Secretaria de Edu-
cação, políticas educacionais que ga-
rantam a democratização da gestão e a 
qualidade social da educação;

* Competência do município na 
coordenação política municipal de edu-
cação, articulando os diferentes níveis e 
sistemas e exercendo função normativa, 
redistributiva e supletiva em relação às 
demais instâncias educacionais;

* Espaço privilegiado da gestão de-
mocrática do ensino público no municí-
pio de Bom Jesus do Oeste, a ser instituí-
do em reunião posterior. 

No Dia Nacional de Combate à 
Hipertensão Arterial, comemorado 
no dia 26 de abril, a Secretaria da 
Saúde realizará atividades diversifi-
cadas.

Na oportunidade serão realiza-

dos exames de diabetes, aferição de 
pressão arterial e atividades físicas, 
sendo que para as atividades físicas 
serão formados dois grupos, um às 
09h da manhã e outro às 15h da tarde. 

De acordo com a Secretaria, as 

atividades serão realizadas na praça 
municipal, e se acaso chover serão 
transferidas para o Clube de Idosos. 
Além disso, a Secretaria lembra que 
o atendimento na unidade de Saúde 
será normal. 

Cronograma de atividades já foi organizado. Comemorações 
iniciam com baile para escolha das soberanas

Bom Jesus do Oeste comemorará 18 
anos com uma vasta programação 

FESTIVIDADES 

Através da educação, saúde, 
agricultura, obras e da diversificação 
de atividades econômicas, a 
Administração Municipal busca 
oferecer qualidade de vida para os 
munícipes bom-jesuenses. 

E com este objetivo também foi or-
ganizado o cronograma de atividades 
para comemorar o 18º aniversário de 
emancipação político-administrativa 
de Bom Jesus do Oeste. 

As comemorações iniciam com o 
baile do município para escolha das 
soberanas que está marcado para o 
dia 29 de maio, no Ginásio Municipal 
de Esportes. De acordo com a direto-
ra de Cultura, Celinete Dickel, 15 me-
ninas se inscreveram para o desfile, e 
como apenas 10 podem participar foi 
feita uma pré-seleção, sendo que os 
trabalhos de preparação já iniciaram 
nesta semana. “Vamos nos encontrar 
duas vezes por semana para preparar 
as meninas com trabalho psicológico, 
oratória e desfile”, comenta Celinete. 

No dia 04 de junho, acontece o 
“Dia Municipal de Atenção à Saúde”. 
Na ocasião serão desenvolvidas diver-
sas atividades direcionadas a popu-
lação, entre elas, aferição da pressão 
arterial, preventivo, vacinas atrasadas, 
eletro, exames de diabetes, palestras 
educativas, documentação, corte de 
cabelo, maquiagem, serviços ofere-
cidos pelo Centro de Referência em 
Assistência Social (CRAS), Conselho 
Tutelar e Epagri, plantas medicinais, 
educação física e recreação (às 09h e 
15h), orientação de saúde mental, nu-
tricionista, fisioterapeuta, além de brin-
quedos infláveis. As atividades serão 
desenvolvidas na unidade de Saúde.

Já no dia 09 de junho acontece a 1ª 
Trilha de Queda Livre de Bom Jesus do 
Oeste, que iniciará às 07h30 e tem o 
desafio de 70 km de trilhas sinalizadas, 
sendo que às 14h haverá um show de 
manobras com o Grupo Força e Equi-
líbrio Moto Show. 

Para os idosos acontecerá no dia 

11 de junho, a Caminhada Ecológica 
da Terceira Idade, com início às 09h, 
seguida de almoço na sede da Aspubo. 

Os homens também terão uma 
programação especial. No dia 15 de 
julho, acontecerá uma palestra com o 
Dr. Voltaire Schlottfeldt, voltada para 
a saúde do homem. A palestra inicia 
às 19h no Centro de Convivência dos 
Idosos Bom Jesus. 

O encerramento das festividades 
acontece no dia 19 de julho, dia que 
o município completa 18 anos. Na 
oportunidade será lançado o projeto 
“Bom Jesus do Oeste conta sua histó-
ria”. Além disso, haverá matinê com o 
grupo Trio da Terra e o corte do bolo 
de 18 metros. 

O prefeito Airton Antonio Reinehr, 
em nome de toda a Administração 
Municipal, convida a população de 
Bom Jesus para prestigiar as festivida-
des de comemoração do aniversário 
do município, sendo que são todas 
gratuitas para os munícipes. 

Bom Jesus do Oeste comemora 
18 anos de emancipação 
político-administrativa 

Arquivo Prefeitura 

Secretaria de Saúde prepara atividades 
diferenciadas 

Hipertensão Arterial

Diretrizes

Tributação 

Acontece na próxima semana o 
Fórum Municipal da Educação

Carnês já estão sendo entregues 

Iniciou na última segunda-feira 
(15), a entrega dos carnês de IPTU, ISS 
e Alvarás de Licença e Sanitário, para 
os munícipes bom-jesuenses. 

De acordo com os responsáveis 
pelo Setor de Tributação, Janiara Cec-
con e Adenir Machado de Souza, o 
IPTU pode ser pago até dia 31 de maio, 
em cota única com 30% de desconto, 
ou parcelado em quatro vezes com 
vencimento sempre no último dia do 
mês, sendo que a primeira parcela 
vence no dia 31 de maio. 

Quanto ao ISS, Janiara e Adenir ex-
plicam que o vencimento é sempre até 
o dia 15 de cada mês. Já os Alvarás de 
Licença e Sanitário irão vencer no dia 
31 de maio. 

Os responsáveis pelo Setor de 

Tributação lembram que o pagamen-
to deverá ser realizado em agências 
credenciadas junto ao município de 
Bom Jesus do Oeste. “Outro fator im-
portante é sobre o não pagamento 
das parcelas nas datas estabelecidas. 
Se isso ocorrer implicará na aplicação 
de multa de 2% ao mês sobre o valor 
do débito, além de juros de 1% ao mês 
sobre o valor”, esclarecem. 

No total tem no município aproxi-
madamente 300 IPTUs, fora os isentos, 
cerca de 105 alvarás e em torno de 10 
contribuintes de ISS. 

Os munícipes bom-jesuenses po-
dem retirar os carnês no Setor de Tri-
butação, junto a Prefeitura, durante o 
horário de expediente que é das 07h30 
às 11h30 e das 13h30 às 17h30. 

Carnês começaram a ser entregues na última segunda-feira (15) 

Ilaine Rohden/O Líder 
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

Infrações de natureza 
leve e média podem ser 

convertidas em advertência
Na edição da semana passada, tratamos das infrações de trânsito 

leves e médias, as quais podem ser convertidas em advertência por 
escrito para não render multa nem pontos no prontuário do motoris-
ta. O artigo 267 do Código de Trânsito Brasileiro (CTB), que institui 
a Penalidade de Advertência por Escrito, foi regulamentado pela Re-
solução 404 que complementa a Resolução 363, ambas do Conselho 
Nacional de Trânsito (Contran).

Para ter direito a essa conversão, o motorista tem que preencher 
dois requisitos básicos: 

1. Não possuir antecedentes nos últimos 12 meses, ou seja, não 
pode ter cometido infração de trânsito de mesma natureza no último 
ano.

2. Fazer o pedido ao órgão atuador, por escrito, para a conversão 
da punição em  advertência. O pedido por escrito deve ser feito dentro 
do prazo previsto para recurso, cujo prazo consta na própria notifica-
ção que o motorista recebe no seu endereço.

Existem 151 infrações médias previstas na legislação de trânsito, 
cujo valor da penalidade de multa é de R$ 85,13, além de quatro pon-
tos no prontuário do infrator, porém, preenchendo os requisitos, elas 
podem ser transformadas em advertência por escrito. As principais 
são as seguintes:

1. Usar veículo para arremessar sobre os pedestres água ou detri-
tos;

2. Abandonar na via objetos ou substâncias;
3. Ter seu veículo imobilizado na via por falta de combustível;
4. Estacionar em desacordo com as posições estabelecidas no CTB;
5. Estacionar em local/horário proibido especificamente pela si-

nalização;
6. Parar na contra mão de direção;
7. Parar em local/horário proibidos especificamente pela sinaliza-

ção;
8. Parar sobre faixa de pedestres na mudança de sinal luminoso;
9. Deixar de conservar nas faixas da direita o veículo lento e de 

maior porte;
10. Transitar em local/horário não permitido pela regulamentação 

estabelecida pela autoridade;
11. Deixar de dar passagem pela esquerda, quando solicitado;
12. Ultrapassar pela direita, salvo quando o veículo da frente der 

sinal para entrar à esquerda;
13. Transitar em velocidade inferior a metade da máxima da via, 

salvo faixa direita;
14. Deixar de manter ligado em emerg sist ilum vermelha intermi-

tente ainda que parado;
15. Usar no veículo alarme que perturbe o sossego público, em de-

sacordo normas do Contran;
16. Conduzir o veículo com defeito no sistema de iluminação ou 

com lâmpadas queimadas;
17. Transitar com o veículo com excesso de peso;
18. Transitar com o veículo com lotação excedente;
19. Transitar com o veículo desengrenado em declive;
20. Conduzir ciclo fazendo malabarismo ou equilibrando-se em 

uma roda;
21. Conduzir ciclo sem segurar o guidão com ambas às mãos;
22. Conduzir ciclo transportando crianças com condição de cuidar 

própria segurança;
23. Utilizar o pisca-alerta, exceto em imobilizações ou situações 

de emergência;
24. Utilizar luz alta e baixa intermitente, exceto quando permitido 

pelo CTB;
25. Dirigir o veículo com o braço do lado de fora;
26. Dirigir o veículo usando calcados que não se firme nos pés que 

comprometa a utilização dos pedais;
27. Transportar carga mal estivada.
Na próxima edição, citaremos as principais infrações leves.

Os adolescentes estavam vendendo a droga na frente de 
uma casa próxima de um colégio

Adolescentes são 
apreendidos com 99 pedras 
de crack

Inscrições para concurso público de formação 
de soldados da Polícia Militar abre na próxima 
segunda-feira

Acidente deixa uma pessoa gravemente ferida

CHAPECÓ

Oportunidade

SC-160

Abre na próxima segunda-feira 
(22), as inscrições do Concurso Pú-
blico para admissão no Curso de 
Formação de Soldado Polícia Militar 
para ingresso no quadro de praças 
da Polícia Militar de Santa Catarina 
(PMSC).

O candidato deve ter a idade 
mínima de 18 anos completos até a 
data da inscrição; não ter completa-
do a idade máxima de 30 anos até o 
último dia de inscrição no concurso 
público; possuir Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH); e apresentar 

fotocópia autenticada de certidão de 
conclusão ou de diploma do curso 
de graduação superior, registrada no 
órgão correspondente.

Serão um total de mil vagas, 
sendo 940 para candidatos do sexo 
masculino e 60 para candidatas do 
sexo feminino. O vencimento inicia 
a partir do primeiro mês do Curso 
de Formação de Soldados, no cargo 
de Soldado PM 3ª Classe - Não qua-
lificado, e corresponde à R$ 2.385,86. 
O edital do concurso esta disponível 
no site www.pm.sc.gov.br.

Para a Região do Oeste e Extremo 
Oeste, estão disponíveis oito vagas 
femininas e 130 masculinas, totali-
zando 138 vagas. De acordo com o 
sargento do 3º Pelotão de Polícia Mi-
litar de Maravilha, Luis Carlos Tre-
mea, é importante que pessoas aqui 
da região prestem o concurso para 
preencher essas vagas, pois com isso 
aumenta o efetivo da região. “Quan-
do os profissionais vêm de fora, às 
vezes não se habituam no município 
e assim acabam saindo e defasando 
o policiamento local”, afirma.

O acidente ocorreu por volta das 07h da 
última terça-feira (16), na Linha São Roque, 
trecho que liga as cidades de Campo Erê a 
Saltinho. Envolveram-se os veículos VW/polo 
de União da Vitória/PR conduzido por Moi-
ses Rodrigues da Silva, 28 anos, morador de 
Sul Brasil e o caminhão MB 1620 com placas 
de Serra Alta, conduzido por Fermino Nimer-
ski, de 65 anos. 

O condutor do veículo polo ficou ferido 
com gravidade e foi socorrido pelos bombei-
ros e conduzido ao hospital de Campo Erê. 
Segundo o condutor do caminhão que fazia 
o sentido Campo Erê/Saltinho, o veículo fazia 
uma ultrapassagem e não conseguiu retornar 
a pista, vindo a colidir em seu caminhão que 
estava carregado de madeiras. O veículo polo teve danos de grande monta 

Slow Vídeo

Dois adolescentes, de 14 e 15 
anos, foram apreendidos com 99 
pedras de crack, em Chapecó. Um 
deles tentou esconder a droga den-
tro da boca. A Polícia Militar infor-
mou que os adolescentes estavam 
vendendo a droga na frente de uma 
casa próxima de um colégio, na Rua 
São João Batista, Bairro São Pedro. 
De acordo com a Polícia Militar, a 
região onde ocorreu a apreensão é 
reconhecida como ponto de tráfico 

de drogas.
A apreensão aconteceu por 

volta das 17h30 da última terça-
feira (16). Policiais que faziam 
patrulhamento de moto na região 
viram os adolescentes vendendo 
o entorpecente para outras duas 
pessoas. Quando perceberam 
a presença dos patrulheiros, os 
quatro fugiram. Os dois traficantes 
foram detidos quando tentavam 
escapar invadindo o quintal 

de uma casa. Os compradores 
conseguiram escapar.

Com o adolescente de 15 anos 
foram encontradas 31 pedras de 
crack e R$ 13. Elas estavam emba-
ladas em um plástico e escondidas 
na boca do rapaz. Com o outro, de 
14, havia 68 pedras de crack, R$ 199 
e U$ 2 em espécie. Eles foram en-
caminhados à Central de Polícia de 
Chapecó, que ficará encarregada 
das investigações.
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OBITUÁRIO

A Polícia Militar (PM) registrou 
um acidente de trânsito na última 
terça-feira (17), na Rua Irmã Dulce, 
por volta das 22h. A guarnição foi ao 
local, onde segundo informações, um 
homem que estava conduzindo uma 
motocicleta havia sofrido uma queda. 
No local foi constatado o fato sendo 
que o condutor da motocicleta Sun-

down/web de Maravilha, estava sendo 
atendido pela guarnição do Corpo de 
Bombeiros e em seguida foi encami-
nhado ao hospital para receber aten-
dimento médico.

De acordo com a PM, como o con-
dutor não possuía Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH) o mesmo foi 
autuado e a motocicleta foi recolhida. 

Já no hospital foi constatado que o 
mesmo apresentava sinais de embria-
guez, sendo desta forma oferecido o 
teste do bafômetro, o qual se recusou 
a fazer, sendo então lavrado o auto de 
constatação de embriaguez. Após ser 
liberado pelo médico de plantão foi 
conduzido a Delegacia de Polícia para 
os procedimentos cabíveis.

Acidente de trânsito é registrado pela 
Polícia Militar

Maravilha

VALDIR ROBERTO SCHOLTZE
 Morreu vítima de acidente automobilístico na sexta-feira (12), em 

Anchieta. Nascido em 03 de dezembro de 1958 na cidade de Anchieta, 
filho de Olinda Joana Scholtze e Henrique Scholtze. Valdir foi o oitavo 
de 11 filhos. Com os pais e seus dez irmãos, viveu uma infância feliz 
na Linha Gaúcha, interior do município. Já nessa época recebeu dos 
pais os ensinamentos e valores cristãos como a bondade, respeito e 
solidariedade. Ao ingressar no ensino médio juntamente com o irmão 
Vilson foi estudar no seminário em Rio Pardo/RS, que em decorrência de problemas de visão 
teve que retornar à Anchieta sem concluir os estudos. Foi no seminário que Valdir aprendeu a 
tocar violão e isso se tornou uma marca registrada, uma grande paixão, com seu violão, junta-
mente com seus amigos fez parte da equipe de animação da liturgia da paróquia de Anchieta 
por muito tempo. Aos 22 anos Valdir iniciou o namoro com aquela que seria sua grande com-
panheira, seu grande amor, Salete, que no dia 15 de outubro deste ano, completariam 30 anos 
de uma feliz união que lhe rendeu dois filhos aos quais Valdir dedicava um amor incondicio-
nal, Eduardo e Leonardo. Ao cursar o magistério no Colégio Cenecista Padre José de Anchieta, 
iniciou sua carreira de professor. Valdir também conclui a faculdade e a pós-graduação na área 
da educação e sempre teve muito orgulho de sua profissão, foi um grande lutador pela educa-
ção. Trabalhou na escola do Bairro Xavantes, exerceu a função de diretor da APAE por 12 anos 
e atuou nessa função de diretor também na Escola de Ensino Fundamental João Café Filho. 
No ano de 2005 foi convidado a assumir o cargo de supervisor de Educação Superior na SDR 
de Dionísio Cerqueira, estava a serviço nesta função quando sofreu o acidente que o vitimou. 
A família convida para a missa de sétimo dia, a ser celebrada neste sábado (20), às 19 horas na 
Igreja Matriz de Anchieta.

ALECIO FINATO
Faleceu no dia 12 de abril, no Hospital Regional de São Miguel do Oeste, aos 91 anos. O 

seu corpo foi velado na Capela São Brás de Linha Liso Baixo, Guaraciaba, e foi sepultado no 
Cemitério da Comunidade. A família convida para o culto de sétimo dia, a ser celebrado neste 
domingo (21), na Capela São Brás de Linha Liso Baixo, Guaraciaba.

SELMIRO TÖPPER
Faleceu no dia 15 de abril, no Hospital São José de Maravilha, aos 80 anos. O seu corpo foi 

velado na Igreja Evangélica de Linha Primeirinha, em Romelândia. 

CLEYDE YÁCONIS
 Na última segunda-feira (15), a TV e o teatro brasileiro perderam 

uma de suas maiores atrizes. Aos 89 anos, Cleyde Becker Yáconis mor-
reu no Hospital Sírio-Libanês, em São Paulo, onde estava internada 
desde outubro de 2012 em virtude de uma isquemia cerebral. Irmã 
de Cacilda Becker, considerada uma lenda do teatro nacional, Cleyde 
nasceu em 14 de novembro de 1923, em Pirassununga, São Paulo. De 
família humilde, foi incentivada a estudar pela mãe e decidiu cursar 
Enfermagem, com o sonho de um dia se formar em Medicina. Em 
1950, levada pela irmã mais velha, trabalhou no guarda-roupa do Teatro Brasileiro de Comé-
dia. Ainda sem a intenção de se tornar atriz, substituiu Nydia Lícia no papel de Rosa Gonzalez, 
em O Anjo de Pedra, de Tenesse Williams. Pela atuação, foi convidada a atuar em outras pe-
ças e desistiu da Medicina. Em 1964, chegou a ser detida pela Ditadura Militar durante uma 
temporada de Vereda da Salvação, de Jorge Andrade, mas o prestígio da irmã a liberou. Em 
1966 entrou para a televisão, onde participou da novela O Amor tem Cara de Mulher, da TV 
Tupi. Seu último trabalho na TV foi a novela Passione, de Silvio de Abreu, em 2010. No teatro, 
sua última peça, Elas Não Gostam de Apanhar (montagem de Nelson Rodrigues), estreou em 
julho do ano passado.

AFONSO DRESCH
 Faleceu na última segunda-feira (15), em Treze Tílias, o sócio-

fundador da laticínios Tirol, a maior empresa de leite longa vida 
(UHT) do Brasil.  Dresch tinha 64 anos e sofreu um infarto enquanto 
dormia, na madrugada de segunda-feira. O empresário, natural de 
Luzerna - município localizado entre Treze Tílias e Joaçaba - deixa a 
esposa, Ivone Elisabeth Dresch, e os três filhos Fábio, Cinthia e Rafael. 
Depois de fundar a Tirol, em 1974, Dresch permaneceu na empresa 
como sócio-diretor durante os nove anos seguintes. Apesar de abandonar a função em 1983, 
costumava acompanhar a administração do negócio e atualmente era membro do Conselho 
de Administração da Tirol. Discreto na sua exposição com a imprensa, sempre participou do 
sindicato das indústrias do setor em Santa Catarina.

Amigo de Dresch desde a década de 1980, o presidente da Federação da Agricultura e 
Pecuária do Estado de Santa Catarina (Faesc), José Zeferino Pedrozo, lembra que o empre-
sário era amante de equitação, esporte que praticava e entusiasmava os jovens do município. 
Como político, Pedrozo ressalta que o empresário foi um dos responsáveis pela sua eleição 
como deputado estadual, cargo que ocupou por duas vezes.

Ainda como empresário, Dresch atuou até seus últimos dias como diretor geral do Treze 
Tílias Park Hotel. Na esfera política, foi prefeito do município por duas vezes, função intercala-
da pela administração municipal de Joaçaba.

RICHARD LEPARMENTIER
 O ator Richard LeParmentier, conhecido por interpretar o almi-

rante Motti no filme "Star Wars Episódio 4: Uma Nova Esperança", em 
1977, morreu aos 66 anos, informou a família, que não divulgou a cau-
sa da morte. LeParmentier atuou em mais de 50 filmes e programas de 
TV, incluindo "007 Contra Octopussy", "Superman 2" e "Uma Cilada 
Para Roger Rabbit". A família disse que o ator era "uma pessoa caloro-
sa e genuína, com uma alegria de viver sem igual". O ator nasceu em 
Pittsburgh (EUA), mas se mudou em 1974 para a Grã-Bretanha, onde recentemente atuava 
como roteirista, segundo sua biografia no site IMDb. Ele morreu durante visita a parentes em 
Austin, no Texas.

Homem foi localizado próximo a um veículo, na Linha 
Santa Catarina

Corpo é encontrado no 
interior do município

PALMITOS

A Polícia Militar (PM) de Palmi-
tos foi acionada na noite de segun-
da-feira (15), para verificar um veí-
culo em atitude suspeita, na Linha 
Santa Catarina, interior do municí-
pio. No local, os policiais encontra-
ram o carro com as portas abertas, 
faróis ligados e a chave na ignição. 
Como o condutor não foi localiza-
do, o veículo foi então recolhido ao 
pátio da PM. 

Na última terça-feira (16), por 
volta das 07h, os policiais voltaram 
ao local e encontraram, a cerca de 
200 metros de onde estava o veícu-
lo, o corpo de um homem identifi-
cado como sendo Nildo Ziemniczak 
dos Santos. 

Ainda conforme a PM, o veículo 
é de propriedade de uma empresa 
e suspeita-se que era conduzido 
pelo homem encontrado morto. No 
carro não havia sinais de arromba-
mento ou subtração de objetos. No 
interior dele foi encontrada uma 
carteira com documentos do moto-
rista e aproximadamente R$ 1.300 
em dinheiro.

Também na noite de terça-feira, 
segundo a PM, uma mulher estava 
na rodovia, próximo ao local onde 
o corpo foi encontrado, com o carro 
estacionado, alegando problemas 
mecânicos e visivelmente nervosa. 
Ela foi detida e a Polícia Civil inves-
tiga a possível relação dela com o 
caso. A mulher teria dito que o ho-
mem foi vítima de atropelamento. 
Seu nome não foi divulgado.

Esposa e dois homens indicia-
dos pela morte

Três pessoas foram indiciadas 
pela morte do empresário Nildo 
Ziemniczak dos Santos. A esposa 
dele, Gracieli Dalita de Lima, 28 

anos, vai responder por homicí-
dio doloso (dolo eventual); Renan 
Winck vai responder por omissão 
de socorro e um adolescente de 17 
anos um ato infracional também 
por omissão de socorro.

As informações foram repassa-
das pela Polícia Civil de Palmitos, 
através do delegado Rodrigo Mar-
tinez, que concedeu uma coletiva à 
imprensa ontem à tarde. 

Desde lá, a Polícia Civil realizou 
diligências e ouviu testemunhas do 
caso. “A história é nebulosa, exis-
tem alguns elementos que dificul-
tam a elucidação, mas até agora, 
apuramos que os envolvidos não 
tinham a vontade direta de cometer 
a morte do empresário”, afirmou o 
delegado.

Para concluir as investigações, 
a Polícia Civil ainda solicitou a que-
bra de sigilo telefônico dos celula-
res de Nildo e Gracieli, além de con-
tinuar ouvindo testemunhas.

Indiciamento
Martinez explica que a esposa 

foi autuada em flagrante por ho-
micídio doloso (dolo eventual), ou 
seja, porque ela assumiu o risco de 
matar ao consumir bebida alcoó-
lica e dirigir. “Ela afirmou que não 
era ela quem dirigia no momento 
que o marido se pendurou no carro, 
mas tudo indica que ela estava no 
volante”, afirma o delegado. Gracieli 
foi detida na terça-feira e até ontem 
à tarde aguardava a decisão da Jus-
tiça sobre a prisão preventiva. 

Já Renan Winck e o adolescen-
te de 17 anos, segundo Martinez, 
“deveriam no mínimo ter prestado 
socorro ao ver que a vítima estava 
pendurada no carro e de repente se 
soltou.” Por isso, eles foram autua-

dos por omissão de socorro. Os dois 
se comprometeram em comparecer 
em audiência e vão responder em 
liberdade.

Nildo Ziemniczak dos Santos 
era natural de São Carlos, mas mo-
rava em Palmitos. Ele era casado 
com Gracieli e tinha dois filhos me-
nores de idade com ela.

O que pode ter acontecido
A Polícia Civil iniciou as inves-

tigações do caso logo em seguida 
ao corpo ser encontrado. De acordo 
com o delegado de Palmitos, Rodri-
go Martinez, até agora a versão le-
vantada pela Polícia Civil é de que 
Gracieli foi estudar em São Carlos e 
após a aula, ela saiu com os colegas 
para beber. Na hora de ir embora, 
ela estaria embriagada e, por isso, 
pediu para um dos colegas dirigir 
o carro por um trecho que seria co-
mum até a casa dos dois.

O rapaz assumiu o volante e ou-
tro colega, que daria carona ao pri-
meiro pelo resto do trajeto, estava 
atrás de motocicleta. Quando che-
garam ao ponto em comum, o rapaz 
deixaria Gracieli. Neste momento o 
marido dela teria chegado e visto os 
dois jovens. Após discussão entre 
os envolvidos, os três – Gracieli e os 
dois colegas – fugiram no veículo. 
Neste momento, Nildo teria se agar-
rado ao veículo, que partiu em alta 
velocidade. As investigações apon-
tam que era a mulher quem dirigia.

Logo depois, o marido se des-
prendeu e caiu no chão. Segundo o 
delegado, neste momento ele teria 
batido a cabeça e por isso a morte 
por traumatismo craniano. O dele-
gado afirma ainda que há marcas 
no veículo do pé de Nildo. As inves-
tigações continuam.
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Agricultura
LIDERANÇAS

Habitação rural

Natalino Prante foi reeleito como presidente, Aldocir Seiffer ficou vice-presidente e por escolha 
dos membros, Paulo Lanius continua como secretário

Conselho Municipal da Agricultura empossa nova diretoria

Sintraf inaugura 10 novas habitações 

Com os líderes das comunidades 
já escolhidos nas reuniões realizadas 
em todas as comunidades do interior, 
na manhã da última sexta-feira (19), 
ocorreu a posse oficial dos novos con-
selheiros e a eleição com posse do pre-
sidente e vice do Conselho Municipal 
da Agricultura.

Com 34 votos, Natalino Prante foi 
reeleito como presidente; o segundo 
mais votado, com sete votos, Aldocir 
Seiffer, ficou como vice-presidente e 
por escolha dos membros, Paulo La-
nius continua como secretário. 

Conforme o secretário da Agricul-
tura, Pedro Gilberto Ioris, o encontro 
serviu também para reestruturar o 
conselho. “Na oportunidade foram 
debatidos diversos assuntos de suma 
importância, entre eles, a regularização 
dos dados cadastrais dos agricultores, o 
pagamento do bônus fiscal em atraso 
que aguarda votação dos vereadores 
e sobre o bônus fiscal 2013, que será 
pago a partir de 28 de maio, sendo re-
passado aos agricultores entre o bônus 
deste ano e demais programas cerca de 
R$ 1,050 milhão”, afirmou.

O secretário de Transportes, Obras 
e Urbanismo, Neivo Sartori, ressaltou 
sobre a falta de máquinas no municí-
pio e sobre o britador que é um equi-
pamento muito importante, mas que 
está com problemas mecânicos. “Que-
remos até o final do mandato, britar to-

das as estradas do interior, só pedimos 
um pouco de paciência a todos. Tam-
bém queremos mudar a nossa forma 
de trabalhar, onde a partir de semana 
que vem, vamos programar por co-
munidades e nos deslocar com todas 
as máquinas da Secretaria para fazer 
todos os trabalhos necessários por co-
munidade”, apontou.

O presidente eleito do Conselho 
Municipal, Natalino Prante, agradeceu 
por ter sido reeleito e pelas pessoas 
terem entendido e reconhecido o tra-
balho feito anteriormente. “Nós briga-
mos muito pelo orçamento, mas agora 
ninguém mais vai tirar isso de nós. Hoje 
estamos com uma boa parceria com a 

Administração e já definimos que va-
mos tirar do orçamento deste ano para 
ajustar as contas de 2012, aí depois as 
coisas vão começar a andar novamen-
te. Tudo o que é de bem comum sou 
parceiro para fazer. Temos bons dias 
para a agricultura de Maravilha”, finali-
zou.

A prefeita Rosi Maldaner acrescen-
tou que desde o início do ano passado, 
com a elaboração do plano de gover-
no, vem acompanhando a situação 
da agricultura no município mais de 
perto. “Algumas coisas já foram feitas, 
mas tem muito ainda o que fazer. Não 
teríamos a obrigação de pagar o bônus 
fiscal, mas nós nos comprometemos e 

vamos pagar o que é de direito do agri-
cultor. Sempre falamos que não é justo 
somente 30% dos agricultores recebe-

rem e os outros 70% não, então estamos 
fazendo a nossa parte, agora é só aguar-
dar a decisão dos vereadores”, afirmou. 

Mais 10 famílias agricultoras rea-
lizaram a inauguração de suas novas 
habitações. O ato inaugural aconteceu 
na última sexta-feira (19), na residên-
cia do contemplado, Rubim Geraldo 
Haas, na Linha Segredo. 

Todas as famílias construíram 
casas novas por meio do Programa 
Nacional de Habitação Rural (PNHR), 
desenvolvido pela Cooperativa de Ha-
bitação dos Agricultores Familiares 
(Cooperhaf) e pelo Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais na Agricultura Fa-
miliar (Sintraf) de Maravilha e região. 

O grupo, que fazia parte do G1 e 
assinou os contratos em dezembro de 
2012, era formado por famílias mara-
vilhenses que tinham à disposição R$ 
25 mil para a construção, sendo que 
deste total precisaram pagar apenas 
4%, ou seja, R$ 1 mil, pois o restante 
foi a fundo perdido. Os valores foram 
liberados pela Caixa Econômica Fe-
deral.

Para o presidente do Sintraf, Gil-
son Farinon, o esforço e a correria para 

a organização dos grupos compensa. 
“Eu fico muito feliz em ver as pessoas 
se realizando. Tenho satisfação e ale-
gria em poder ajudar os agricultores 
a viver com mais dignidade”, destaca. 

O presidente ressaltou que estes 
programas só são possíveis depois de 
muitas lutas realizadas pelos agricul-
tores. “O programa começou com va-

lores pequenos e já aumentou bastan-
te. Porém ainda precisamos lutar para 
aumentar o valor da Declaração de 
Aptidão ao Pronaf (DAP) para poder-
mos beneficiar mais famílias”, destaca. 

Para Rubim Geraldo Haas, que já é 
associado no Sintraf há 44 anos, o pro-
grama é muito bom. “É só olhar e ver a 
nossa alegria. Não temos nada para re-

clamar, somente para agradecer”, frisa. 
Os contemplados foram Adão Ro-

drigues França da Linha Consolado-
ra, Arcênio Allebrandt da Linha Nova 
Brasília, Auri João Griebler da Linha 
Central, Claudiomir Evaldo Bichoff da 
Linha Barro Preto, Fatima Inês Defant 
Koh da Linha Água Parada, Gervásio 
Bolfe da Linha Consoladora, Ineri Fur-

lanetto da Linha Arabutã, Ivandréia da 
Silva da Linha Água Parada, Lourdes 
Bersch da Linha Sanga Natal e Rubim 
Geraldo Haas da Linha Segredo. 

De acordo com o secretário do Sin-
traf, Neivo Allebrandt, tem mais 36 fa-
mílias que estão em processo de cons-
trução, sendo que desde 2010 mais de 
75 famílias foram beneficiadas. 

Inauguração foi simbolizada pelo corte da fita na nova habitação As 10 famílias prestigiaram a inauguração 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Presidente, vice-presidente e secretários do Conselho foram empossados

Líderes das comunidades participaram e elegeram a diretoria do Conselho

Autoridades acompanharam os trabalhos que iniciaram pela parte da 
manhã e se estenderam durante a tarde

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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Agricultura

Sicoob Credial libera recursos pelo convênio BNDES/BRDE

Divulgação/ Sicoob

Mais uma liberação de recursos 
através do convênio entre o Banco 
Nacional de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES) e Banco 
Regional de Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE) aconteceu esta 
semana, por intermédio da agência 
da Sicoob Credial de Maravilha. A 

liberação ocorreu para a proprie-
dade do Albano Honaiser da Linha 
Nova Brasília, interior de Maravilha. 
Os recursos do programa PSI foram 
para a aquisição de um caminhão 
Scania P310 B8x2.

Os trabalhos da propriedade são 
conduzidos pela família Honaiser, 

que prima sempre pela inovação e 
tecnologia. A renda da propriedade 
gira em torno da produção de grãos. 
“Com a aquisição do caminhão, o 
nosso objetivo é de diminuir o cus-
to com transporte dos grãos até os 
silos de armazenagem”, comentou 
Albano Honaiser.  

O gerente da agência de 
Maravilha Centro, Darci Kluge, 
ressalta a importância deste repasse 
aos cooperados. “A aquisição 
beneficiará o custo do transporte 
e a agilidade no deslocamento dos 
grãos”, comentou. 

Para o presidente do Sicoob 

Credial, Hermes Barbieri, a família 
Honaiser é um exemplo de empre-
endedorismo. “Esse é o exemplo de 
uma família empreendedora que 
trabalha unida, sempre com o olhar 
a frente, em constante inovação nos 
equipamentos para o aperfeiçoa-
mento da propriedade”, finalizou.  

AQUICULTURA 

O encontro aconteceu na tarde da última quinta-feira (18) e contou com a participação de 
diversas lideranças a nível federal, estadual e municipal 

Maravilha e região debatem os desafios da piscicultura na região Oeste 

A Comissão de Pesca e Aquicul-
tura da Assembleia Legislativa, presi-
dida pelo deputado estadual Dirceu 
Dresch  (PT), realizou na tarde da úl-
tima quinta-feira (18), no plenário da 
Câmara de Vereadores de Maravilha, 
um seminário para debater o Plano 
Safra Pesca e Aquicultura 2012/2013 
e os desafios para o setor. Lideranças 
a nível federal, estadual e municipal 
estiveram presentes, dentre elas, o 
presidente da Comissão e deputado 
estadual Dirceu Dresch (PT); o supe-
rintendente estadual do Ministério 
da Pesca, Host Doering; o assessor 
especial do Ministério da Pesca, 
Luiz Sabanati; a prefeita de Mara-
vilha, Rosi Maldaner; o presidente 
do Legislativo maravilhense, Doraci 
Felisiak (PSD); o secretário de Agri-
cultura de Maravilha, Pedro Gilberto 
Ioris; o presidente do Sintraf, Gilson 
Farinon; além de lideranças ligadas à 
Epagri de Maravilha e região, repre-
sentantes do Banco do Brasil, Sicoob 
Credial e Sicredi. 

De acordo com o presidente 
da Comissão da Pesca e Aquicultu-
ra, Dirceu Dresch, mais encontros 
acontecerão na região e eles preten-
dem fortalecer ainda mais a prática 
da piscicultura e aquicultura nos 
municípios de todo o Estado. “Ao 
todo serão realizados dez seminários 
regionais em parceria com a supe-
rintendência estadual do Ministério 
da Aquicultura e Pesca. Nesses se-
minários queremos divulgar, esclare-
cer, trocar experiências, tirar dúvidas 

quanto ao funcionamento de todas 
as ações previstas no Plano Safra Pes-
ca e sobre os problemas que  a ativi-
dade enfrenta para se desenvolver”, 
destacou Dresch.

O deputado relatou que foi cons-
tatado que o principal entrave para a 
expansão da atividade é a obtenção 
de licença ambiental. “Há cerca de 
95 mil propriedades rurais em San-
ta Catarina produzindo peixes, mas 
90% delas operam sem licença am-
biental. A Fatma não tem estrutura 
suficiente para atender a demanda. 
A alternativa seria, por meio de con-
vênio, autorizar os municípios a faze-
rem a concessão de licenças ambien-
tais para projetos de piscicultura”, 
explicou o deputado. Segundo ele, os 

produtores também enfrentam pro-
blemas relativos à comercialização 
e ao custo da ração.  “Os produtores 
que têm água na propriedade po-
dem ter um complemento de renda, 
além de comida de qualidade para 
consumo da família e para vender no 
município e na região. Precisamos 
incentivar o consumo de peixe como 
um hábito saudável”, propõe Dresch.

De acordo com a prefeita de Ma-
ravilha, Rosi Maldaner, a Adminis-
tração também irá buscar incentivos 
para que os agricultores iniciem o 
cultivo de peixes. “Este ano, somen-
te na Quaresma, os produtores de 
peixe do município venderam mais 
de 15 mil quilos. É um número con-
siderável, quando levamos em conta 

o número de produtores que temos. 
Outra forma de incentivo, e que já 
estamos implementando, é na ali-
mentação escolar. Hoje, já consta 
no cardápio das crianças da rede 
pública de ensino, dois cardápios a 
base de peixe, pois além de ser muito 
nutritivo é bem saboroso”, destacou a 
prefeita. 

Ainda, conforme o secretário 
da Agricultura, Pedro Gilberto Ioris, 
é muito importante eventos deste 
porte, com pessoas totalmente co-
nhecedoras do assunto. “Somente 
assim estaremos incentivando os 
nossos agricultores com os cultivos 
de peixe. Hoje, há um leque muito 
grande de incentivos, e com certeza, 
o que for do alcance da Secretaria 

da Agricultura, juntamente com a 
Administração Municipal estaremos 
disponibilizando. Queremos ver a 
nossa agricultura ainda mais forte”, 
ressaltou Ioris. 

Potencial
O Brasil detém somente 1% da 

produção mundial de pescado, ape-
sar de possuir 14% da água doce do 
mundo. O objetivo do Governo Fe-
deral é dobrar a produção em dois 
anos e passar de um consumo mé-
dio de 9 kg per capita para 18 kg per 
capita/ano. Dados do Ministério da 
Pesca mostram que a produção de 
peixes nas pequenas propriedades 
rurais pode dar lucro de R$ 1 por qui-
lograma.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Deputado estadual Dirceu Dresch 
(PT) é presidente da Comissão 
de Pesca e Aquicultura da 
Assembleia Legislativa e mentor 
dos seminários

O superintendente estadual do 
Ministério da Pesca, Host Doering, 
explanou sobre os benefícios do 
cultivo de peixe Diversas lideranças a nível federal, estadual e municipal estiveram 

presentes 

Investimentos 
Sicoob Credial libera recursos pelo convênio BNDES/BRDE
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Esporte
JESC 2013

Durante a última semana, Maravilha sediou a etapa microrregional da tradicional competição 

Evento esportivo é o grande celeiro 
do esporte amador catarinense

Mais do que uma atividade físi-
ca, o esporte é um elemento cultural 
que se manifesta por meio da com-
petição e do lazer. No século 19 ele 
foi incorporado ao melhor sistema 
educacional da Europa, passando 
a ser uma das principais atividades 
desenvolvidas pelas escolas. A par-
tir de então se difundiu rapidamen-
te e sua prática se institucionalizou, 
padronizado por regras e também 
na sua forma de organização asso-
ciativa.

No Brasil, os jogos escolares ga-
nharam força a partir dos anos 1960 
com o desenvolvimento de progra-
mas de cooperação internacional 
do Ministério da Educação (MEC) 
com a Alemanha e os EUA, e com 
o aparecimento dos Jogos Escola-
res Brasileiros, em 1970. Em 1973, 
os estudantes catarinenses foram 
contemplados com um evento es-
portivo programado exclusivamen-
te para eles: os Jogos Escolares de 
Santa Catarina (Jesc).

Os Jogos Escolares de Santa Ca-
tarina foram disputados durante 
13 anos, até 1988, e passaram a ser 
reconhecidos como um dos eventos 
mais relevantes do esporte amador 
de Santa Catarina. Posteriormente, 
a competição teve alguns interva-
los, entretanto é realizada até hoje. 

Esporte e educação 
Outra importante vertente do 

esporte é a sua relação com a edu-
cação. Nesse sentido os jogos tem 
como maior objetivo desenvolver 
os princípios norteadores do es-
porte educacional que são: edu-
cação, participação, integração e 
cooperação. “Os jogos escolares 

partem do princípio da integração 
entre alunos, professores, escolas e 
municípios. As crianças de 12 a 14 
anos que participam do evento tem 
a possibilidade de realizar um in-
tercâmbio esportivo, educacional e 
cultural. As competições dão conti-
nuidade a processo pedagógico que 
é realizado nas escolas, em especial 
nas aulas de educação física”, res-
saltou o integrador de esportes da 
Secretaria de Desenvolvimento Re-
gional (SDR) de Maravilha, Leandro 
Giacomolli. Conforme o integrador, 
as competições formam cidadãos 
preocupados com qualidade de 
vida e que tem a consciência da im-
portância do esporte em suas vidas.    

CONFIRA ALGUMAS CARAC-
TERÍSTICAS DO JESC:

- As representações, obrigato-
riamente terão que ser as escolas, 
ficando proibido a formação de se-
leções municipais;

- Os investimentos com a par-
ticipação destas representações 
ficam distribuídas entre seus man-
tenedores - o Governo Estadual res-
ponsabiliza-se pelas escolas públi-
cas da rede estadual; as prefeituras 
pelas escolas da rede municipal e as 
Escolas Particulares por si próprias;

- Os alunos participantes obri-
gatoriamente deverão estar matri-
culados nas escolas até o dia 31 de 
março do ano do evento;

- Os vencedores adquirem o 
direito de representar o Estado de 
Santa Catarina no evento corres-
pondente em nível nacional;

- Os Jogos Escolares de Santa 
Catarina têm em sua grade disputas 
nas seguintes modalidades esporti-

O Jesc revelou atletas como 
Ana Moser, Fernando Scherer 
(Xuxa), Sérgio Vieira Galdino, 

Marco Antonio Cesar, Már-
cia Narloch, entre outros que 

alcançaram ótimos resultados 
em suas respectivas categorias".

Competições de tênis de mesa ocorreram no Ginásio Municipal de 
Esportes 

Futsal é uma das modalidades praticadas durante o evento

 Fotos: Ricardo Torres/ O Líder

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente Edital, o Presidente do SINDICATO DOS TRABALHA-

DORES NAS INDÚSTRIAS E COOPERATIVAS DE CARNES E DERIVA-
DOS, LATICÍNIOS, TRIGO, RAÇÕES BALANCEADAS, PANIFICAÇÃO, 
CONFEITARIA E FUMO DE MARAVILHA E REGIÃO, ESTADO DE SAN-
TA CATARINA – SINTRICADEM, no uso de suas atribuições legais, con-
voca todos os associados quites com suas obrigações associativas para a 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA,  a realizar-se na SEDE DA SER AURO-
RA, na BR 282 – km 610, na cidade de Maravilha/SC, no dia 27 de abril 
de 2013, primeira convocação às 08:30h com quorum qualificado, e ou 
09:00h, em segunda convocação, com qualquer numero de presentes, no 
mesmo dia e local, para deliberarem sobre a seguinte: ORDEM DO DIA:1º  
Apresentação do Relatório  das Atividades da Diretoria, referente ao exer-
cício de 2012. 2º Apresentação, discussão e votação da prestação de contas 
da entidade, referente ao exercício de 2012, com o Parecer do Conselho 
Fiscal. Maravilha, 20 de Abril de 2013.  Eudes Luis Gudiel - Presidente

vas: atletismo, atletismo paraolím-
pico, basquetebol, futebol de sa-
lão, handebol, judô, tênis de mesa, 
voleibol e xadrez, sendo todas elas 
oferecidas para os sexos masculino 
e feminino. 

Fase microrregional de Mara-
vilha

Em Maravilha a competição 
reuniu aproximadamente 380 alu-
nos/atletas de 14 municípios so-
mando 27 escolas nas modalidades 
de badminton; futebol de salão; tê-
nis de mesa; voleibol e xadrez nos 
naipes masculino e feminino.

O Jesc 12 a 14 tem por objetivo 
promover o intercâmbio esportivo, 
educacional e cultural e dar conti-
nuidade ao processo pedagógico 
vivenciado nas escolas, principal-
mente nas aulas de educação física. 
Para o integrador esportivo da SDR 
Maravilha, Leandro Giacomolli, o 
comprometimento dos profissio-
nais de educação física na orga-
nização das equipes nas escolas é 
de grande relevância para criar es-
paço para o desenvolvimento das 
práticas desportivas.

Giacomolli lembra que nas 
modalidades de xadrez, tênis de 
mesa e badminton o primeiro e o 
segundo colocado classificam para 
a etapa Regional e nas demais mo-
dalidades o primeiro colocado re-
presentará a SDR Maravilha e a sua 
escola na etapa Regional Oeste do 
Jesc.

“O Jesc é um exemplo de 
competição, onde além do 
esporte, os alunos têm novos 
conhecimentos e troca de 
informações, integrando-se com 
demais escolas da região”, afirmou 
o secretário regional Valci Dal 
Maso.

Confira os vencedores de todas 
as modalidades do Jesc na edição 
da próxima quarta-feira (24) do Jor-
nal O Líder. 
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Durante os dias 22 a 26 de abril 
será realizada a 20ª Olimpíada São José 
Operário, um evento promovido pela 
Paróquia São José Operário de Maravi-
lha. O evento reúne as 46 comunidades 
que são atendidas pela paróquia e os 
principais objetivos são a integração 
e o entretenimento dos participantes. 
De acordo com o coordenador da Olim-
píada, Gilnei Berres, o evento tradicional 
disponibiliza aos participantes a possi-
bilidade de praticar as seguintes ativi-
dades esportivas: futsal nas categorias 
feminino, veterano, interior, livre e vôlei 
de quadra feminino. As competições 
serão realizadas no salão Paroquial 

Católico de Maravilha e o valor das ins-
crições é de R$ 50,00 por equipe, cada 
uma delas terá que depositar ainda o 
valor de R$ 50,00 de caução. Todo o va-
lor arrecadado com as inscrições será 
revertido em premiação aos melhores 
colocados em cada uma das modalida-
des (1º, 2º e 3º colocados). 

Os organizadores da Olimpíada in-
formam que as inscrições estão sendo 
realizadas na secretaria da Paróquia, 
nas Lojas Becker, na Eletrônica A&B 
Dagostini e na Nossa Loja (Loja do Por-
quinho). As competições serão realiza-
das a partir das 19h do dia 22 de abril. 
Este evento é uma preliminar da festa 

tradicional realizada pela Paróquia alu-
siva ao Dia do Trabalhador (Festa São 
José Operário).

A Festa São José Operário é uma 
das maiores festas comunitárias do 
município de Maravilha e os lucros ob-
tidos no evento serão revertidos para as 
obras de construção do centro pastoral. 

Mais informações sobre a Olim-
píada São José Operário podem ser 
obtidas pelos telefones: (49) 3664-0017 
com Alice, (49) 9905-7080 com Gil-
nei Berres, (49) 3664-2313 Nossa Loja 
(Loja do Porquinho), (49) 3664-0052 
A&B D’Agostini e (49) 3664-1470 nas 
Lojas Becker.

As inscrições para o evento promovido pela Paróquia de Maravilha ainda estão abertas 
Competições vão iniciar na próxima segunda-feira (22)
20ª OLIMPÍADA SÃO JOSÉ OPERÁRIO 

Ricardo Torres/ O Líder

Obras de construção do centro pastoral já estão em andamento

Maravilha
Atividades de Ginástica Rítmica Desportiva são retomadas

Desde março estão sendo realizados os trei-
nos de Ginástica Rítmica Desportiva (GRD). As 
atividades estão ocorrendo no Ginásio Munici-
pal (nas terças-feiras a partir das 9h e na parte 
da tarde às 13h30) e na sede da Associação dos 
Servidores Públicos de Maravilha (Aspuma), 
nas quartas-feiras a partir das 8h15 e na parte 
da tarde a partir das 13h30. Os treinamentos 
são coordenados pela professora Silvia de Oli-
veira, que trabalha na área desportiva a mais de 
uma década. "As atividades têm o objetivo de 
oferecer uma modalidade desportiva diferen-
ciada que trabalha o alongamento e a flexibili-
dade das participantes", explica. 

De acordo com a professora, os trabalhos 
relacionados à GRD serão apresentados à co-

munidade por meio de apresentações em datas 
comemorativas, eventos culturais e esportivos. 
"Montamos diversas coreografias para parti-
cipar de ocasiões especiais no município e se 
possível na região para demonstrar a beleza do 
esporte”, afirma. Cerca de 130 alunas já partici-
pam, elas têm idade que vai dos cinco aos 14 
anos. Maiores informações podem ser obtidas 
na Secretaria de Esportes. A professora Silvia 
convida a todos os interessados em participar 
das atividades para que acompanhem uma 
aula para entender a metodologia dos treina-
mentos. "O GRD é um esporte importante para 
fase de crescimento e desenvolvimento das 
meninas, além de ser uma atividade prazerosa", 
concluiu a professora.

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder

Grupo realiza os treinamentos no Ginásio Municipal e na sede da Aspuma

Esporte trabalha a flexibilidade das 
participantes

Participam dos treinamentos crianças dos 
cinco aos 14 anos 
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Bom Jesus do Oeste 
Estão definidos os finalistas da Copa Global

Pampeiros F7 e Mercado Schultz/
Lotérica Bom Jesus estão na final da 
categoria principal do Campeonato 
Municipal de Futebol Suíço Copa Glo-
bal 2013. Já pelo veterano, Transporte 
Zimermann/Padaria Gruchinski e 
Granja Werlang são as duas equipes 
finalistas. 

Após passarem pelas semifinais, os 
times se encontrarão na decisão para 
ver quem ficará com o título de cam-
peão bom-jesuense deste ano nas cate-
gorias principal e veterano. O Departa-
mento Municipal de Esportes convida 
todos os munícipes e as empresas que 
são parceiras na realização do evento 
para prestigiarem os jogos de encerra-
mento do Campeonato Municipal de 
Futebol Suíço e também a entrega da 

Jogos finais da Copa Global acontecem hoje

DME Bom Jesus do Oeste

premiação para as equipes vencedoras.
Os jogos acontecerão hoje (20), no 

campo da Praça Municipal, com início 

previsto para as 15h30. 

Confira os confrontos da final:

Neste sábado (20), aconte-
ce na Linha Campinas, a aber-
tura oficial das comemorações 
da semana do município. Na 
oportunidade, vai ocorrer o 
encontro municipal da terceira 
idade, com entrega da premia-
ção aos atletas dos Jogos Aber-
tos da Terceira Idade de Santa 
Catarina (Jasti), fase munici-
pal. Os jogos aconteceram no 
município no dia 27 de março 
e os primeiros colocados se 
classificaram para a fase mi-
crorregional, que ocorreu no 
dia 10 de abril em Maravilha. 
A premiação acontecerá logo 
após o almoço. Na parte da 
tarde a programação continua 
com matinê. De acordo com o 
Setor Social, haverá transporte 
para os munícipes do interior 
do município, com o seguinte 
roteiro: 

-Ônibus saindo da Linha 

Marrecas, passando por Linha 
Esplendor, Linha Moroé, até a 
Linha Campinas. 

-Ônibus saindo da Linha 
Três Irmãos, Linha São José do 
Laranjal, Linha Santa Fé, Linha 
Biguá, até Linha Campinas. 

-Ônibus saindo da Linha 
Nova Ibarama, passando por 
Linha Sabiá, Linha Pavão, Li-
nha Loro, Quaraí, Lambari até 
o local. 

-Ônibus saindo da Linha 
Santa Fé, Linha Biguá, até 
Campinas. 

-Ônibus saindo da Linha 
Avante, passando por Lajeado 
Moroé, Biguazinho até Cam-
pinas. 

Os ônibus do interior par-
tem às 8h30 e os ônibus que 
saíram da praça, partem as 
9h30. O prefeito, Bruno Rober-
to Pan, convida toda popula-
ção para participar do evento.

Iraceminha
Premiação dos Jasti 
acontece neste sábado

GENOMA COLORADO

O objetivo é de favorecer o deslocamento das crianças e adolescentes que participam das 
escolinhas

Futebol de campo está com novos 
horários e locais de treino

O Projeto Genoma Colorado em 
parceria com o Departamento de Es-
portes de Maravilha apresenta os no-
vos horários e locais de treinamento 
para os alunos que participam do 
projeto. As trocas foram necessá-
rias devido ao aumento das turmas 
e da distribuição em três núcleos. 
As medidas foram adotadas com o 
objetivo de favorecer o deslocamen-
to das crianças e adolescentes que 
participam das escolinhas. Agora, as 
atividades acontecem nos campos 
do Madalozzo – anexo ao Tomatão; 
Clube Recreativo Maravilha (CRM) 
Centro; e 4S na saída para Tigrinhos.

HORÁRIOS
Manhã:
Categoria sub 08 – terças-feiras: 

CRM; quintas-feiras: Madalozzo – a 
partir das 8h;

Categoria sub 10 – terças-feiras: 
CRM; quintas-feiras: Madalozzo – a 
partir das 9h30;

Categoria sub 12 – quartas-fei-
ras: Madalozzo; quintas-feiras: 4S – a 

partir das 8h;
Categorias sub 14 e 16 – quartas-

feiras: Madalozzo; quintas-feiras: 4S 
– a partir das 9h30;

Tarde:
Categoria sub 08 e sub 10 – ter-

ças-feiras: CRM; quartas-feiras: Ma-
dalozzo; quintas-feiras: CRM – a par-
tir das 14h;

Categoria sub 12 – segundas-
feiras: Madalozzo; quartas-feiras: 4S; 
sextas-feiras: CRM – a partir das 14h;

Categoria sub 14 – segundas-
feiras: Madalozzo; quartas-feiras: 
4S; sextas-feiras: CRM – a partir das 
15h30;

Categoria sub 16 – segundas-
feiras: CRM às 15h; quintas-feiras: 
Madalozzo às 17h.

“Todas as categorias treinam aos 
sábados, no campo do CRM, com 
os seguintes horários: sub 08 e 10 às 
8h; sub 12 às 9h; sub 14 e 16 às 10h”, 
comentam os professores responsá-
veis.

 Treinos do feminino

O naipe feminino pode ser fre-
quentado por meninas de até 17 
anos, e tem os seguintes horários e 
locais: segundas-feiras: CRM; quin-
tas-feiras: Madalozzo, a partir das 
15h; sábados: Madalozzo, a partir 
das 8h. “Está sendo disponibilizado 
transporte para os treinos no campo 
do 4S. Nas quartas-feiras, período da 

tarde, a saída ocorre às 13h30. Saída 
no campo do Madalozzo, passando 
pela Avenida Maravilha (parada em 
frente à E.E.B. João XXIII), Aveni-
da Sete de Setembro (paradas em 
frente ao campo do CRM e rótula 
com a Rua Duque de Caxias), Aveni-
da Euclides da Cunha (paradas em 
frente à Prefeitura e no término da 

Avenida, na saída para Tigrinhos)”, 
explicam os professores. Segundo 
eles, nas quintas-feiras pela manhã, 
a saída acontece às 8h no campo do 
Madalozzo, seguindo pelo mesmo 
trajeto.

Os interessados podem se dirigir 
aos locais e horários de treino para 
participar das atividades esportivas.

Os treinamentos já estão sendo realizados

Projeto Genoma Colorado
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CONSOLADORA 
No próximo sábado (27), na Linha Consoladora em Maravilha, acontecerá mais um 

“GRE-nal” dos Amigos. No primeiro clássico a vitória foi dos gremistas. A obrigação de 
vencer está com os colorados que já entrarão pressionados! A promoção é do Clube de Mães, 
Grupo da Bocha e Associação da Água. A bola vai rolar às 16h. Depois, Jantar Dançante com 
animação de Nestor, Alan e grupo.

RELACIONADOS
Vamos apresentar a relação dos amigos 

imortais para o “GRE-nal”. Lembrando que 
esta lista poderá sofrer alterações, devido 
aos treinos secretos, preparação física, 
alguns atletas poderão ser negociados 
na janela de transferências e outros não 
podemos revelar, faz parte do “pojeto”: 
Juarez do Mercadão do Calçado, Gringo 
goleiro, Vande Serpa, Delvir Pedalada, 
Márcio Rudély, Schumann popular Trovão, 
Jandrei, Dauri (lesionado), Deputado 
Dresch, Rogério de Lemes (favor levar o 
futebol), Fábio (o Tcheco), Doraci Felisiak, 
César Frandoloso, Silvio Neckel, Vande 
Griebler, Tatu, Marcelo Schlemer, Valde 
e Valmi Sartori, Roberto PM, Vilmar 
Bruch, Elmar Walbring, Milton Valer, 
Sidi RD Móveis, Pedro Copema, Neomar, 
Deputado Mauro de Nadal, Depiné, 
Chicão Trebien... Comissão técnica: 
Treinador Bernardo Wickert. Preparador 
físico Deoclécio Pavi. Massagista Dr. 
Aguacir. Roupeiro Vanderlei Raupp. Para 
assuntos extra campo, Marcos popular 
Chibarro.

LEMBRADOS
A solução é sempre quem não joga. Hoje, 

no Grêmio a torcida pede Marcelo Moreno. 
Lembram-se do MITHYUÊ? A torcida gostava 
muito dele, justamente porque ele não jogava. 
A solução mais fácil é sempre quem não joga. 
Por falar em Mithyuê, nosso bruxo, que é de 
Chapecó, está jogando no CSA, disputando o 
Campeonato Alagoano.

REMENDÃO
O “Colunista imparSCIal” fica preocupa-

do com as coisas do Grêmio, esquece que eles 
vivem uma situação bem parecida, quando o 
assunto é estádios! Tricolor tem suas questões 
com a Construtora OAS, Arena... Todos estão 
carecas de saber. Beira Rio NÃO é mais do In-
ter. O “remendão” é da Construtora Andrade 
Gutierrez (AG), por 20 anos. E vai ser alienado 
como garantia do empréstimo de R$ 275 mi-
lhões, conforme previsto no edital publicado. 
Paulo Odone também dizia que a Arena era 
do Grêmio. Dirigentes colorados, hoje falam 
que o estádio Beira Rio é do Inter. Por 20 anos 
colorados e gremistas estarão nas mãos das 
Construtoras. Com uma diferença, o Grêmio 
tem um estádio novo, enquanto o Inter terá um 
“remendão”, um puxadinho.

ARENA
Fãs idosas de Roberto Carlos querem 

fazer AVALANCHE na Arena, neste 
sábado (20), durante o show do rei. Que 
perigo! Devido ao show, a partida entre 
Grêmio e São Luiz pelas quartas de final 
da Taça Farroupilha será nesta segunda-
feira (22), às 21h na Arena do Grêmio.

RUMO A 
MARROCOS

Para não dizer que não falei das flo-
res, estamos na próxima fase da Liberta-
dores! Passamos pela pré Libertadores 
com as calças na mão. Vieram reforços. 
Passamos a primeira fase também com 
as calças na mão. Time em formação, 
problemas no grupo, pressão da impren-
sa vermelha. Assim vamos chegando e 
beliscando essa competição importan-
te. Todos queriam montar um time para 
jogar bonito. Precisamos lembrar que 
as grandes conquistas do Grêmio foram 
jogando bonito e muitas vezes jogando 
feio! Assim vamos levando.

ACHEI UM PATO
Ele estava com a campanha “ache 

o pato”. Pintores do prédio da Rádio 
Líder FM lembram que o PATO de-
verá providenciar o pagamento da 
aposta. “Colunista imparSCIal” apos-
tou que o tricolor não passaria nes-
ta fase. Podem ficar calmos, ele vai 
cumprir a aposta. Já perdeu muitas, 
recentemente a aposta do carrinho 
de mão. Cumpriu direitinho. Acha-
mos o pato, ele estava perto.

Agora
Cada jogo é uma decisão. O Internacional pode 

estar a três jogos do título de campeão gaúcho de 
2013, caso vença o segundo turno. O colorado se 
sagrará tricampeão por antecipação sem a necessi-
dade de uma final. Por isso, o foco no Beira Rio du-
rante a semana esteve voltado para o duelo contra 
o Lajeadense, pelas quartas de final, da Taça Far-
roupilha. Jogo marcado para às 16h deste domingo 
(21), no Estádio Centenário em Caxias do Sul/RS. 

De volta
A boa notícia. É o retorno de dois 

jogadores que estavam no departa-
mento médico, os zagueiros Rodrigo 
Moledo e Juan, que voltarão a com-
por a zaga titulado o colorado gaú-
cho, dando maior segurança ao setor. 
E que possibilita, além disso, que os 
dois laterais Gabriel e Fabrício, pos-
sam apoiar o ataque.

Também
Deverá estar na es-

calação do time titular 
do técnico Dunga, o 
volante Ygor, que por 
longo tempo esteve 
afastado por lesão, e 
que durante a semana 
treinou normalmente 
e ficará à disposição 
do técnico Dunga. 
Ygor recuperado joga-
rá ao lado de Willians, 
assim sendo, o Inter 
está confirmado para 
o jogo de amanhã (21), 
Muriel, Gabriel, Rodri-
go Modelo, Juan e Fabrício. Ygor, Willians, 
Fred e D´Alessandro. Fórlan e Damião. 

A decisão do Supe-
rior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD), que 
durante a semana, em 
sessão de julgamento 
realizado em sua sede 
no Rio de Janeiro, en-
tre outros assuntos 
analisados, estiveram 
no banco dos réus os 
atletas, Testinha do 
Rio Branco do Acre e 
D´Alessandro no In-
ternacional, ambos expulsos na partida de 
ida da primeira fase da Copa do Brasil, dis-
putado na Arena da Floresta da Capital do 

Acre. Onde, D´Alessandro foi agredido por 
Testinha e foi punido com duas partidas de 
suspensão, enquanto o agressor foi absolvi-
do. Na minha opinião, decisão equivocada. 

Mais uma
Do ex-imortal. O Grêmio tem tudo a ver 

com a segunda, disputou duas vezes a segun-
da divisão do Campeonato Brasileiro. Ficou 
com a segunda colocação no seu grupo, na 
Libertadores da América. Foi o segundo pior 
entre todos, e também, o segundo pior entre 
todos os brasileiros que se classificaram para 
o mata-mata. Finalizando, aos colorados, 
bom final de semana, e para os gremistas, 

boa segunda. E por falar em segunda, havia 
uma dúvida sobre quem manda na Arena 
Portoalegrense, se Fábio Koff presidente, 
OAS, ou o Luxemburgo. Mas agora apareceu 
o que manda de fato, Roberto Carlos, o can-
tor, que chegou e disse: “Esse cara sou eu”, 
pois determinou que seu show acontecesse 
hoje (20), à noite na Arena, e o Grêmio jogará 
na segunda-feira, diante do São Luiz.  



LEI MARIA DA PENHA 
A novela da Rede Globo já 

nos trouxe vários exemplos que 
nos servem para a vida prática 

A/17A/11

LUIZ CLÁUDIO CARPESDIRCEU JOSÉ MOSMANN

Evento esportivo 
amador reúne mais 
de 380 atletas em 
Maravilha

Administração economiza mais de 
R$ 4 milhões em três meses. 
Economia será utilizada para pagar 
dívidas e contrapartidas

HOJE É DIA “D” DE VACINAÇÃO
A/22

A/06E/01

Renata Mattia/O Líder

HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

10 PÁGINAS DE 
CLASSIFICADOS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

270 130

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

19/04 12h

SOBEM OS JUROS
Que o Copom aumentaria a 

taxa de juros já era praticamente 
uma certeza. Mas para a surpresa 
o aumento foi somente de 0,25%, 
passando para 7,5%.

COPA DO MUNDO 
O deputado e ex-jogador de futebol 

Romário ironiza dizendo que ao lado 
de cada estádio de futebol construído 
e de forma superfaturada, há um 
hospital ou posto de saúde
agonizando

Campanha desenvolvida pelo 
Ministério da Saúde contra a 
gripe iniciou na última segunda-
feira (15) e segue até a próxima 
sexta-feira (26). Em Maravilha já 
foram aplicadas 1.960 doses da 
vacina nesta semana
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